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Надеть всем маски?
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

С 6 октября на Президентском мосту  ►
введены скоростные ограничения до 60 
километров в час.

 29 участков дорог отремонтировали в  ►
областном центре в этом году. 

 705 работников лесной отрасли приня- ►
ли участие в тушении пожаров в южных 
районах.

 486 жителей Ульяновска призовут на  ►
военную службу этой осенью.

 20 бесплатных телеканалов должны  ►
стать доступными всем жителям региона 
к 2018 году.

народная линия

Урок химии за 62 тысячи
После ряда разоблачений в Москве и других крупных 

городах «водные» мошенники бросились на «заработ-
ки» в регионы. Продавцы «живой» воды появились и 
в Ульяновской области. Одна из их жертв позвонила  
в редакцию «НГ» и попросила разобраться в ситуации.
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исТория и соВременносТь

Троицкие номера  
помнят многое

На здании бывшей 
Троицкой гостини-
цы в Год литературы 
установят мемори-
альную доску, напо-
минающую о том, что 
здесь бывали выдаю-
щиеся русские писа-
тели Алексей Толстой 
и Николай Гарин-
Михайловский.

стр. 29

Стартовала продажа або-
нементов на 36-й чемпио-
нат мира по хоккею с мячом, 
который пройдет в Ульяновске 
и Димитровграде с 31 января по  
12 февраля 2016 года.

спорТ

Один билет на весь  
чемпионат
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Сегодня стартует юбилейный марафон, посвященный 80-летию Дворца творчества детей и молодежи.  ►
Мероприятия пройдут во всех комплексах учреждения дополнительного образования.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем  
отмечать в январе 2016 года.  
Помните 90-е? Это было время,  
когда по просторам страны  
ураганом прошлась зарождающаяся 
попса и примкнувшие к ней остатки 
советской эстрады.

И в наш город ежемесячно приезжа-
ли набирающие популярность и уже из-
вестные певцы. И, еще не уставшие от 
надоедливой прессы, с удовольствием 
соглашались на интервью. Впечатления 
оставляли разные: кто-то удивлял, кто-
то оказывался в разговоре интереснее, 
чем на сцене, а кто-то - «мыльным 
пузырем». Вспоминаем, что говорили 
корреспондентам «НГ» «сливки» нашего 
шоу-бизнеса в лихие 90-е годы. 

«Без чего, по-вашему, человек не 
должен обходиться?» - спросили мы 
Лайму Вайкуле. «Нельзя достичь каких-
то вершин без страданий. Страдания 
делают вас лучше. Я считаю, что смысл 
человеческой жизни - стать лучше». И 
отметила, что больше всего в жизни ее 
раздражает глупость...

«Твердо верю, что разумная доля 
стервозности, в хорошем смысле сло-
ва, должна быть в каждой женщине, 
- утверждала Ирина Аллегрова. - Не 
хочу себя приукрашивать, но именно 

стервозности мне немножечко недо-
стает в жизни».

У Игоря Николаева мы допытывались, 
за что его любят женщины. «А я не знаю, 
- ответил певец и композитор. - Я живу 
довольно замкнутой жизнью. Любовных 
похождений и приключений, как это ни 
скучно и ни грустно, у меня в общем-то 
нет. Я этим переболел. На заре туманной 
юности приключений было много». 

А вот с Вахтангом Кикабидзе мы 
поговорили о современных мужчинах. 
«Каждый человек должен жить по своим 
правилам и при этом не нарушать чу-
жих, - сказал певец. - Он должен знать, 
что в русском языке было такое слово - 
«рыцарь». Сегодня его нет. А оно очень 
многое в себя вбирает, говорит, каким 
должен быть мужчина. Уважение к 
женщине, к семье, патриотизм, любовь 
к Родине... Сколько хороших качеств 
пропало у людей! Обидно».

Олег Газманов приехал на пике по-
пулярности. И разоткровенничался: «Я 
недоволен собой. Практически всегда. 
И слава богу. Считаю, что недовольство 
собой - это двигатель прогресса. Когда 
ты доволен, то начинаешь жиреть. А 
кратковременные всплески эйфории 
быстро гаснут под напором всяческих 
злобных сил, которые нас гнетут».

Михаил Шуфутинский, будучи про-
ездом из Калифорнии, заметил: «Что 
вспоминаю в Америке о России? Нет 

такого ощущения: что-то оставил 
здесь. Мы живем на рубеже XXI сто-
летия - взял и полетел куда хочешь. 
Нечего вспоминать. Купил билет и 
поехал, правда?».

«Я, даже падая, лечу», - пел Валерий 
Леонтьев. Не могли не спросить пев-
ца, знакомо ли ему чувство полета? 
«Это восхитительное ощущение. И я 
счастлив, что до сих пор во сне летаю. 
Парение, свобода, отсутствие веса, 
каких-то границ... И сны мне снятся 
только цветные».

«Нынешнее время не мешает вам ра-
ботать?» - поинтересовались мы у мэ-
тра советской эстрады Льва Лещенко. 
«Мне никогда ничто не мешало. Мешает 
человек себе сам. Все беды он должен 
связывать только с самим собой. Прин-
цип таков: ты сам во всем виноват, если 
тебе плохо - измени ситуацию».

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Иван СОНИН

1 октября в Ульяновской области 
начался отопительный сезон. 

В этом году пуск тепла совпал с началом 
довольно резкого похолодания. Есте-
ственно, первыми батареи стали теплыми 
в школах, детских садах, больницах и объ-
ектах социальной сферы. Уже к вечеру 
понедельника в абсолютном большинстве 
этих учреждений появилось тепло. 

По данным главы регионального ми-
нистерства строительства, транспорта 
и ЖКХ Ульяновской области Александра 
Букина, в начале недели в области тепло 
поступило в 88 процентов школ, 90 про-
центов детских садов, 82 процента учреж-
дений здравоохранения и 88 процентов 
объектов социальной сферы. Причем в 20 
муниципалитетах региона школы и детса-
ды уже к концу понедельника были на 100 
процентов обеспечены теплом. 

Что касается жилого фонда, в нем ото-
пительный сезон начался на заявительной 

основе. Поэтому на начало недели бата-
реи были теплыми только в 1 354 много-
квартирных домах - это 23 процента всего 
жилого фонда. Это те дома, чьи жильцы 
обратились с просьбой дать им тепло. 

Полностью квартиры жителей региона 
начнут отапливать после того, как средне-
суточная температура в течение пяти дней 
не будет подниматься выше +8 градусов. 

Справка «НГ»
По вопросам, касающимся отопительного 
сезона, жители Ульяновской области могут 
звонить на горячую линию, работающую 
при министерстве строительства, транс-
порта и ЖКХ региона. Телефон (8422) 
41-48-15. 

Мужчины и женщины
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Завтра, 8 октября,  
в Ульяновской области  
в третий раз отметят  
День школьника.

Ученики,  
на парад стройся!
Ольга ВАСЮКОВА

Как сообщили в мини-
стерстве образования и 
науки, в этот день меро-
приятия пройдут во всех 
районах. В школах заплани-
рованы заседания органов 
ученического самоуправ-
ления, круглые столы, про-
ведение новых праздников, 
например «День рождения 
класса», а также различные 
акции. Пройдут сборы акти-
ва ученических сообществ, 
советов лидеров и старше-
классников.

Главное же действие празд-
ника развернется на площади 
100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина в Ульяновске, 
где впервые пройдет парад 
школьников. Ожидается, что в 
нем примут участие более ты-
сячи человек. Это представи-
тели «школьных республик», 
«школьных государств», со-
веты старшеклассников и 
самоуправления.

- Колонна парада будет 
украшена флагами школь-
ных государств, гимназий, 
лицеев, транспарантами и 
другой атрибутикой школ. 
Кроме того, в этот же день 
пройдет флешмоб на тему 
«Школа - территория ува-
жения: УУУ - Учитель - Ува-
жение - Ученик», - расска-
зала заместитель пред-
седателя правительства 
- министр образования и науки  
Екатерина Уба.
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Тепло идет

Ударим по мздоимству

«Народная»  
в каждый дом
С 1 сентября во всех почтовых отделениях продолжается 
основная подписка на первое полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина для 
всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищевский, 
Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс - 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалык-
линский районы). Индекс - 54525.

«Народная газета»: ближе к людям!

Законы для ИТ
Ринат ТИМУРОВ

Меры поддержки отрасли информационных  
технологий (ИТ) и специалистов, работающих в этой 
сфере, разработаны в Ульяновской области.

Члены регионального правительства одобрили два за-
конопроекта, направленные на развитие ИТ-индустрии и 
привлечение кадров. 

Первый документ предусматривает пониженную налого-
вую ставку в размере 13,5 процента сроком на три года для 
предприятий сферы информационных технологий, про-
шедших государственную аккредитацию в Минкомсвязи. 
Эта льгота будет действовать с 2016-го до 2018 года.

- В данной отрасли заложен огромный потенциал для 
всего нашего региона, - отметил глава области Сергей 
Морозов. - Увеличение числа ИТ-компаний способствует 
созданию новых высокотехнологичных рабочих мест. Эта 
перспективнейшая сфера дает возможность обеспечивать 
динамичный экономический рост.

По мнению советника губернатора по развитию  
ИТ-отрасли, директора регионального центра IBS 
«Ульяновск» Дениса Ефремова, сделан очередной шаг в 
реализации стратегии развития отрасли информационно-
коммуникационных технологий и электроники Ульяновской 
области, который позволит привлечь как кадры, так и новые 
ИТ-компании в наш регион.

Второй законопроект предполагает единовременную 
социальную выплату ИТ-специалистам в размере 50 про-
центов величины первоначального взноса по ипотечному 
кредиту в сумме до 150 тысяч рублей. В следующем году 
средства выделят на выплату взноса 33 работникам. Кроме 
того, ряд компаний-работодателей также выразили готов-
ность подключиться к этому социальному проекту и предо-
ставлять своим сотрудникам материальную поддержку в 
дополнение к средствам, выделяемым государством. При 
этом сумма может превышать 150 тысяч рублей.

- Принятие законопроекта позволит дополнительно 
привлечь наиболее востребованных специалистов в 
сфере информационных технологий, таких как инженер-
конструктор, инженер по защите информации, инженер 
по качеству, инженер-программист, инженер-электроник, 
специалист или техник по защите информации и техник-
программист, а также закрепить кадровый состав работ-
ников ИT-организаций, - пояснила первый зампред об-
ластного правительства Светлана Опёнышева.

Игорь УЛИТИН

Жителей области призывают принять 
участие в антикоррупционном  
социальном исследовании. 

Старт социологическому опросу, кото-
рый посвящен вопросам противодействия 
коррупции, был дан в нашем регионе на 
прошлой неделе и продлится он до 20 
октября. Опрос будет проводиться об-
ластным учреждением «Аналитика», зани-
мающимся исследованием общественно-
го мнения. Планируется, что участие в нем 
примут более тысячи жителей региона 
- как Ульяновска, так и некоторых муни-

ципальных районов. Это люди, достигшие 
18 лет, которым предложат ответить на 16 
вопросов, касающихся коррупции. 

Результаты опроса представят губер-
натору Сергею Морозову и обсудят на 
заседании Координационного совета по 
противодействию коррупции. 

Кроме исследования, проводимого «Ана-
литикой», с 10 октября стартует электрон-
ный опрос на аналогичную тему на одном 
из независимых интернет-порталов. 

По словам уполномоченного по противо-
действию коррупции Александра Яшина, 
результаты обоих опросов будут учтены 
при разработке областной антикоррупци-
онной программы на 2016 - 2018 годы. 
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Более 2,5 тысячи рабочих мест создано в Ульяновской области с начала года в рамках  ►
реализации инвестиционных проектов. Всего в регионе открыто свыше 17 тысяч вакансий.
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30 сентября   ►
Глава региона работал в столице, провел ряд деловых встреч 
и совещаний.

1 октября   ►
Сергей Морозов озвучил основные задачи работы власти всех 
уровней на ближайшую перспективу на внеочередной конфе-
ренции регионального отделения партии «Единая Россия».
В Международный день пожилого человека были подведены 
итоги месячника «Сентябриада», инициированного главой 
региона. В нем приняли участие 260 тысяч жителей Улья-
новской области. Также губернатор подписал распоряжение 
правительства Ульяновской области «Об утверждении Стра-
тегии в интересах граждан пожилого возраста до 2025 года» и 
заключил соглашение об открытии первого в России филиала 
Международной школы Глобального института социальной 
работы с его представителем, президентом Союза социальных 
работников и социальных педагогов России, ректорами УлГУ 
и УлГПУ.

2 - 3 октября   ►
Губернатор во главе делегации Ульяновской области принял 
участие в Международном инвестиционном форуме, который 
проходил в Сочи. Сергей Морозов провел ряд встреч и перего-
воров с крупными российскими и зарубежными компаниями. 
Заключены соглашения с немецкой компанией «Хермле», с 
ООО «ГК «Ветропарк Симбирский» по созданию на территории 
ульяновской области первого ветропарка, со Ставропольским 
краем.

4 октября   ►
В воскресенье Сергей Морозов посетил населенные пункты, 
особенно пострадавшие из-за штормового ветра. Губернатор 
распорядился в кратчайшие сроки устранить последствия при-
родной стихии.

5 октября    ►
Рабочая неделя началась с заседания правительства и аппарат-
ного совещания. В частности, был рассмотрен разработанный 
по поручению губернатора законопроект, предусматривающий 
меры соцподдержки ИТ-специалистов.
В этот же день губернатор провел встречу с главой областного 
центра Сергеем Панчиным. Обсуждались основные задачи 
социально-экономического развития города Ульяновска на 
ближайший период, ход формирования областного и город-
ского бюджетов на 2016 год, планы по воплощению в жизнь 
народной «Стратегии развития областного центра-2030». 
Напомним, 1 октября кандидатуру Сергея Панчина в качестве 
градоначальника утвердили депутаты Ульяновской городской 
думы пятого созыва.
Также в понедельник Сергей Морозов поздравил работников 
уголовного розыска с профессиональным праздником. Глава 
региона принял участие в торжественном мероприятии и 
вручил почетные грамоты и благодарственные письма отли-
чившимся сотрудникам полиции.

6 октября   ►
Сергей Морозов работал в Германии. Он принимал участие в 
конференции, посвященной потенциалу для развития пред-
принимательства в современных условиях, а также новым 
возможностям для ведения бизнеса в регионах РФ и провел 
переговоры с потенциальными инвесторами.

дневнИк губернатора

Я вам пишу 
Сегодня, 7 октября,  
стартует Международная 
неделя письма.  
«НГ» выяснила,  
сколько среди  
наших читателей  
приверженцев  
эпистолярного  
жанра. А вы пишете  
письма?

Маде ин… Ульяновск
Егор ТИТОВ

Читатели старшего 
поколения прекрасно 
помнят, какой ажиотажный 
спрос вызывали товары с 
ярлычком, указывающим на 
зарубежного производителя. 
«Фирменная вещь - 
возьмем!» - говорил прораб 
Машков пришельцам 
в культовом советском 
фильме «Кин-дза-дза». 
Времена меняются, и ныне 
в фаворе отечественный 
производитель.

ходишь в магазин и видишь большой 
ассортимент, всегда встает вопрос о 
том, что лучше купить. И зачастую мы 
покупаем продукты, которые мелькают 
в рекламе, а местный производитель 
остается неизвестным.

Подобное мнение по поводу задач 
форума было одним из основных. 
Высказывалось оно и на уровне об-
ластного руководства. Так, открывая 
мероприятие, первый заместитель 
председателя областного правитель-
ства Александр Смекалин сказал:

- Мы часто пытаемся найти парт-
неров где-то за пределами региона, 
порой не замечая, что находятся они 
буквально в двух шагах от нас. Пло-

щадка форума призвана объединить 
усилия наших предпринимателей в 
непростых на сегодняшний день эко-
номических условиях, найти условия 
для дальнейшего роста, сотрудниче-
ства и развития.

На выставку-продажу пригласили и 
крупных ульяновских бизнес-игроков, 
бренды которых известны как в нашей 
стране, так и далеко за ее пределами. 
Зачем это сделали, пояснил руководи-
тель Корпорации по развитию предпри-
нимательства Руслан Гайнетдинов:

- С 2008 года в пять раз увеличилось 
количество предприятий-поставщиков 
из сферы малого и среднего предпри-
нимательства. В ходе форума прой-
дет специализированная закупочная 
сессия, на который крупные компании 
раскроют свои планы, для того чтобы 

малый бизнес смог поставлять достой-
ную и качественную продукцию.

без учебы - нИкуда
Кстати, выставка и продажа - не 

единственное, с чем можно было по-
знакомиться на форуме «Сделано в 
Ульяновской области». Конечно, пред-
приниматели приходили в Мемцентр, 
где состоялось мероприятие, в первую 
очередь ради заключения выгодных кон-
трактов. Но можно было не только себя 
показать и других посмотреть. Была под-
готовлена обширная образовательная 
программа. Товаропроизводители регио-
на почерпнули много нового и нужного на 
В2В-сессии «Кооперация малой торгов-
ли и малых производителей Ульяновской 
области». Не останавливаться лишь на 
производстве, а самим попытаться во-
рваться в большой мир торговли - этому 
учили на семинаре-тренинге «Как пра-
вильно зайти в торговую сеть».

Частными заказами современный 
бизнес не ограничивается. Большую 
роль на рынке играют государственные 
и муниципальные предприятия. На спе-
циальной экспертной сессии обсужда-
ли важные вопросы их взаимодействия 
с коммерческими структурами.

Но все же главное, ради чего люди 
приходили на форум, - это возможность 
завязать новые деловые контакты. И часто 
предприниматели и деловые люди выгля-
дели как обычные зеваки-посетители. На-
пример, представитель торговой сети Ра-
фик Гафуров, искавший на мероприятии 
местных поставщиков продовольствия 
для своих магазинов, сказал:

- Решили в этом году посмотреть, но 
в следующий раз, наверное, сами при-
мем участие. Сетка у нас небольшая, и 
сейчас для нас в приоритете - работа 
над качеством.

О качестве говорили все на форуме: 
производители и потребители, офи-
циальные лица и простые посетители. 
Немудрено. Только лишь благодаря ка-
честву наши местные товары могут по-
бедить в честной конкурентной борьбе.
О двух ульяновских производи-
телях товаров и услуг - подроб-
нее читайте на странице 11.

И связана перемена не столько с 
действующей программой импортоза-
мещения, сколько с увеличением дове-
рия к российским производителям. По 
собственному опыту недавнего труда в 
сфере торговли могу подтвердить, что 
в последние годы потребитель взалкал 
отечественного. 

На прошедшем вчера форуме «Сде-
лано в Ульяновской области» свои това-
ры и услуги представили региональные 
производители. И интерес, вызванный 
у потребителей, был неподдельным.

ПоставщИкИ  
всегда рядом

- Увидела информацию о форуме 
в социальных сетях, - говорит гостья 
«Сделано…» Мария Шпак. - Когда при-
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19 ноября ►

В регионе

Премьер-министр Дмитрий Медведев отметил Ульяновскую область в числе лидеров.   ►
Успешные субъекты он назвал на пленарном заседании инвестиционного форума в Сочи.

Новости соседей

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Анастасия Стрункова 
@sekreeet

Проспект Ульяновский 
(улица Шаурмы) в связи с 
экономической ситуацией 
в стране превращается в 
улицу Ломбардов.
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ОБЩЕСТВО
 В школах Оренбургской области нача-

лись занятия в агроклассах. Эксперимен-
тальный проект реализуется в регионе с 
2010 года. На сегодняшний день программу 
«Введение в агробизнес» освоили 1,3 тысячи 
человек, из них более 120 человек поступили 
в сельскохозяйственные вузы и техникумы. В 
этом учебном году получать знания в аграр-
ных классах будут учащиеся 29 школ.

 К чемпионату мира по рабочим профес-
сиям, который пройдет в Татарстане в 2019 
году, в Казани возведут комплекс WorldSkills 
Arena. На его строительство направят 3 млрд 
рублей. В декабре будет готов его проект. 
Комплекс разместят возле международного 
аэропорта.

ДОРОГИ
 Проезд по федеральным трассам для 

фур с массой более 12 тонн с ноября в 
Кировской области будет платным. Со-
бранные средства направят в Федеральный 
дорожный фонд для ремонта, содержания 
и строительства автодорог. Также планиру-
ется внедрить эту систему на региональном 
уровне. Сейчас прорабатываются варианты 
системы, которая будет автоматически 
считывать параметры весового контроля 
проезжающего транспорта.

ПРАЗДНИКИ
 Праздник «Еда с колес» пройдет в Нижнем 

Новгороде 24 и 25 октября. Его участники - 
модные сейчас в крупных городах фудтраки, 
так называемые мобильные кафе. Свои фур-
гоны для приготовления блюд уличной кухни 
на вкусном фестивале представят молодые 
команды из Нижнего Новгорода, Москвы и 
Казани. В их меню классический стритфуд: 
сабы, сендвичи, хотдоги. Посетителям ме-
роприятия также предложат и более слож-
ные блюда, которые обычно не продают на 
улице. Можно будет посетить специальную 
секцию с пряным сбитнем, согревающим 
глинтвейном и ароматным кофе.

 Убранство города к новогодним праздни-
кам уже обсуждают в Пензе. Планируется 
разработать концепцию украшения в едином 
стиле, чтобы не было разночтений, уста-
новить объемные конструкции, по форме 
напоминающие новогодние игрушки, пла-
нируется «посадить» светодиодный еловый 
лес. Представителям бизнес-сферы чинов-
ники рекомендовали до 1 ноября продумать 
оформление своих предприятий: подсветку 
и украшение фасадов, витрин, деревьев 
на прилегающих территориях. Город дол-
жен быть готов к встрече Нового года уже  
1 декабря.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Почти полмиллиона рублей отдал пен-

сионер из Ижевска якобы сотрудникам 
банка за приз, которого на самом деле не 
существовало. В ходе доследственной про-
верки выяснилось, что мужчина участвовал 
в игре, организаторы которой обещали 
выигрыш в 1 миллион рублей. Условия были 
напечатаны в местной газете. После того как 
гражданин позвонил по указанному в объ-
явлении номеру, ему перезвонила девушка 
и представилась сотрудницей банка. Она-то 
и обрадовала пенсионера - он получит мил-
лион рублей! Но после, правда, несколько 
огорчила. Чтобы стать обладателем завет-
ного приза, нужно оплатить госпошлину в 
32 тысячи рублей. На этом расходы не за-
кончились. Второй звонок поступил также 
из лжебанка - пенсионеру сообщили, что для 
оформления документов необходимо пере-
числить еще 70 тысяч рублей, затем еще 
390 тысяч. Доверчивый пожилой мужчина 
послушно переводил деньги на указанный 
мошенниками расчетный счет, веря, что все 
расходы будут возмещены. Однако денег он 
так и не получил.

Сейчас полицейские устанавливают лиц, 
причастных к данному мошенничеству.  
Возбуждено уголовное дело.

паний, попросившая пока не раскрывать 
своего имени.

- В инвестиционном портфеле нашего 
региона сегодня проекты на сумму почти 
в двести миллиардов рублей, - подчерк-
нул Сергей Морозов. - Эти деньги уже в 
ближайшие год-два придут в область. Но 
инвестор выбирает регионы стабильные, 
с развитой конкурентной средой. Не оста-
навливаясь на достигнутом, нужно бегать 
за инвесторами и приводить их в область, 
проявлять инвестиционную активность на 
всех уровнях.

КАК ПОПОлНИТь КАЗНу
Губернатор уделил особое внимание 

теме формирования областного бюджета 
на следующий год. По мнению главы губер-
нии, необходимо обеспечить сбалансиро-
ванность и устойчивость государственных 
финансов.

- Доходная часть бюджета-2016 может 
и должна быть увеличена, - подчеркнул 
Сергей Морозов. - Принципиальная по-
зиция - повысить собираемость в казну 
и не увеличивать налоговую нагрузку на 
бизнес.

В центре внимания - выполнение соци-
альных обязательств перед населением. 
Но, отвечая запросам жителей, нужно 
повышать и эффективность расходов в 
социальной сфере. Приоритетом также 
останется тема развития региона, для чего 
нужно заложить средства и предусмотреть 
целый комплекс мер. Это и введение на-
логовых преференций, и, как уже было 
отмечено, привлечение инвестиций, и 
развитие программ импортозамещения 
в промышленном и аграрном секторах. 
Кроме того, в числе важнейшего - развитие 
инфраструктуры, наращивание кадрового и 
технологического потенциала. 

Плюс двести

- Ситуация в экономике непростая и противоречивая, но и не критичная, 
как пытаются некоторые это показать, - отметил губернатор. - Правиль-
ные решения при принятии бюджета позволят укрепить экономический 
потенциал региона и каждого муниципалитета в отдельности.

Форум в Сочи привлек в Ульяновск миллиарды рублей инвестиций.

Ринат ТИМУРОВ

Вопросы формирования 
бюджета, привлечения 
инвестиций и развития 
региона в целом были в числе 
приоритетных тем, которые 
рассматривались на аппаратном 
совещании в правительстве 
области под председательством 
губернатора.

БЕГОм ЗА ИНВЕСТОРОм
На прошлой неделе в Сочи проходил 

международный инвестиционный форум. 
Как отметил Сергей Морозов, наша область 
в очередной раз получила положительную 
оценку и продуктивно поработала на данном 
мероприятии. Подписаны и приняты реше-
ния о межрегиональном сотрудничестве с 
Республикой Крым, Ставропольским краем 
и Калининградской областью. Будут изу-
чаться опыт коллег, формироваться новые 
объекты развития и активно продвигаться 
товары, производимые на берегах Волги.

Сразу три крупных инвестиционных со-
глашения ульяновская делегация подписала 
в Сочи. Почти два с половиной миллиарда 
рублей принесет в регион реализация про-
екта по созданию первой очереди ветро-
парка. Как отмечают эксперты, это серьез-
ный инновационный проект альтернативной 
(«зеленой») электроэнергетики.

Второе соглашение предусматривает 
дальнейшее развитие на территории на-
шей области станкостроительной отрасли. 
Германская компания «Хермле», отметив 

позитивный опыт региона, приняла окон-
чательное решение о локализации своего 
производства у нас. Сейчас идет активная 
фаза проектирования отобранной про-
мышленной площадки, в следующем году 
планируется, что новый станкостроитель-
ный завод уже будет построен и готов к 
запуску.

Более одного миллиарда инвестицион-
ных рублей вложит в создание предприятия 
биоактивных добавок для пищевой про-
мышленности в Ульяновске одна из ком-

Бюджет-2016 должен  
выполнить социальные  
обязательства.

Данила Бибич
@bibich_d

Вот такая вот двойная 
радуга в Ульяновске

Мария ЛисицЫна 
@loki_like_lokaine
У нас нет нормальной обуви в 

магазах. :( Или цены космичные, 
или редкостный дерьмонтин =\

Сергей Парфенов 
@aprol73
#Ульяновск всё-таки кра-

сивый город. Главное - это 
замечать

Екатерина 
Нейфельд 
@KaterinaNeufeld
Захожу я домой с 

работы и чувствую: 
воздух какой-то дру-
гой. Батареи-то тёооопленькие 
стали. Вот теперь можно начинать 
любить октябрь :)
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Подготовка квалифицированных специалистов для сферы ЖКХ началась в регионе.   ►
Кадры для коммунального сектора обучают на базе Ульяновского технического университета. 
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Счетчики требуют поверки
Сегодня практически в каждой 
квартире установлены приборы 
учета воды, электроэнергии и 
газа. В какие сроки эти счетчики 
должны проходить поверку и 
техническое обслуживание? 

На вопросы отвечает заместитель дирек-
тора по метрологии ФБУ «Государственный 
региональный центр стандартизации, метро-
логии и испытаний в Ульяновской области» 
(ФБУ «Ульяновский ЦСМ») Денис Злотов.

- Каков срок службы приборов учета 
энергоносителей и надо ли их про-
верять? 
- Срок службы приборов определен в тех-

нической документации и зависит от условий 
эксплуатации. Для того чтобы определить, 
пригоден ли счетчик к дальнейшей эксплуа-
тации, в соответствии с Федеральным за-
коном РФ № 102 «Об обеспечении единства 
измерений» его необходимо поверять. 

- Как часто проводится поверка?
- Все допущенные к использованию в Рос-

сии приборы учета энергоносителей прохо-
дят испытания утверждения типа и вносятся 
в государственный информационный фонд 
по обеспечению единства измерений. При 
проведении этих испытаний и определяется 
интервал между поверками каждого конкрет-
ного счетчика. 

- Как узнать, когда необходимо прово-
дить поверку прибора учета? 
- В паспорте на счетчик указывается 

межповерочный интервал. Как правило, для 
приборов учета горячей воды это 4 года, хо-
лодной воды - 6 лет, электрической энергии -  
16 лет, а газовые счетчики подлежат поверке 
в срок от 4 до 12 лет.

При этом нужно помнить, что срок следую-
щей поверки исчисляется не с момента уста-
новки счетчика в квартире, а с момента его 

поверки на заводе-изготовителе. Эта дата 
также указывается в паспорте прибора.

- Кто может проводить поверку счет-
чиков?
- Поверку средств измерений осущест-

вляют аккредитованные на этот вид услуг 
организации. На территории Ульяновской 
области - это наш центр (ФБУ «Ульяновский 
ЦСМ»). 

- В чем заключается поверка и как она 
проводится?
- Все средства измерений имеют допусти-

мую погрешность, суть поверки - опреде-
лить, не превышает ли погрешность счетчика 
допустимых значений. Проводится она на 
стационарных или переносных установках. 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» имеет стационар-

ные установки для поверки счетчиков воды, 
газа и электрической энергии, а также  
8 переносных проливных установок (для 
воды). Наш специалист может приехать к 
вам и провести поверку на месте. Это очень 
удобно и экономно для жителей Ульяновска, 
поскольку не нужно платить деньги за услуги 
управляющих компаний по снятию, установ-
ке и пломбировке счетчиков воды.

- Как заказать такую услугу?
- Подробно об этом можно прочитать 

на сайте ФБУ «Ульяновский ЦСМ». Услугу 
можно оплатить в Ульяновске по адресу:  
ул. Урицкого, 13, а также в любом отделении 
РИЦ или Сбербанка России. Стоимость 
поверки одного счетчика воды составляет  
292 рубля 43 копейки.

- Каковы последствия, если счетчик 
вовремя не поверить?
- Плата за энергоресурс начинает рас-

считываться по установленным нормативам, 
как говорят «по среднему», а это зачастую 
дороже, чем по счетчику.

- Почтовые ящики ульяновцев запол-
нены листовками с предложениями 
провести «коллективные поверки счет-
чиков по утвержденному графику»…
- Никаких графиков коллективной повер-

ки быть не может. Никто не вправе обязать 
провести поверку счетчика, если не истек 
указанный в паспорте прибора срок. 

Более того, организация, предлагающая 
поверку счетчиков, должна быть аккреди-
тована на данный вид деятельности. А сама 
процедура на месте эксплуатации заключа-
ется не в формальном сборе денег. При по-
верке специалист подключает к смесителю 
специальную аппаратуру и на нескольких 
расходах воды определяет погрешность 
счетчика. При положительном результате 
счетчик допускается к использованию до 
следующей поверки, при отрицательном - 
прибор требуется заменить.

Подробная информация  
о деятельности  
ФБУ «Ульяновский ЦСМ»  
и ответы на наиболее  
актуальные и популярные 
вопросы по поверке размещены 
на сайте: www.ulcsm.ru.
Также получить подробные  
разъяснения можно  
по телефонам в Ульяновске:  
43-53-44, 43-53-45 Р
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На могучем ветре 
Искандер МУДАРИСОВ

Парк с ветроэнергетическими 
установками появится 
в Ульяновской области 
в следующем году. 
Альтернативные источники 
смогут вырабатывать до 250 МВт 
(мегаватт) электроэнергии.

Наш регион может стать пионером ста-
новления и развития ветряной энергетики 
в России. Сейчас в стране пока еще нет ни 
одного региона, где такие проекты были 
бы реализованы в полном объеме. Между 
тем в наши дни отрасль альтернативной 
энергетики бурно развивается в европе, 
Америке, Японии. Настоящий бум ветро-
генерации сегодня наблюдается и во всех 
странах БРИКС, но за исключением России. 
В Китае, например, ветряная энергетика уже 
несколько лет производит больше электри-
чества, чем атомная, в прошлом году здесь 
было установлено 23,2 ГВт (гектоватт) мощ-
ностей ветроэлектростанций - абсолютный 
мировой рекорд! В Поднебесной к 2020 
году планируют довести ветроэнергетиче-
ские мощности до 200 ГВт, для сравнения: 
установленная мощность всей российской 
электроэнергетики сегодня составляет при-
мерно 230 ГВт.

Вопрос строительства ветропарка в Улья-
новске обсуждался на форуме «Российский 
инжиниринг». Соглашение о реализации 
проекта в индустриальной зоне «Заволжье» 
наш регион должен подписать с холдингом 
«Русский ветер». Эта компания создана для 
реализации государственной стратегии раз-
вития альтернативной генерации и призвана 
оказывать полный комплекс услуг в области 
ветроэнергетики. 

Под установку оборудования «Русский 
ветер» намерен приобрести землю и при-
влечь банковское учреждение соинвестором 
проекта. Первая очередь пуска ветропарка 
рассчитана на выработку 25 МВт электро-
энергии, выход на полную мощность позво-
лит получать до 250 МВт ресурса. 

- Проект крайне важен для Ульянов-
ской области, - уверен губернатор Сергей  
Морозов. - Значительно сократится дефи-
цит собственной генерации энергии, что 
должно привести к снижению стоимости 
потребляемых энергоресурсов для рядовых 
потребителей. 

Помимо этого, строительство и обслужи-
вание ветропарка на территории региона по-
зволит создать новые высокотехнологичные 
рабочие места. Ожидается также, что в Улья-
новске будут организованы производства 
самих компонентов для ветрогенерирующей 
индустрии. Этому благоволят, в частности, 
удачное географическое расположение на-

шей области и ее транспортная логистика. 
Среди предприятий, которые могут быть 
задействованы в изготовлении агрегатов, - 
завод «Аэрокомпозит-Ульяновск». 

Тема альтернативной генерации активно 
обсуждается и на государственном уровне. 
В июле текущего года вышло распоряжение 
правительства России, предусматривающее 
поддержку ветроэнергетики и устанавливаю-
щее уровни локализации при производстве 
соответствующего оборудования. Поэтому 
наш регион может стать первым в стране, 
где на одной территории будут сосредото-
чены как генерирующие мощности альтер-
нативной энергетики, так и предприятия, из-
готавливающие компоненты для самой этой 
отрасли. Одним словом, двойной эффект, 
не считая возможности получать дешевую 
электроэнергию без вреда экологии.

Есть мНЕНиЕ
Президент Российской ассоциации ветро-
индустрии (РАВИ) Игорь Брызгунов уверен - 
ветроэнергетику развивать необходимо, так 
как это сказывается на самом регионе:

- Используется местный энергетиче-
ский ресурс и не строятся дорогостоящие 
коммуникации для доставки топлива, не 
отводится земля под золоотвалы или под 
территории отчуждения, не наносится 
ущерб природе. Промышленность получа-
ет заказы на изготовление оборудования, 
компонентов к нему. Кроме того, к про-
изводствам ветрогенераторов тяготеют 
инжиниринговые компании, предлагающие 
услуги по монтажу, наладке и консалтингу 
в этой сфере. Нельзя также забывать и 
необходимость подготовки квалифици-
рованных инженерных кадров для произ-
водства, строительства и эксплуатации 
ветропарков.
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СпаСибо вам, учителя!
Пользуясь случаем, хотим через «На-

родную газету» сказать огромное спасибо 
нашим учителям. В первую очередь «школь-
ным мамам» из кадетской школы № 7 имени  
В.В. Кашкадамовой - Галине Александровне  
Егоровой, Марии Сергеевне Каргиной, На-
дежде Валентиновне Новиковой и, конечно 
же, директору Ирине Алексеевне Малля-
мовой. Помимо знаний, которые вы даете 
детям, они получают такое внимание и за-
боту, каких мы не видели ни в одной другой 
школе. Пусть старшие детки уже вылетели из 
«уютного гнездышка», каким было обучение 
в начальной школе, но своих первых учите-
лей они не забудут!

Также хочется сказать спасибо тем, в 
чьи заботливые руки мы попали в средней 
школе - лицее при УлГТУ - Гелнур Някиповне 
Халимовой и Анне Игоревне Спиридоновой, 
нашим классным мамам, и, конечно, главно-
му «школьному папе» - Сергею Борисовичу 
Доброхотову, чьими учениками мы сами 
были в далеких девяностых. Для лицея наши 
пятиклашки были в прошлом году самыми 
маленькими учениками, но с помощью ва-
шей поддержки они смогли влиться в школь-
ную жизнь и стать настоящими серьезными 
лицеистами.

От всей души поздравляем всех педагогов 
с их профессиональным праздником - Днем 
учителя, хотим пожелать успехов, здоровья 
и побольше маленьких ежедневных радостей 
в жизни!

С уважением, родители  
Владимира, Арины и Вадима 

 Зайцевых, г. Ульяновск 

из украины С любовью
Вернулась домой, прожив в Ульяновске 

чуть больше года. Каждый день вспоминаю 
ваш город с благодарностью. Куда же делся 
тот благодатный край, из которого я уехала, 
когда здесь шли бои?.. У нас почти полная 
разруха, в нашей квартире пострадал бал-
кон, но дороги уже более-менее залатаны.  
В магазинах есть только самое необходимое. 
Из денег ходят только рубли, гривен почти не 
встречается. Нет железнодорожного сообще-
ния, но автобусы ходят почти по всем направ-
лениям. Где-то вдалеке слышен шум взрывов. 
Надеюсь, что у нас обстановка станет более 
спокойной и можно будет приглашать людей 
в гости. Хочу передать в далекий Ульяновск 
привет и огромное спасибо тем поначалу 
незнакомым мне людям, которые помогли и 
поддержали нас с мамой в трудную минуту, - 
Бари Бургановичу и семье его сына Олега. 

Марина, Донецкая область, Украина

Не забудьте и вы поделиться  
хорошей новостью с «НГ»!

Для эффектности демонстрируется рабо-
та чудо-агрегата, который внешне выглядит 
очень впечатляюще: с жидкокристалли-
ческим экранчиком, мигает лампочками. 
Пропущенную через него воду агент фирмы 
предлагает попробовать женщине. И вот 
тут происходит самое интересное. Наша 
героиня посетовала, что после глотка воды 
у нее затуманилось сознание.

В этом состоянии она подписала, как 
она думала, договор о приобретении 
в рассрочку фильтра за… 62 тысячи 
рублей! Уже потом женщина прочита-
ла бумагу и ахнула: она купила товар 
в кредит на два года и теперь должна 
каждый месяц до 2017 года платить по 
2 600 рублей. И это при ее пенсии в  
10 тысяч рублей. Деньги, кстати, автомати-
чески снимаются с пенсионной карточки.

не бойтеСь Синего налета
Каждый хоть что-то помнящий из курса 

химии выпускник школы скажет, что пред-
ставитель фирмы продемонстрировал жен-
щине обыкновенную реакцию под названи-
ем «электролиз». Это физико-химический 
процесс, при котором из воды выделяются 
различные, подчеркнем, безвредные при-

меси (тот самый синий налет). Это нор-
мальная реакция, и ее не надо бояться, 
ведь надо понимать, что из-под крана не 
течет дистиллированная вода (специально 
очищенная жидкость, применяемая обычно 
в лабораториях).

Кстати, иногда продавцы «волшебных 
фильтров» для пущей наглядности тоже ис-
пользуют дистиллированную воду, в тот мо-
мент, когда якобы пропускают через фильтр 
водопроводную воду. Сливают в стакан 
заранее залитую в фильтр очищенную воду, 
а потом повторяют опыт с электрическим 
током и показывают, мол, теперь нет ника-
ких выделений.

Как не попасться на обман? Есть не-
сколько простых правил. Во-первых, не 
пускайте никого домой, когда вы одни дома. 
Во-вторых, ничего не пробуйте из чужих 
рук. В-третьих, ничего не подписывайте, 
спрашивайте лицензию на очистку воды и 
документы на предлагаемое оборудование 
(хотя и это можно подделать). А самое глав-
ное, прежде чем приглашать представителя 
неизвестной фирмы, чтобы они вам там ни 
наобещали, свяжитесь с близкими людьми, 
посоветуйтесь с ними.

Также знайте: анализ качества воды не 
производится за несколько минут. Как 
нам объяснили в «Ульяновскводоканале», 
поставщике питьевой воды для Улья-
новска, они проверяют качество воды в 
специальной лаборатории. На это у них 
есть специальная лицензия. Вода про-
веряется по 89 различным параметрам, 
и проходит эта проверка, как минимум, 
несколько дней!

Если вас не устраивает качество воды 
из-под крана, обратитесь в «Водоканал» 
или санитарно-эпидемиологическую 
станцию. Или купите фильтр, но в спе-
циализированном магазине и за гораздо 
меньшие деньги.

Урок химии за 62 тысячи
Дмитрий ЧУРОВ 

После ряда разоблачений 
в Москве и других крупных 
городах «водные» мошенники 
бросились на «заработки»  
в регионы. Продавцы «живой» 
воды появились и  
в Ульяновской области. Одна 
из их жертв позвонила  
в редакцию «НГ» 
и попросила 
разобраться  
в ситуации.

Экран Сверкает,  
лампочки 

мигают
- Здравствуйте! Мы про-

веряем качество воды в 
домах. Скажите, на какое 
время вас удобно записать, 
чтобы наши специалисты 
сняли пробу у вас в кварти-
ре? - обычно так начинается телефонный 
звонок фирм, впаривающих фильтры.

Примерно то же услышала в трубке житель-
ница Верхней Террасы из Ульяновска. Учти-
вый консультант поинтересовалась, устраи-
вает ли пожилую женщину качество воды из 
крана, и сразу же заявила, что специалисты 
компании могут прийти к ней и провести 
проверку. Естественно, пенсионерка, как все 
люди преклонного возраста, заботящаяся о 
своем здоровье, охотно согласилась на пред-
ложение. Тем более все бесплатно…

Что происходит дальше? Представитель 
фирмы уже дома у клиента проводит обыч-
ный школьный урок химии. Наливается ста-
кан воды из-под крана, через жидкость при 
помощи специального оборудования пропу-
скается электрический ток. Реакция внешне 
выглядит очень неприятно. Вода мутнеет, на 
поверхности выделяются синие выделения. 
«Вот видите, какую грязную воду вы пьете, - 
комментирует лжеспециалист. - Мы можем 
вам помочь ее очистить, для этого нужно 
установить специальный фильтр».
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Вода должна проверяться, 
как минимум,  
несколько дней.

При первом разговоре по телефону 
представитель компании выясняет, 

с кем живет человек, когда и кто бывает 
дома. Стоит ли удивляться, что «специалисты»  

всегда остаются с глазу на глаз со своими клиентами,  
в основном пенсионерами.

КоммеНтарий 
УМВД России по Ульяновской области предостерегает:

- В последнее время участились случаи мошенничества по телефону, поэтому 
гражданам надо быть бдительнее, не вестись на обещания неизвестных фирм и 
людей. Требуйте у них документы, удостоверяющие легальность работы. Если 
звонящие ссылаются на госструктуру, позвоните туда, выясните, существует ли 
такой сотрудник на самом деле. Можно позвонить в коммунальную городскую 
службу или управляющую компанию, проконсультироваться с ними. 

Если вы стали жертвой преступников, не тяните время, напишите заявление 
в полицию.

Акция «Здоровый взгляд» проходит в области. В лечебных учреждениях, центрах здоровья и  ►
торговых комплексах офтальмологи проконсультируют посетителей без предварительной записи.
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Почти 40 миллионов рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Из них порядка 1,7 млн рублей получили многодетные семьи.
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Со следующего года вступают в силу поправки в закон  
о транспортном налоге для многодетных семей
Дина КРАПИВИНА

О том, что для многодетных 
семей автомобиль не роскошь, 
а необходимое средство 
передвижения, говорят давно. 
Сложно успеть везде на 
общественном транспорте, если 
маме с папой перед работой 
нужно развезти, как минимум, 
троих детей в детский сад и 
школу. 

К тому же зачастую позволить себе созна-
тельно стать многодетными могут лишь те 
семьи, где родители крепко стоят на ногах. 
Да и поблажки для многодетных автовла-
дельцев существуют - они освобождены от 
транспортного налога. Правда, до недавне-
го времени это правило действовало лишь 
в отношении маломощных авто - до 100 
лошадиных сил. А тот же «УАЗ-Патриот», ко-
торый в торжественной обстановке дарится 
победителям акции «Роди патриота…», как 
правило, многодетным семьям, имеет под 
капотом 125 «лошадок».

Больше деток -  
Больше кресел в авто

Однако в семьях, где больше троих детей, 
возникает и другая дилемма - в обычный 
легковой автомобиль вся семья по пра-
вилам дорожного движения поместиться 
не может, а значит, нужна, как минимум, 
6-местная машина. Их выбор не так велик, 
в основном автосалоны редко связываются 
с таким «неходовым» товаром, хотя положе-
ние спасает появившийся отечественный 
7-местный автомобиль. 

При всем при этом среди 6-, 7- и 
8-местных автомобилей уже не встретишь 
под капотом двигатель мощностью меньше 
100 лошадиных сил, а это означает солидную 
сумму в строчке уплаты транспортного нало-
га. Вопрос о том, чтобы расширить действие 
закона для многодетных семей, поднимался 
давно. Еще несколько лет назад на встрече с 
губернатором Ульяновской области Сергеем 
Морозовым папы больших семейств жалова-
лись на подобную проблему.

Семьи, наконец, услышали. На прошлой 
неделе состоялось заседание комитета по 
строительству, промышленности, транспор-
ту и дорожному хозяйству под председа-
тельством Алсу Садретдиновой. Депутаты 
поддержали изменения в Закон «О транс-
портном налоге в Ульяновской области», 

согласно которым многодетные семьи бу-
дут освобождены от уплаты транспортного 
налога на автомобили мощностью до 150 
лошадиных сил. По словам законодателей, 
поправка в закон стала итогом широкого 
общественного обсуждения:

- К нам поступило огромное количество 
писем и звонков от жителей с конструк-
тивными предложениями. Мы не могли не 
поддержать многодетные семьи, поэтому 
председатель Законодательного собра-
ния Анатолий Бакаев от лица депутатов 
областного парламента обратился в пра-
вительство с предложением разработать 
соответствующий законопроект, - отметила 
Алсу Садретдинова. 

НачиНаем пользоваться,  
Но Не сразу

- Пусть этот налог не самая большая ста-
тья расходов для владельца автомобиля, но 
для большой семьи и это хороший подарок. 
Остается дождаться, когда наше прави-
тельство определит, кто из членов много-
детной семьи может этим воспользоваться. 

Многие семьи сегодня образованы из мам 
с «приданным», вышедших замуж 2-й раз и 
решивших завести еще детей, - комменти-
рует глава большой семьи Олег Аисов, член 
совета отцов Ульяновской области. - Учи-
тывая, что автомобиль - в основном забота 
и приобретение отцов, то для того, чтобы 
воспользоваться льготой, придется прово-
дить махинации с продажей машины своей 
жене. Причем если авто берется в кредит, 
то во многих случаях владельцем может 
быть только муж (из-за размера зарплаты) 
и льготой воспользоваться не получится. 
Таким образом, мужчина, несущий основ-
ную нагрузку по содержанию многодетной 
семьи, многодетным отцом у нас в Ульянов-
ской области не является. Парадокс.

Лошадей больше - 
налог меньше

Общая величина дебиторской задолжен-
ности потребителей за услуги по передаче 
электрической энергии по сетям филиала 
ПАО «МРСК Волги» - «Ульяновские рас-
пределительные сети» на 1 октября 2015 
года составила более 800 млн руб. Следу-
ет заметить, что в категории нарушителей 
платежной дисциплины лидируют одни и 
те же организации: ОАО «Ульяновскэнер-
го», МУП «УльГЭС», АО «ГНЦ НИИАР», 
УМУП «Ульяновскводоканал», ООО «Ин-
зенские районные электрические сети».

 Неплатежи за потребленную электроэ-
нергию и услуги по ее передаче ставят под 
угрозу своевременность и полноту выпол-

нения производственных планов филиала. 
В сложившихся обстоятельствах у энергети-
ков отсутствует возможность осуществлять 
собственные платежи смежным сетевым 
и подрядным организациям. Для решения 
проблемы неплатежей Ульяновский филиал 
ПАО «МРСК Волги» вынужден принять ряд 
мер, действуя исключительно в правовом 
поле, направленных на защиту интересов 
добросовестных потребителей региона, 
т.к. обеспечение надежности электроснаб-
жения, повышение его качества - приори-
тетные направления в деятельности энер-
гокомпании.

 В числе мер работы с контрагентами по 
взысканию текущих платежей и погашению 
просроченной задолженности за оказан-
ные услуги по передаче электроэнергии 

ульяновские энергетики намерены ввести 
ограничения энергопотребления в отноше-
нии злостных неплательщиков. Также готовы 
обсудить с должниками все возможные ва-
рианты погашения долга, в том числе путем 
переуступки задолженности, использования 
зачетных схем.

 По мнению энергетиков, всем участни-
кам взаимодействия процесса доставки 
электроэнергии от производителей к 
потребителям нужно вместе искать и на-
ходить эффективные решения проблемы 
неплатежей. Бесплатно сегодня никто 
не работает.  Своевременный расчет 
за поставленные энергоресурсы дол-
жен стать одним из основополагающих 
принципов экономической деятельности 
предприятий.     

Велосипед -  
это не только 
транспорт
Ольга ВАСЮКОВА

Велосезон-2015 официально объявлен 
закрытым! По сложившейся традиции 
он завершился покатушками любителей 
активного отдыха в Лесную Долину.

Погода не нарушила планов ульянов-
ского клуба велосипедистов Simbike. Как 
и было намечено, закрытие велосезона 
состоялось в воскресенье, 4 октября. Поч-
ти 100 человек на байках организованной 
колонной выехали из города в направлении 
Лесной Долины на пикник с играми и кон-
курсами.

- Дистанция марш-
рута составила 
около 20 км. Все 
прошло отлично! 
- поделилась 
активист клуба 
и советник гу-
бернатора на 
общественных 
началах по разви-
тию вело движения 
Татьяна Державина.

Подготовку к новому 
сезону велосипедисты в долгий ящик не 
откладывают. Есть повод и хороший стимул. 
На прошлой неделе глава региона утвердил 
комплексную программу развития велод-
вижения. Документ, рассчитанный до 2020 
года, будет определять принципы и основ-
ные направления развития велоинфраструк-
туры и велотранспорта.

- Мы продолжаем системную работу в 
сфере развития регионального велодвиже-
ния. Необходимо, чтобы как можно больше 
ульяновцев могли использовать велосипед 
как полноценное транспортное средство 
для ежедневных всесезонных поездок на 
работу, учебу, за покупками, в рекреацион-
ных целях, - отметил Сергей Морозов. - В 
комплексную программу развития войдут не 
только проекты современных велодорожек, 
но и различные мероприятия, в том числе 
«Школа велоспорта», конкурс архитектур-
ных проектов «ВелоУльяновск», ежегодная 
областная акция «ВелоНочь», «На работу на 
велосипеде».

Справка «НГ»
В Ульяновске запущено семь городских вело-
маршрутов. Разрабатывается стандарт раз-
вития велотерриторий для жилых комплексов, 
строящихся объектов, частного сектора и 
организаций.

В поиске эффективных решений
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Справка «НГ»
Семьям, подпадающим под новые правила, 
не стоит сразу же бежать в налоговую. Закон 
вступает в силу с 1 января 2016 года, значит, 
воспользоваться льготой можно будет лишь в 
2017 году, когда придет срок уплаты налогов. 
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По оценкам Всемирной организации здравоохранения, Россия вошла в десятку стран,   ►
которые за последние годы добились наибольших успехов по снижению неинфекционных заболеваний.
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Спасаемся от гриппа?

Ирина АНТОНОВА

В последнее время резко 
увеличилось число 
заболевших острыми 
респираторными 
вирусными 
инфекциями. Сколько 
сегодня в регионе 
больных сезонными 
заболеваниями и как 
не заболеть? Об этом 
рассказал министр 
здравоохранения 
Ульяновской области  
Павел Дегтярь.

вакцинация, введен масочный режим для 
персонала. В круглосуточных стациона-
рах обеспечена своевременная изоляция 
больных с симптомами гриппа и ОРВИ от 
других посетителей. В учреждениях пер-
вичного звена организовано разделение 
потоков пациентов с обслуживанием за-
болевших респираторными вирусными 
инфекциями. Они обслуживаются преиму-
щественно на дому. В первую очередь это 
касается детских поликлиник. В основном 
у нас болеют дети до 6 лет. Поэтому мы 
рекомендовали министерству образо-
вания обязательный осмотр детей в до-
школьных учреждениях.

Но самые действенные меры - ограниче-
ние контакта с больными людьми и исполь-
зование банальной медицинской маски. Не 
стоит пренебрегать и другими способами 
профилактики: в аптечной сети представлен 
достаточно широкий спектр противовирус-
ных препаратов. 

- В регионе проводится бесплатная 
вакцинация. Кого она коснется? 
- Для проведения вакцинации вакциной 

«Гриппол +» поступили в полном объеме 82 
тысячи доз для детей и 224 тысячи доз для 
взрослых. В этом году в регионе планирует-
ся бесплатно привить около 300 тысяч жите-
лей нашего региона. Прививочная кампания 
продлится до 1 ноября.

- А каждый может сделать прививку?
- Каждый желающий может обратиться в 

поликлинику по месту жительства и пройти 
бесплатную вакцинацию. В первую очередь 
прививается население группы риска: дети 
и подростки, пожилые люди, работники ме-
дицинских, образовательных учреждений и 
сферы услуг. По решению руководителей 
предприятий области прививаются и их 
сотрудники. Сделать прививку рекомен-
дуется людям с сахарным диабетом, с по-
ниженным иммунитетом, онкобольным. Но 
перед иммунизацией нужно проконсуль-
тироваться с терапевтом или педиатром. 
Кстати, сейчас в регионе гриппа нет. Это 
подтверждают данные лабораторных ис-
следований. 

- Беспокоит, что цены на лекарства, 
в том числе противовирусные, так и 
продолжают расти. Существуют ли 
льготы для малообеспеченных и остро 
нуждающихся?
- С начала года «Ульяновскфармация» - 

наша государственная аптечная сеть - вве-
ла трехпроцентную скидку для ветеранов 
труда. При предъявлении удостоверения 
они могут воспользоваться этой льготой. 
Кроме того, по инициативе губернатора на 
сегодняшний день в регионе до конца года 
«заморожены» цены на ряд востребован-
ных препаратов в сети «Ульяновскфарма-
ция». То есть никакой динамики повышения 
цен на данные категории препаратов не 
планируется. Также сеть объявила, что 
проводит мероприятия по снижению цен 
и по введению пятипроцентных скидок 
на детские препараты, в том числе и на 
противовирусные. 

- А чтобы получить эту скидку, надо 
предъявлять свидетельство о рожде-
нии ребенка?
- Да, надо. Возрастной ценз на скидки 

будет до 6 лет, поскольку рост заболе-
ваемости фиксируется в этот возрастной 
период. Но руководство сети заверило, 
что если ребенку уже 7 лет, то вам также 
сделают необходимую скидку. Напомню, 
что в регионе также функционируют 53 
социальные аптеки двух крупных аптечных 
сетей - АО «УльяновскФармация» и «ВИТА», 
в которых поддерживаются минимальные 
цены на ряд препаратов, а также 12 аптек 
различных фармацевтических организаций 
с низким уровнем цен. 

Справка «НГ»
По вопросам, касающимся профилак-
тики гриппа и ОРВИ, наличия лекарств 
в аптеках и цен на них, все желающие 
могут обратиться на горячую линию мин-
здрава Ульяновской области по телефону  
8-800-200-73-07. 

Прививка дает повышение иммунитета именно к тому вирусу гриппа, кото-
рый циркулирует в регионе. Но шанс заразиться, увы, есть, а вот заболеть 
- гораздо меньше. Если человек все-таки заболел, то рисков осложнений 
тоже гораздо меньше и заболевание переносится легче. 

Вместо бюллетеней - маски
Алекс МИТРИЕВ

Вздрагиваете ли вы, когда 
кто-нибудь в общественном 
транспорте чихает или кашляет 
около вас? Считаете ли вы 
правильным, что ваши больные 
коллеги или дети продолжают 
мужественно ходить на работу и 
в школу? Не боитесь подхватить 
болезнь? За вас подумали в Го-
сударственной думе России - де-
путаты внесли на рассмотрение 
предложение о принудительных 
мерах защиты для заболевших 
граждан.

Речь идет об обязательном но-
шении марлевых повязок в период 
эпидемий гриппа, ОРВИ. Депутат 
Госдумы Олег Михеев предложил 

внести изменения в санитарно-
эпидемиологические требования 
к пассажирским перевозкам и 
организации работы учебных за-
ведений. Именно в этих обще-
ственных местах риск подхватить 
вирус наиболее высок. Далеко не 
все взрослые заболевшие люди 
прикрывают лицо, когда кашляют 
или чихают, что уж говорить про 
детей в школе.

- К сожалению, у нас не принято 
носить маски добровольно. Минз-
драв пока обязывает это делать 
лишь провизоров в аптеках, при 
этом основная группа риска по 
ОРВИ и гриппу - дети, - говорит 
депутат Госдумы. - Если человек не 
хочет брать бюллетень по болезни 
и продолжает ходить на работу, он 
должен носить защитную маску 
в обязательном порядке. То же 
самое касается школьников, хотя 

в этом случае правильнее вообще 
не водить приболевшего ребенка в 
учебное заведение.

Е с л и  и н и ц и а т и в у  д е п у -
тата примут и  в  санитарно-
эпидемиологические требования 
внесут соответствующие измене-
ния, нарушителям может грозить 
штраф: для граждан - от 100 до 500  
рублей, для юридических лиц - от 
10 до 20 тысяч рублей.

Любопытна реакция населения. 
На одной из центральных россий-
ских радиостанций был проведен 
опрос, касающийся внедрения но-
вого правила. Можно выделить три 
основные точки зрения, из которых 
два мнения получили наибольшую 
поддержку: «Да, у нас люди несо-
знательные и сами надевать маски 
не будут» и «Не нужно, эффектив-
ность марлевых повязок весьма 
сомнительная». И лишь немногие 

согласились, что действительно 
нужно обязать носить маски в 
транспорте, где все кашляют и 
чихают прямо на тебя.

В большинстве своем люди счи-
тают, что в масках на улицах они 
будут выглядеть нелепо и станут 
предметом для шуток и насмешек. 
При этом практически все готовы 

ходить на работу, пока «ноги но-
сят». Россиян, как всегда, ничем не 
напугать, а вот во многих зарубеж-
ных странах, особенно в Азии, уви-
деть маски на лицах людей можно 
достаточно часто. Здесь люди бес-
покоятся в первую очередь о своем 
здоровье, и их не надо заставлять 
это делать.

- В сентябре мы зафиксировали превы-
шение эпидпорога на 17 процентов, - от-
метил министр здравоохранения. - Оно 
незначительно по сравнению с аналогич-
ной неделей в 2014 году, когда эпидпорог 
был превышен почти на 60 процентов. 
Но, тем не менее, для нас это дополни-
тельный сигнал о том, что необходимо 
п р е д п р и н я т ь  м е р ы  п о  о г р а н и ч е н и ю 
распространения вирусных инфекций. 
К тому же мы понимаем, что заболевае-
мость может возрасти, и наблюдаем это 
еженедельно. Так, две недели назад мы 
фиксировали более 6,5 тысячи заболев-
ших, на прошлой неделе у нас было более  
7 тысяч больных, а по последним данным, 
в Ульяновской области зарегистрирован 
8 231 случай ОРВИ. 

- Какие профилактические меры по 
снижению заболеваемости проводятся 
в регионе? 
- По распоряжению министерства здра-

воохранения в лечебных учреждениях 
проводится дезинфекция помещений, 

в тему
Если сейчас медицинскую маску можно просто купить в любой аптеке, 
то, если помните, шесть лет назад она была дефицитным предметом. 
Дело было в период страшилок о свином и птичьем гриппе. Говорили 
о них весь 2009 год, и привели эти разговоры к тому, что люди начали 
скупать маски десятками упаковок. Даже несмотря на то, что реально 
заболеть свиным и птичьим гриппом могли единицы. Да и носили их не 
столько больные ОРВИ, боявшиеся заразить окружающих, а все больше 
те, кто поддался истерии, связанной с неведомыми заболеваниями. К 
счастью, с тех пор экзотическими гриппами нас больше не пугали. 
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По данным опроса ВЦИОМ, более 70% россиян поддерживают законопроект   ►
о повышении возраста, с которого разрешено продавать алкоголь, с 18 до 21 года.
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«ДжаНгириаДа»: история ульяНовской политики

Юрий Горячев. Портрет на фоне эпохи
Джангир МехтизаДе

Ранний ГоРячев
Просидевший очень долго в Ульянов-

ском районе (14 лет) и сделавший его 
вполне крепким и передовым практиче-
ски во всех отношениях, Юрий Фролович 
(кстати, едва ли не единственный из 24 
первых секретарей райкомов партии не 
снятый Колбиным с должности за недо-
статки, упущения и злоупотребления, что 
уже о многом говорит) в 1987 году пере-
брался в областной центр на одну из клю-
чевых должностей - председателя облис-
полкома. Фактически премьер-министра 
при местном президенте - новом первом 
секретаре обкома КПСС, наследнике Ген-
надия Колбина, скромном и аскетичном 

Юрии Самсонове. На изломе системы в 
начале 90-х на первый план вышли фигуры 
Горячева и Казарова (второго секретаря 
обкома КПСС). Их противостояние вышло 
на новый виток.

В годы горбачевской перестройки Юрий 
Горячев работал как вол. Мотался по области 
и предприятиям, решал проблемы. Я часто 
видел его на различных совещаниях и парт-
хозактивах, где он выступал с докладами 
или отчетами, попутно призывая коллег не 
растекаться мыслию по древу, не философ-
ствовать, а говорить по существу и решать 
конкретные проблемы.

Но в политику не лез, может, потому, что 
всегда предпочитал заниматься реальным 
делом, а может, потому, что политика, идео-
логия - прерогатива обкома КПСС. Но потом, 

глядя на разворачивавшиеся в государстве 
события, видимо, осознал, что если ты не 
занимаешься политикой, то она рано или 
поздно займется тобой.

И начал искать пути, тем более что в 
стране в тот момент разворачивалась 
шумная кампания по выборам в Верховный 
Совет РСФСР. И «наклевывалась», кроме 
того, перспектива первых и, наверное, 
в обозримом будущем последних выбо-
ров первого секретаря обкома партии. К 
этому времени Горячев возглавил област-
ной совет депутатов (апрель 1990 года), 
прообраз нынешнего Законодательного 
собрания Ульяновской области. Победил 
в непростой схватке Олега Казарова на 
транслировавшихся по телевидению вы-
борах руководителя областного комитета 

КПСС, поручил оказавшемуся не у дел 
партийному функционеру Евгению Чарно-
му организовать новое печатное издание 
облсовета («Народную газету»).

При активной поддержке одной из двух 
существовавших тогда областных газет - 
«Ульяновского комсомольца» (позже «Слово 
молодежи», позже «Симбирские губернские 
ведомости») Горячев стал депутатом Вер-
ховного Совета, где примкнул к фракции 
«Коммунисты России». И, кстати, был одним 
из немногих смельчаков, голосовавших 
против инициированной Борисом Ельци-
ным Декларации о независимости России, 
документально и идеологически оформив-
шей предстоящее разрушение Советского 
Союза.

Продолжение следует

Для бабушек  
и дедушек
Ольга ВаСЮКОВа

В регионе принята Стратегия в интересах 
граждан пожилого возраста, рассчитан-
ная на 10 лет.

Документ подписал глава области Сергей 
Морозов в Международный день пожилого 
человека. 

- К сожалению, время никого не щадит, 
возраст здоровья не прибавляет, поэтому 
многие из вас нуждаются в государствен-
ной помощи и защите. И я гарантирую, что в 
Ульяновской области эта работа всегда бу-
дет организована на очень высоком уровне. 
Уверен, что разработанная нами стратегия 
будет реализована в полном объеме. И этот 
очень правильный документ позволит нам 
создать в регионе максимально комфортные 
условия для всех наших пенсионеров.

По информации специалистов главного 
управления труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области, целями 
стратегии являются поддержание здоровья 
пожилых людей, защита их прав и интересов, 
повышение благосостояния и социального 
благополучия, создание условий для активного 
участия в жизни общества. Планируется, что 
для решения данных задач работа будет ве-
стись по четырем основным направлениям. Это 
совершенствование системы оказания всесто-
ронней медицинской помощи, широкое вовле-
чение пенсионеров в активную деятельность, 
расширение инфраструктуры сети учреждений 
соцобслуживания пожилых, а также создание 
условий для активного долголетия, в том числе 
возможность путешествовать.

Стратегией предусмотрена реализация 
комплексной программы повышения качества 
жизни пенсионеров на 2014 - 2018 годы, рас-
ширение спектра медико-психологической 
помощи. Также в документе обозначены 
задачи по развитию филиалов институтов 
третьего возраста в муниципальных обра-
зованиях и внедрению инновационных про-
ектов в сфере соцобслуживания: «Приемная 
семья для пожилого человека», «Санаторий 
на дому», «Медико-социальный десант», 
«Телезабота», «Скорая социальная помощь», 
«Социальный туризм», «Тимуровцы информа-
ционного общества», «Развитие культурно-
патриотического движения». Запланировано 
создание специальных мобильных бригад для 
выездов в отдаленные населенные пункты. В 
состав этих групп войдут психологи, меди-
цинские и социальные работники. 

Цифра
Более 333 тысяч граждан пожилого возраста 
проживают в регионе. Это почти 30% от об-
щей численности населения области. 

Тетенька, купите выпить…

А что думаете вы о запретах алкоголя и табака? Обсудим тему на сайте ng73.ru

Ванда аиСОВа

Власти борются с продажей 
алкоголя и сигарет  
подросткам. А подростки 
ищут обходные пути.

Обычный субботний вечер. Делаю де-
журные покупки в одном из супермаркетов 
города и вдруг слышу:

- Купите нам, пожалуйста, джин-тоник, 
а то нам не продают, - на меня пытливо 
смотрели двое мальчишек лет пятнадцати 
от роду. 

Посоветовала им перестать травиться 
всякой дрянью. Выйдя же из магазина, об-
наружила тех же самых парнишек, только 
уже в компании девчонок. Подростки явно 
искали того «доброго» взрослого, кто со-
гласится купить им выпивку. 

Та же ситуация регулярно возникает и 
возле табачных отделов. Взрослых, оказы-
вающих детям «медвежьи» услуги, хватает. 
И все это происходит в то же самое время, 
когда проходят многочисленные проверки 
и ужесточают условия продажи алкоголя и 
сигарет. Напомним, что именно сейчас идет 
активное обсуждение внесенного в Госду-
му законопроекта не продавать спиртное 
лицам младше 21 года. Эту инициативу 
уже поддержали многие ведомства, в част-
ности, Министерство здравоохранения 
России и Роспотребнадзор.

Мы ведь взРослые уже!
- Как рассуждают подростки, желающие 

купить алкоголь и сигареты? - комментиру-
ет заведующая психолого-педагогическим 
отделением центра «Семья» Татьяна Туров-
ская. - В армию забирают с 18 лет, возраст 
сексуального согласия - 16 лет, правда, 
жениться при этом можно только в случае 
уважительных причин, а в некоторых об-
ластях брак разрешен даже 14-летним. Так 
что, с точки зрения подростков, получается 
конфликт интересов: Родину защищать и 
забеременеть можно, а выпить и покурить 
нельзя. Однако важно понимать, что это 
манипуляции общественным сознанием. 
Подростки считают себя взрослыми, но 
они еще не могут брать на себя ответствен-
ность за губительные последствия того 
же алкоголя. К тому же есть социально 
одобряемые вещи - те же ранние браки, 
которые заключаются в случаях, когда де-
вочка забеременела, - мы их допускаем, 

чтобы не было нарушения закона, но мы их 
не одобряем.

О вреде курения и алкоголя в любом 
возрасте не говорил разве что ленивый, 
поэтому нет смысла повторяться. То, что 
губительный вред усугубляется во время 
активного роста организма, известный 
факт. И старый анекдот, когда подростка 
спрашивают, почему он не пьет и не курит, 
а тот отвечает, что уже бросил, - давно не 
вызывает улыбки.

окажеМ ли детяМ 
«Медвежьи» услуГи?

Задав вопрос в одной из социальных 
сетей на тему «Купили бы вы детям си-
гареты или алкоголь?», я получила почти 
мгновенный отклик. Все ответы были от-
рицательными. Причем среди отвечающих 
были и те, кто совсем недавно сам был 
подростком. 

Многочисленные службы регулярно об-
ращают внимание компетентных органов на 
нарушения в правилах торговли табаком и 
спиртным. Так, например, активисты Обще-

российского Народного фронта выявили 
только в Ульяновске девять случаев, когда 
точки продажи сигарет находились на не-
допустимо близком расстоянии от учебных 
заведений.

С другой стороны, среди многих родите-
лей бытует мнение: пусть лучше дома под 
присмотром выпьет, чем будет в подво-
ротнях прятаться. Тут и появляется первая 
«легальная» бутылочка шампанского на 
шестнадцатилетие, и уже не одна бутылоч-
ка, и даже не шампанского - на выпускном 
вечере. А если задуматься, не оказываем ли 
мы таким образом те же самые «медвежьи» 
услуги своим детям?

Родину защищать  
и забеременеть можно,  
а выпить и покурить  
нельзя?..

«Фронтовики» проверили, соблюдается ли в Ульяновске антитабачный закон.
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По информации УМВД России по Ульяновской области, в 2015 году раскрыто три тысячи преступлений,   ►
из них около тысячи - тяжкие и особо тяжкие. Задержано более 150 преступников.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).
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С развитием высоких 
технологий новым рассадником 
экстремизма стали социальные 
сети. Что нужно знать каждому 
пользователю Интернета, чтобы 
не преступить закон?

 «НужНое» мНеНие
Преступники активно используют Все-

мирную паутину в целях разжигания меж-
национальной, расовой и религиозной 
вражды, создавая информационные порта-
лы, искажающие новости и формирующие 
«нужное» общественное мнение. Наиболее 
популярны социальные сервисы, позволяю-
щие быстро распространить идеи, тексто-
вые, аудио-, видеоматериалы экстремист-
ского характера среди многомиллионной 
аудитории пользователей.

Так, в августе 2015 года вынесен приго-
вор в отношении жителя областного центра, 
обвиняемого в разжигании межнациональ-
ной вражды в сети Интернет. Как установ-
лено, 22-летний неработающий ульяновец 
создал в социальной сети «ВКонтакте» свою 
страницу, где размещал экстремистские 
видеоролики и плакаты, выражающие не-
гативную оценку народов, проживающих 
на Кавказе и в Средней Азии. Материалы 
и тексты содержали информацию, унизи-
тельно характеризующую группы людей по 
признакам национальности, происхождения 
и религии.

Молодой человек признан судом винов-
ным в совершении действий, направленных 
на возбуждение ненависти и вражды, а 
также на унижение достоинства группы лиц 
по признакам расы, национальности, языка, 
происхождения, совершенных публично. 
Он приговорен к 280 часам обязательных 
работ.

В июле этого же года в Ульяновске вы-
явлено экстремистское сообщество так-
фиритов. Их целью было распространение 
материалов, направленных на возбуждение 
ненависти либо вражды, унижение досто-
инства человека либо группы по признаку 
отношения к религии. В сентябре участники 
экстремистского сообщества были осужде-
ны к условному сроку наказания, а его 37-
летний организатор - к 3 годам 7 месяцам 
лишения свободы с отбыванием наказания 
в колонии общего режима.

Как отмечают в УМВД России по Ульянов-
ской области, указанные факты, к сожале-
нию, не единичны. Только с начала этого 
года полицейскими задокументировано 
девять преступлений экстремистской на-

правленности. Составлено и доведено до 
решения суда 48 протоколов об админи-
стративном правонарушении.

Не совершайте ошибок
В бесконечном потоке информации имен-

но способность и умение человека отличать 
хорошее от плохого является залогом безо-
пасности. Пользователям не нужно вступать 
в группы с сомнительной репутацией, где 
звучат провокационные призывы, лозунги. 
В лучшем случае пользователя привлекут 
к административной ответственности, в 
худшем - он попадет в ловушку, где ответ-
ственность может наступить и уголовная, и 
не только за распространение материалов, 
но и за участие в экстремистском сообще-
стве, что предусматривает реальные сроки 
наказания.

Не добавляйте на свои страницы про-
вокационные либо с признаками насилия 
песни и видеоролики, даже с безобидными 
на первый взгляд названиями. Если понра-
вилась только музыка или мотив, графика 
или стиль ролика, может получиться так, 
что данное произведение уже признано 
экстремистским и запрещено к массовому 
распространению.

А чтобы не совершать ошибок, как гово-
рится, по незнанию, нужно периодически 
смотреть федеральный список экстремист-
ских материалов. Он регулярно обновляет-
ся и размещается на сайте Министерства 

юстиции РФ, ежеквартально печатается в 
«Российской газете».

Проблему, глубоко уходящую корнями в 
социальную среду, не решить только сила-
ми полиции. Главным фактором борьбы с 
экстремизмом должны стать правосозна-
ние, ответственность и правовая грамот-
ность каждого из нас.

справка «НГ»
За осуществление экстремистской деятель-
ности граждане Российской Федерации, 
иностранные граждане и лица без граждан-
ства несут: уголовную (ст. 282 УК РФ «Воз-
буждение ненависти либо вражды, а равно 
унижение человеческого достоинства») и 
административную ответственность (ст. 20.3 
КоАП РФ «Пропаганда и публичное демон-
стрирование нацистской атрибутики или сим-
волики либо публичное демонстрирование 
атрибутики или символики экстремистских 
организаций»; ст. 20.29 КоАП РФ «Массовое 
распространение экстремистских материа-
лов, включенных в опубликованный феде-
ральный список экстремистских материалов, 
а равно их производство либо хранение в 
целях массового распространения»). Раз-
ница между уголовной и административной 
ответственностью прежде всего в тяжести 
совершения правонарушения и в осознан-
ности пользователем своих действий.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Соцсети расставили ловушки
«аНтитеррор»

Еще 10 - 15 лет назад экстремисты были ограничены в пространстве: вели 
свою деятельность в пределах одного города, области. Сейчас перед 
ними нет никаких границ, с развитием сети Интернет экстремистская  
деятельность способна расширяться до масштабов страны.

Ринат ТИМУРОВ

Компании и коммерсанты, предлагаю-
щие ульяновцам некачественные товары 
и услуги, попадут в черный список, раз-
мещенный в Интернете.

Ульяновская городская общественная 
организация по защите прав потребителей 
«Успех» начала публиковать имена юриди-
ческих лиц и индивидуальных предприни-
мателей, уличенных в недобросовестном 
исполнении своих обязательств при предо-
ставлении услуг либо при продаже товаров. 
Ознакомиться с черным списком можно на 
юридическом новостном портале Ульянов-
ска (www.ul-legal.ru).

 По каждому указанному на интернет-доске 
позора предприятию или бизнесмену уже 
имеется вступившее в законную силу реше-
ние суда, причем не менее трех исков в от-
ношении каждого. Таким образом, речь идет 
о злостных нарушителях прав потребителей.

Свое недобросовестное имя в историю 
ульяновского бизнеса уже вписали компа-
нии, торгующие косметическими средства-
ми, строительными материалами, мебелью, 
бытовой техникой и электроникой. Причем 
в их числе и игроки федерального уровня - 
известные бренды и компании. 

Услуги в черном списке представлены 
предприятиями и коммерсантами из сферы 
медицины, строительства многоквартирных 
домов, изготовления срубов, установки 

дверей и др. Также к числу отрицательных по 
итогам судебных разбирательств причисле-
ны одна из крупнейших российских страхо-
вых компаний и кредитное учреждение, при-
влекающее денежные средства граждан под 
весьма высокие и сомнительные проценты. 

Создатели доски позора из общества 
«Успех» отмечают, что их идея призвана 
помочь ульяновцам оградить себя от недо-
бросовестных продавцов и предпринимате-
лей, а последним оказывать качественные 
услуги. Пополнить черный список могут и 
сами потребители. Каждый, кто столкнулся 
с нарушением прав и законных интересов, 
может добавить решение суда, правозащит-
ники перепроверят информацию и выложат 
ее в Интернете для всеобщего обзора. 

Интернет-доска позора

чисто там, где платят?
На днях изучал свои коммунальные счета. 
Особенно заинтересовало содержание обще-
го имущества в доме. Скажите, кто все-таки 
должен убирать подъезд?

Андрей П., Ульяновск

Плата за содержание и ремонт жилого по-
мещения как для нанимателя, так и для соб-
ственника включает в себя плату за услуги и 
работы по управлению многоквартирным до-
мом, содержание и текущий ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме.

В понятие «содержание жилья» входит со-
держание общего имущества жилого дома, 
в том числе подвала, чердака, подъезда и 
крыши; техническое обслуживание общих 
коммуникаций, технических устройств, в 
том числе лифтов и приборов учета, а также 
технических помещений жилого дома; вывоз 
бытовых отходов; содержание придомовой 
территории; санитарная уборка жилищного 
фонда. То есть содержание общего имуще-
ства включает уборку подъезда.

Надлежащее содержание общего имуще-
ства в зависимости от способа управления 
многоквартирным домом обеспечивается 
собственниками помещений: путем заклю-
чения договора управления многоквартир-
ным домом с управляющей организацией; 
путем заключения договора о содержании и 
ремонте общего имущества с лицами, ока-
зывающими услуги и (или) выполняющими 
работы.

Правительство Российской Федерации 
утвердило лишь рекомендуемый перечень 
работ, которые должны входить в «содер-
жание и ремонт жилья» (пункт 11 Правил 
содержания общего имущества в многоквар-
тирном доме, утвержденных постановлени-
ем правительства Российской Федерации от 
13.08.2006 № 491).

Список работ и их стоимость должны 
утвердить сами собственники жилья на 
общих собраниях, после чего заключать до-
говор с управляющей компанией. В случае 
когда договор уже заключен, внимательно 
прочтите его. Если вы не найдете в перечне 
предоставляемых услуг строку об уборке 
подъезда, значит, вам самим придется ре-
шать вопрос чистоты в подъезде. Если услуга 
в договоре не обозначена, то управляющая 
компания не обязана ее предоставлять.

Чтобы включить уборку в перечень услуг, 
нужно провести общее собрание собствен-
ников. Если за это проголосует больше поло-
вины, то с протоколом собрания обратитесь 
в управляющую компанию, после чего пункт 
об уборке должен быть включен в договор. 
Только нужно иметь в виду, что за эту работу 
придется дополнительно платить.

Но если в договоре с управляющей ком-
панией уборка прописана, а по факту данная 
услуга не исполняется, вам нужно обратить-
ся в свою управляющую компанию с пре-
тензией, в которой потребовать немедленно 
начать уборку согласно условиям договора. 
Такая претензия составляется в свободной 
форме. Под ней могут подписаться сразу 
несколько собственников, а может только 
один.
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Виртуальный музей коррупции создается в регионе. На сайте уполномоченного по противодействию  ►
коррупции представят исторические факты, документы, исследования.
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Ульяновские  
подарки Ямайке
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Егор ТИТОВ

Еще до начала форума 
производителей «Сделано 
в Ульяновской области» 
корреспондент «НГ» встретился 
с двумя участниками выставки, 
трудящимися в совершенно 
разных сферах деятельности.

От Карелии дО Казахстана
Модный хипстерский интерьер, мебель 

ручной работы, сделанная из магазинных 
поддонов, приглушенно звучащий тяже-
лый рок прошлого века - про такие места 
обычно говорят, что они идут в ногу со 
временем. В мастерской Кирилла Черно-
ва из бычьей кожи делают вещи, которым 
уготована судьба стать подарками: ремни, 
ключницы, кошельки, сумки, портмоне, 
клатчи и многое другое. Из энергетика в 
дарителя радости предприниматель пере-
квалифицировался несколько лет назад, но 
уже добился определенных успехов.

- Идея была предложена одним моим 
знакомым и достаточно спонтанно, - делит-
ся рассказом о зарождении своего бизнеса 
Кирилл Чернов. - Был сделан первый шаг в 
этом направлении - мы узнали, где можно 
закупать кожу и как делать такие вещи. 
Первые работы были, конечно, мягко гово-
ря, интересными.

Однако вспоминает о начальных опытах 
скорняк с теплотой и очень жалеет о по-
терянном чехле для планшета, который 
делал для себя.

Сейчас у кожевенной мастерской есть 
клиенты в разных точках страны и ближнего 
зарубежья - от Карелии и Камчатки до Ка-
захстана. Хотя предприниматель избегает 
слова «клиент»: современному антуражу 
предприятия соответствуют и современные 
методы ведения бизнеса:

- Люди, для которых мы работаем, 
- друзья нашей мастерской. У нас соз-
далась такая атмосфера, такое настрое-
ние, что у нас не клиенты, а друзья, 
делающие приобретения. И мы обязаны 
поддерживать высокое качество наших 
изделий, и, как сказал один из наших 
друзей: «Нужно всегда превосходить 
себя и не бояться выкинуть готовый 

продукт, если он сделан с огрехами и 
ошибками».

Перед зимними праздниками дизайнер 
и производитель готовится выпустить пре-
зентационный каталог с образцами своих 
товаров. Рассылать его планируется по 
всему миру. «И на Ямайку даже», - шутит 
Кирилл. Но в каждой шутке…

В осуществлении наполеоновских планов 
помогут Корпорация по развитию предпри-
нимательства и региональные программы, 
направленные на стимулирование бизнеса. 
Ну и, конечно, прошедший форум, ставший 
важным этапом в пока еще недолгой жизни 
предприятия.

ВтОрая жизнь медцентра
В сравнении с юной кожевенной ма-

стерской многопрофильный медицин-
ский центр - старожил ульяновского 
предпринимательства и существует под 
различными вывесками почти двадцать 
лет.

- Вторую жизнь наше учреждение об-
рело в 2013 году, - рассказывает директор 

центра доктор медицинских наук Ирина Со-
ловьева. - Тогда мы определились с новым 
направлением развития.

Кроме того что в частной клинике взрос-
лых и детей принимают специалисты раз-
личных направлений: терапевты, кардио-
логи, неврологи, эндокринологи, гастро-
энтерологи, дерматологи, хирурги, есть и 
свое ноу-хау, продемонстрированное на 
форуме. Именно его появление дало вто-
рую жизнь учреждению: 

- В нашем центре представлены все услуги 
по комплексному применению аллергологии 
и иммунологии, начиная от диагностики до 
специфических методов лечения, которые 
мы первыми применили в Ульяновской об-
ласти, - рассказала профессор Соловьева.

Сам же форум производителей и мето-
ды поддержки бизнеса в регионе Ирина 
Соловьева оценивает высоко. Коммерче-
ский опыт позволяет прислушиваться к ее 
мнению:

- Такие форумы позволяют расширить 
кругозор предпринимателя, узнать, что 
еще существует в Ульяновской области. Во 
время живого общения нам удается найти 
какие-то точки соприкосновения с нашими 
коллегами. Наш регион ориентирован на 
поддержку малого и среднего бизнеса. 
Ряд вопросов приходилось решать на об-
ластном уровне, и нас всегда со внимани-
ем выслушивали и по мере возможности 
помогали.

«У нас не клиенты,  
а друзья», - говорит  
предприниматель.

Кирилл Чернов: «Для друзей не жалко кожи».

С высокими  
технологиями  
на ты
Ванда АИСОВА

Два пенсионера из Ульяновской области 
стали участниками Всероссийского кон-
курса по компьютерному многоборью.

Программа обучения пенсионеров ком-
пьютерной грамотности действует у нас в 
области с 2012 года. Благодаря общена-
циональному проекту «Бабушка и дедушка 
онлайн» выпускниками курсов «Основы 
компьютерной и информационной грамот-
ности» стали уже несколько тысяч человек. 
Согласно статистике, 30% из них старше 
60 лет, 45% - люди в возрасте от 40 до 60, 
из них 14,5% - работающие пенсионеры. 
Среди слушателей курсов есть и дети войны 
(1928 - 1945 годов рождения), их примерно 
20% от общего числа слушателей. Еще 20% 
слушателей - инвалиды по здоровью.

Выпускники регулярно участвуют в раз-
личных состязаниях. Недавно в Казани 
завершился 5-й Всероссийский конкурс 
по компьютерному многоборью среди пен-
сионеров. Участники приехали даже из таких 
уголков нашей страны, как Крым и Сахалин. 
Были россияне, живущие за рубежом, - из 
Скандинавии, Белоруссии и Польши. 

Ульяновскую область на этом конкурсе 
представляли два победителя местных со-
ревнований - Виктор Анатольевич Решетов и 
Людмила Вячеславовна Паймушкина.

Виктору Решетову скоро исполнится 63 
года. Компьютер начал в свое время осваи-
вать на рабочем месте - трудился завхозом 
в управлении Пенсионного фонда. 

- Приходилось инвентаризацию проводить, 
заполнять все эти таблицы - так потихоньку 
и стал учиться. Что не знал - спрашивал у 
других, осваивал технику «методом тыка», - 
смеется Виктор Анатольевич. - А потом внук 
в школу пошел, ему компьютер купили, так я 
стал у него все узнавать, что и как работает. 
Он мне и посоветовал в Интернете информа-
цию искать, мол там сейчас все что хочешь 
можно найти. А я человек любопытный. Так и 
на курсы попал, после выиграл многоборье 
среди выпускников и отправился в Казань. 

Столица Татарстана запомнилась ульянов-
цам насыщенной программой. За те два дня, 
что Виктор и Людмила были в Казани, они ни 
на минуту не оставались без дела. 

На самом конкурсе участникам предстоя-
ло за два часа выполнить несколько заданий. 
В них входили работа с порталом госуслуг, 
работа с текстом, поиск информации в сети 
Интернет и представление домашнего за-
дания - презентации на тему «Я и компью-
терные технологии».

- Хочу отметить, что задания были явно 
посложнее,  чем те, с которыми приходилось 
спрвляться на многоборье у нас в Ульянов-
ске. Я сначала немного растерялась, так как 
из-за большого количества участников слу-
чился обвал портала, на котором работали, 
- рассказывает Людмила Вячеславовна, учи-
тель по профессии. - Конечно, компьютерная 
грамотность сейчас требуется везде и в лю-
бом возрасте. Но как сейчас наши дети учат 
наше поколение обращению с компьютером, 
так я в свою очередь хотела бы научить их 
писать письма и отправлять открытки. Жи-
вое общение заменяют электронным, а это 
не всегда правильно. 
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Барбосу - поводок!
Александр СТЕРХ

Защитить граждан от нападения собак 
предлагает надзорный орган. 

Прокурор Ульяновской области Сер-
гей Хуртин выступил с законодательной 
инициативой, обязывающей владельцев 
выгуливать своих четвероногих друзей 
исключительно с использованием по-
водка. Предложение направлено на рас-
смотрение депутатов регионального 
парламента. 

Как сообщают в областной прокурату-
ре, результаты проверок свидетельству-

ют о фактах нападения собак на людей, 
что обусловлено отсутствием механизма 
нормативного регулирования данного 
вопроса на региональном уровне. По 
данным лечебно-профилактических 
учреждений Ульяновска, в нынешнем 
году уже зафиксировано свыше 1,4 ты-
сячи таких случаев, причем в более трети 
из них нападения совершались домашни-
ми животными.

Сегодня законодательно закреплено, 
что при выгуле собак их владельцы должны 
принять необходимые меры по обеспе-
чению безопасности других животных и 
граждан. Однако конкретные обязанности 

хозяев меньших братьев нормативным 
документом не регламентированы. По 
этой причине прокурор региона внес в 
парламент законопроект «О внесении из-
менений в отдельные законодательные 
акты Ульяновской области», устанавливаю-
щий запрет на выгул собак на территориях 
общего пользования без поводка, длина 
которого позволяет контролировать их 
поведение.

 В надзорном органе считают, что приня-
тие закона позволит создать дополнитель-
ный механизм защиты прав граждан и смо-
жет оказать воспитательное воздействие на 
владельцев домашних животных.
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Более 10 тысяч жителей Чердаклинского района приняли участие в агитпоезде   ►
«За ЗОЖ и здоровую, счастливую семью». Работало 305 тематических площадок.
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Думцы пошли в народ
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Марк КРОЛЬСКИЙ 

Нервное хождение по 
коридорам и несвойственная 
суматоха в зале заседаний, 
скрываемое волнение на лицах 
старожилов и нескрываемое 
- новичков. Депутаты 
Ульяновской городской думы 
V созыва собрались на свое 
первое заседание.

СовмеСтными уСилиями
Симбирские парламентарии с самого 

начала стали оправдывать свой заявленный 
статус рабочей думы и сразу бросились 
в бой. На раскачку времени не было. По-
здравив коллегу Игоря Буланова с днем 
рождения, присутствующие народные из-
бранники в количестве 38 думцев под пред-
седательством старейшего депутата Петра 
Столярова перешли к повестке дня.

Круг задач обрисовал губернатор Сергей 
Морозов и напомнил про особенности из-
бранной 13 сентября гордумы:

- Сложившийся состав депутатского 
корпуса обеспечивает наличие широкого 
спектра мнений и возможность квалифици-
рованно подходить к решению различных 
городских проблем по всем направлениям. 
В думе есть промышленники, строители, 
представители жилищно-коммунального хо-
зяйства и торговли, муниципального управ-
ления и общественных организаций, сферы 
услуг, образования и здравоохранения.

В качестве ориентира для избранных де-
путатов глава области привел слова главы 
страны: «Работать надо с еще большей от-
дачей, с еще большим напряжением сил» и 
призвал решать городские проблемы, сре-
ди которых особо обозначил стесненную 
свободу предпринимательства, лоббиро-
вание интересов отдельных групп, непо-
воротливость чиновников, неухоженность 
районов и дворов, отсутствие пешеходных 
и велосипедных дорожек, трудности с 
транспортным сообщением между района-
ми, проблемы в ЖКХ и низкие зарплаты. И 
решать их губернатор призвал совместно, 
напомнив коллегам выражение бывшего 
митрополита Симбирского и Новоспасского 
Феофана о том, что все они - соработники.

Без деБатов и агитации
Первым и самым важным вопросом 

стало избрание нового главы города. На 
пост мэра претендовали два кандидата от 
«Единой России» - экс-сити-менеджер Сер-
гей Панчин и Марина Беспалова. Правда, 
обошлось в этот раз без привычных для 
этой процедуры дебатов и представлений 
программ и самих кандидатов. Да они и 

не нужны были - оба претендента и их дея-
тельность хорошо знакомы избранникам, 
оказавшимся в роли избирателей. Накал 
политических страстей создавали реплики 
с мест во время объявленного перерыва, 
предназначенного для организации голо-
сования счетной комиссией.

В итоге за Сергея Панчина было отдано 
30 голосов, за Марину Беспалову депутаты 
поставили 7 галочек. Один бюллетень при-
знан недействительным. 

Новый градоначальник принес присягу и 
принял символический ключ от города.

- Надеюсь, что «Стратегия-2030» станет 
основополагающим документом в нашей 
работе. Сегодня после рассмотрения 
утвержденных вопросов мы пойдем 
встречаться с населением. Мы приняли 
решение на нашем первом собрании, 
что дума будет работать ближе к наро-
ду, - призвал городских парламентариев 
Сергей Панчин.

Думцы не ослушались своего новоис-
печенного руководителя. По предложению 
главы города число его заместителей со-

кратилось с четырех до трех. Ими стали 
председатель комитета по городскому хо-
зяйству, транспорту и охране окружающей 
среды Илья Ножечкин и глава комитета по 
местному и территориальному самоуправ-
лению, по вопросам правопорядка и про-
тиводействия коррупции Игорь Буланов. 
Первым замом и председателем комитета 
по бюджетной и экономической политике 
утвердили профсоюзного лидера Анатолия 
Васильева.

Депутаты сдержали свое обещание и по-
сле первого заседания направились в свои 
округа, чтобы провести прием граждан. 
Надеемся, что запала городских парламен-
тариев хватит на весь срок их полномочий 
и им хватит сил стать лучшим в истории 
составом гордумы, как пожелал того депу-
татам Сергей Морозов.

КСТАТИ 
В Ульяновскую гордуму избраны 7 женщин. В 
первоначальных составах двух предыдущих 
городских парламентов было лишь по одной 
представительнице прекрасного пола. 

Заседанию гордумы предшествовала внеочередная конференция  
регионального отделения «Единой России». Поскольку партия получила  
38 думских мандатов из 40, именно фракция «ЕР» решала судьбу  
мэрского кресла. По итогам тайного голосования за Сергея Панчина было 
отдано 135 голосов, за Марину Беспалову - 27, один бюллетень был  
признан недействительным.

Приемная рядом
Единый день приема граждан депутата-
ми Ульяновской городской думы прошел 
во всех округах Ульяновска.

Задачу наладить прямой диалог с жите-
лями города поставил перед народными 
избранниками губернатор Сергей Морозов. 
В своем обращении он озвучил депутатам 
формулу, по которой видит их работу с на-
селением: «СЛЫШАТЬ людей, РАБОТАТЬ 
для людей, ВОВЛЕКАТЬ людей и ВМЕСТЕ 
получать нужные РЕЗУЛЬТАТЫ». Сергей 

Морозов добавил, что первоочередная 
задача парламентариев - выстраивать 
партнерские, равные, прямые отношения 
с ульяновцами. Депутаты должны стать, 
наконец, для горожан настоящими народ-
ными депутатами. Об этом же не так давно 
говорил президент РФ Владимир Путин.

Глава города Ульяновска, депутат по 
округу № 15 Сергей Панчин провел встречу 
с населением в школе. 

- У меня на приеме было 9 человек. 
Считаю, что общественную приемную не-

обходимо создавать в непосредственной 
близости к горожанам. Сегодня прием 
граждан состоялся в школе № 24, следую-
щий пройдет в школе № 55, а затем в школе 
№ 7. Могу сказать, что, придя однажды на 
прием, решив один острый вопрос, жи-
тели приходят снова уже с другими проб- 
лемами. На встречу с горожанами всегда 
приглашаются представители администра-
ции, управляющих компаний, чтобы все ак-
туальные проблемы ульяновцев решались 
на месте.

«Это хорошее  
событие»
Что думают известные в Ульяновске люди 
об избрании Сергея Панчина на пост 
главы города.

Андрей Щербина, генеральный дирек-
тор АО «КТЦ «Металлоконструкция»:

- К тому, что Сергея Панчина выбрали 
главой города Ульяновска, отношусь по-
ложительно. Сергея Сергеевича знаю как 
ответственного и опытного управленца, 
умеющего работать в команде. Последнее 
сегодня не менее важно, чем опыт.

Татьяна Скопцова, уполномоченный по 
защите прав предпринимателей Улья-
новской области:

- В бытность главой администрации Улья-
новска Сергей Панчин всегда был готов 
выслушать и поддержать наши адекватные 
предложения. Его деловые качества не могут 
не импонировать руководителям промыш-
ленности и представителям бизнеса.

Марат Хапман, главный врач областной 
станции переливания крови:

- Под руководством нового главы город рас-
цветет. Я в этом уверен. Избрание Сергея Пан-
чина - это хорошее событие. Он адекватный и 
грамотный специалист в своей области.

Сергей Тарасов, директор УМУП «Го-
родская теплосеть»:

- Сергея Панчина можно назвать грамот-
ным специалистом, обладающим организа-
торскими и деловыми качествами. Человек 
находится на своем месте. Считаю, что он 
будет всегда стремиться работать на благо 
нашего города и его жителей.

Анна Шуенкова, директор Ульяновско-
го авиационного колледжа:

- Избрание Сергея Сергеевича Панчина 
выглядит целесообразным. Я ценю его за 
прежнюю работу в администрации областного 
центра. Это серьезный человек с огромным 
опытом работы. Городская администрация 
постоянно держала руку на пульсе системы об-
разования. Надеюсь, что в дальнейшем Сергей 
Панчин будет трудиться над благоустройством 
и повышением комфорта жизни ульяновцев.

Екатерина Першина, директор об-
ластного Дворца творчества детей и 
подростков:

- Я наблюдала за работой Сергея Панчина во 
время реконструкции площади 30-летия По-
беды, расположенной рядом с нашим образо-
вательным учреждением. И мое мнение сложи-
лось о нем именно в месяцы большого ремонта. 
Считаю, что превращение площади в красивое 
многолюдное место во многом заслуга нового 
мэра. Могу сказать, что Сергей Сергеевич - за-
интересованный человек и все проблемы про-
пускает через себя. Такое качество необходимо 
в любом деле. Я рада избранию Сергея Панчина 
на пост главы города Ульяновска.

Рамиль Покров, первый секретарь 
Ульяновского отделения Российского 
союза молодежи:

- Помню, когда Сергей Сергеевич возглав-
лял администрацию Засвияжского района, 
он создал районный актив молодежи, из 
которого вырос районный РСМ. Все потому, 
что он заинтересован в профессиональном 
росте каждого молодого человека. Людей с 
таким глубоким пониманием очень мало.

СпрАвКА «НГ»
Сергей Панчин родился 9 января 1953 года в 
селе Старое Алейкино Ульяновского района 
Ульяновской области. С 2007 года - глава адми-
нистрации Засвияжского района Ульяновска, в 
2010 году назначен на должность первого за-
местителя мэра города Ульяновска. Решением 
Ульяновской городской думы от 03.07.2013  
№ 92 с 8 июля 2013 года на заседании Ульянов-
ской городской думы Сергей Панчин назначен 
на должность главы администрации города 
Ульяновска. Награжден медалями «За трудовое 
отличие» и «За содружество во имя спасения».

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

ОпрОС
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На эти вопросы пытаются най-
ти ответы создатели мелодрама-
тического сериала «Идеальная 
жертва», который идет на канале 
«Россия».

Студентку Надю спасает от 
бандитов молодой хирург Игорь. 
Он выхаживает девушку после 
ножевого ранения, окружает 
любовью и заботой. Надя верит, 
что встретила своего принца. Они 
женятся. Однако после свадьбы 
Игорь показывает свое истинное 

лицо - он оказывается домаш-
ним тираном, распускающим 
руки. После очередного при-
ступа ревности Надя решается 
на побег. И в итоге она встретит 
свою настоящую любовь - Юрия, 
роль которого исполняет Сергей 
Горобченко.

С Синяками -  
к Свободе

Он родился в городе Северо-
уральске, что в 600 километрах от 
Екатеринбурга. Простая семья: 
отец - водитель, мать - инженер-
экономист. В школе мальчик был 
«хорошистом», занимался во-
лейболом, ходил в музыкальную 
школу. С 16 лет Сергей начал 
самостоятельную жизнь. «Мне 
захотелось самостоятельности и 
свободы, - вспоминает актер, - и 
я получил это в полной мере со 
всеми синяками, разборками, 
драками и осознанием себя».

Он уехал в Питер, поступил в 
горный институт, потому что не 
понимал, чем ему заниматься? 
Задача была простая - не загре-
меть в армию. Но через полтора 
года учебы Горобченко понял - 
это не его дело. Решил заняться 
бизнесом: торговал обувью и 

контрабандными сигаретами, в 
своем родном городе органи-
зовал пошив кожаных курток и 
даже работал охранником.

А потом, вспомнив учебу в 
музыкальной школе, вдруг ре-
шил идти на сцену. С блеском 
сдал вступительный экзамен в 
Ленинградский институт театра, 
музыки и кино, прочитав отрывок 
из «Анны Карениной». В студен-
ческие годы подрабатывал тан-
цором в ночном клубе.

не ленитьСя,  
а трудитьСя

С 1998 года Сергей начал 
сниматься в кино. «Первый 
фильм «Башмачник» с главной 
ролью дал силы, - говорит ак-
тер. - Появилась уверенность, 
что все делаю правильно, ни-
чего бояться не надо, надо 
двигаться. Надо трудиться. Не 
лениться. Если ты не знаешь, 
что делать, нужно делать хотя 
бы что-то, а дальше дорога тебя 
уже сама выведет, но главное - 
прикладывать свою волю. Но и 
относиться слишком серьезно 
к жизни тоже нельзя, иначе нач-
нешь жалеть, переживать, эко-
номить, а это неправильно».

На сегодняшний день Гороб-
ченко снялся в 70 фильмах и 
сериалах, среди них «Камен-
ская», «Братья Карамазовы», 
«Офицеры», «Склифосовский», 
«Подарок судьбы», «Цыганочка 
с выходом», «Доктор Живаго», 
«Московский жиголо», «Москва. 
Центральный округ».

Конечно, на вершину славы 
актера вознесла роль в фильме 
«Бумер». Ради участия в картине 
Сергей был вынужден уйти из те-

атра «Ленком». Актер признает, 
что «Бумер» серьезно повлиял 
на его творческую биографию: 
«Это был знаковый фильм, и он 
прошелся по нашим судьбам 
достаточно серьезно, можно 
сказать, проехался... Тогда никто 
даже мечтать не мог, что возмо-
жен такой успех. Мы работали с 
полной самоотдачей, не думая о 
деньгах».

А после «Бумера» Горобченко 
совершил странный, по мнению 
многих, поступок: почти на семь 
месяцев уехал в Америку. Актера 
приютила американская семья. 
Каждый день по 6 часов он за-
нимался в колледже, учил язык, 
английские песни. Пел на улице 
под гитару, а потом даже месяц 
в ресторане зарабатывал.

- Мне же казалось, что про-
фессия не должна ограничиться 
работой только в России, - гово-
рит актер. - Что есть еще шаг, еще 
одна ступень, на которую надо 
обязательно подняться. Я жил в 
течение двух или трех лет в со-
стоянии раздвоенности. Но чтобы 
работать там, надо было просто 
утонуть в американской культуре, 
потеряв свои корни. Но вообще я 
человек подвижный. Движение и 
цель важны для моего собствен-
ного развития. Надо что-то де-
лать, куда-то двигаться, любить 
само движение. Иначе как еще 
встретить себя будущего? Жизнь 
создана не для мучений, а для 
того, чтобы быть интересной.

о чеСтноСти  
и любви

На втором курсе института от 
гражданского брака с однокурс-
ницей Александрой Флоринской 

у Горобченко родился сын Глеб. 
Но вскоре они разошлись. Актер 
признается: «К моменту возник-
новения своей собственной се-
мьи я не был готов стать отцом 
и мужем. Очень долгое время у 
меня по отношению к женщине 
были, как бы это помягче ска-
зать, исключительно самцовые 
физиологические потребности. 
Сегодня я понимаю ценность, 
необходимость создания семьи 
и хочу быть с одним человеком. 
Это необходимо, как опора, как 
корень. В семейном единстве, 
единстве мужчины и женщины, 
мне кажется, очень много силы. 
А в так называемых свободных 
отношениях человек много силы 
теряет».

В 2008 году Сергей женился 
на Полине Невзоровой, дочери 
известного тележурналиста 
Александра Невзорова. В этом 
браке родились четверо детей! 
Сегодня 43-летний Горобченко - 
отец 7-летнего Саши, 5-летнего 
Пети, 4-летнего Вани и полуто-
рагодовалой Анечки.

- Жена и дети - смысл моей 
жизни, - утверждает Горобчен-
ко. - Я пришел к тому, что залог 
гармонии в семье - честные 
отношения между супругами. 
Муж и жена должны знать друг 
о друге все, если это вообще 
возможно и позволительно. Во 
всяком случае, я стремлюсь к 
этому на сто процентов. Любовь 
можно сохранить только в чест-
ном партнерстве. Это непросто, 
ведь одну женщину любить очень 
сложно. Но нужно стремиться к 
тому, чтобы любимая была един-
ственной, и тогда всем будет 
только лучше.
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Как быть, если любовь вдруг превратилась  
в одержимость, а счастливый брак стал тюрьмой? 
Сколько боли, страданий и унижения может 
вытерпеть женщина ради любви? На какие 
жертвы она готова пойти?

Жена и дети - 
смысл жизни

Кадр из фильма «Идеальная жертва».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Атака титанов. Фильм второй. Конец 
света» (фэнтези), «Бегущий в лабиринте: 
Испытание огнем» (драма, фантасти-
ка), «Воин» (спортивная драма), «Врата 
тьмы» (ужасы), «Конец прекрасной эпо-
хи» (драматическая комедия), «Легенда» 
(криминальный триллер), «Переполох в 
джунглях» (мультфильм), «Стажер» (ко-
медия), «Эверест» (приключенческая дра-
ма), «Я плюю на ваши могилы-3» (ужасы), 
«Марсианин» (фантастика), «Прогулка» 
(экшн-триллер).

 «ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Марсианин» в 3D (фантастика), «Эве-
рест» в 3D (приключенческий триллер), 
«Воин» (спортивная драма), «Легенда» 
(криминальный триллер),  «Переполох в 
джунглях» в 3D (мультфильм).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
 «Переполох в джунглях» (мультфильм), 
«Воин» (спортивная драма),  «Двойная 
игра» (триллер).

«Воин»

«Прогулка»
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В День школьника в Чердаклинском районе откроют районную детскую Доску почета,   ►
где будут размещены фотографии 30 лучших учащихся по трем номинациям. 

Происшествия
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Иван СОНИН

Первые выходные октября запомнились 
жителям многих районов Ульяновской 
области шквалистым ветром и сорван-
ными крышами. 

Ураганы в нашем регионе в этом году 
стали уже недоброй традицией. Едва народ 
отошел от последствий бури, пронесшейся 
по западным районам в начале лета, как 
октябрь выдал новый сюрприз. 

Хотя неожиданным называть его все-таки 
неверно. Около девяти утра в субботу МЧС 
разослало штормовое предупреждение 
о том, что в течение дня с сохранением 
до следующего утра по области ожидает-
ся сильный ветер с порывами до 20 - 25 
метров в секунду. И прогноз этот сбылся. 
Начиная с середины субботы Ульяновская 
область подверглась ударам воздушной 
стихии. Ветер отрывал спутниковые ан-
тенны, валил деревья, ронял автобусные 

остановки, срывал крыши, гнул дорожные 
указатели. 

Сильнее всего от урагана пострадали 10 
муниципалитетов: Инзенский, Карсунский, 
Вешкаймский, Цильнинский, Ульяновский, 
Сурский, Мелекесский, Чердаклинский, 
Старомайнский районы и Димитровград. 
Областной центр хоть и не числится среди 
наиболее пострадавших, но именно отсюда 
приходили сообщения об упавших, в том 
числе и на машины, деревьях. Аналогичные 
случаи были также в Инзенском районе. 

Естественно, не обошлось без обесточи-
вания. По словам руководителя областного 
минстроя Александра Букина, восстанавли-
вать электроснабжение пришлось в 43 на-
селенных пунктах. К счастью, усилиями 23 
бригад уже к 9 утра воскресенья электро-
снабжение везде возобновилось. 

Наибольшие разрушения произошли в 
центральных районах области. Например, 
в Ишеевке ветер сорвал кровлю с местной 
детско-юношеской спортивной школы. 

Ураган не пощадил крышу целиком, ее пло-
щадь составляет около 1 000 квадратных 
метров. Оценил масштабы разрушений и 
проконтролировал работы по ликвидации 
их последствий лично губернатор Сергей 
Морозов. 

По словам главы администрации Улья-
новского района Маргариты Архиповой, 
спортшколу ежедневно посещают несколько 
сотен детей, поэтому кровлю нужно ремон-
тировать как можно скорее. Также глава 
региона осмотрел и ход восстановительных 
работ крыши четырехэтажного дома в посел-
ке Мирный Чердаклинского района, которую 
тоже сорвало ураганом. Из самих Чердаклов 
и еще из Димитровграда приходили сообще-
ния о поваленных автобусных остановках. 

По поручению главы региона в ближай-
шее время пострадавшие здания пройдут 
экспертизу и будет составлена смета на 
их ремонт. До наступления сильных хо-
лодов и дома, и спортшкола должны быть 
восстановлены. 

Ураганная суббота 

урожайности этого злака по району в 12 
центнеров.

Активным пропагандистом внедрения 
технологии классиков стал замминистра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Вячеслав Рожнов, инициировав-
ший собрание фермеров и агрономов на 
Инзенской земле. Как отмечает чиновник, 
она заинтересует начинающих и небогатых 
земледельцев. Во-первых, методика не-
дорога, а во-вторых, у крупных хозяйств 
закуплено техники на миллионные суммы, 
которой придется простаивать.

С удобрениями не дружим
Предлагали повышать урожайность 

сельхозпроизводителям не одним усовер-
шенствованным дедовским способом, но и 
с помощью достижений промышленности. 
Директор «Станции агрохимической службы 
«Ульяновская»» Евгений Черкасов посето-
вал на недостаточное внесение минераль-
ных удобрений. Проблемы с этим испыты-
вают даже гиганты сельхозпроизводства 
региона - так, в СПК имени Н.К. Крупской 
за последние пять лет содержание гумуса 
в почве уменьшилось на 14 процентов, 
фтора - на 22, кислотность понизилась на  
2 процента, и лишь только калий остался на 
прежнем уровне.

Еще одна серьезная проблема - увеличе-
ние доли кислых почв. Из 1,5 миллиона гек-
таров сельхозугодий они составляют более 
600 тысяч, и каждый год прирастает один 
процент. Бороться с закислением можно 

известкованием, но применение требуемо-
го метода значительно сократилось после 
1991 года. С какими событиями это связано 
- объяснять не приходится. Вносить известь 
активно начали в Белгородской, Нижего-
родской, Брянской областях и Мордовии, 
и вполне возможно, что и 73-й регион по-
следует примеру своих ближних и дальних 
соседей.

Скованные одной цепью
Неурожаи наносят ущерб и другой отрас-

ли сельского хозяйства - животноводству. 
Как неустанно повторял Вячеслав Рожнов, 
все это - звенья одной цепи. От плодородия 
земли напрямую зависит кормовой запас 
для живности на зиму. Конечно, больше все-
го страдают южные районы, где засуха сви-
репствовала больше всего. В Ульяновском и 
Чердаклинском районах, наоборот же, есть 
двадцатитонный излишек силоса, но вот 
транспортировать его почти через всю об-
ласть экономически нецелесообразно.

Фермерам вновь посоветовали при-
менять старый способ на новый лад - ис-
пользовать гидропонные технологии для 
выращивания растений на соломе в закры-
тых помещениях. Предлагаемый аграриям 
аппарат опробовался в Больших Ключищах 
и СПК имени М.И. Калинина, что в Веш-
каймском районе. Пока результаты оцени-
ваются нейтрально, но, вполне возможно, 
уже скоро метод станет одним из самых 
популярных способов кормления скота в 
период «от травы до травы».

Аграрный ремикс
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Среднее Поволжье не зря 
называют зоной рискованного 
земледелия - за урожай почти 
каждый год разворачивается 
настоящая битва. И это не 
штамп, взятый из прошлого, 
пусть уже и не совсем 
недавнего.

В нынешнем году засуха особенно сильно 
охватила пятерку южных районов области: 
Николаевский, Новоспасский, Павловский, 
Радищевский и Старокулаткинский. Погода 
не баловала дождем эти места три декады. 
Немногим лучше пришлось западным сосе-
дям - Сурскому и Кузоватовскому районам. 
С южного куста из года в год собирается 
меньше урожая зерновых, чем с других, - и 
все по той же причине недостаточного ко-
личества осадков. Выход может быть только 
один - искать новые способы земледелия.

клаССики знают ответ
Обсуждению улучшения способов возде-

лывания почвы был посвящен специальный 
семинар, недавно прошедший в Инзе. И 
начался он буквально от сохи - землепашцы 
выехали в поля перенимать опыт у своего 
коллеги Валентина Баранова. По словам 
фермера, несколько лет назад он столкнул-
ся с острой проблемой нерентабельности 
хозяйства. За ответом на вопрос классиков: 
«Что делать?» хлебороб обратился к трудам 
классиков аграрной науки: П.А. Костычеву, 
И.Е. Овсинскому и Т.С. Мальцеву. Переня-
тый метод не нов, но свою лепту внесли и 
инзенские умельцы, сконструировав, или, 
вернее, переделав дискатор под нужды 
применяемой технологии. Суть состоит в 
том, что первоначально на поле выращива-
ется пырей или осот, а после уничтожения 

сорняков земля не пашется, а боронуется. 
Возделывание на глубине 5 - 6 сантиметров 
не повреждает капилляров и оставляет 
перегной, а они удерживают влагу на по-
верхности.

Результаты принес уже первый год рабо-
ты по-новому. В хозяйстве удалось собрать 
35 центнеров ячменя с гектара при средней 

От плодородия земли на-
прямую зависит кормовой 
запас для живности на зиму. 

ФермерСкие миллионы
На днях в Чердаклах был вынесен приговор 
директору одного из крупных крестьянско-
фермерских хозяйств Чердаклинского  
района, похитившему из бюджета 
10 миллионов рублей.

Эта история произошла еще в 2012 
году. Тогда из чердаклинского хозяйства в 
региональный минсельлесхоз поступили 
документы на возмещение затрат на приоб-
ретение оборудования. Из них следовало, 
что организация купила у некой казанской 
фирмы теплообменный аппарат. За это при-
обретение фермер просил компенсировать 
ему 10 миллионов рублей. По документам 
выходило, что все верно и право на такую 
компенсацию КФХ имеет. Сумма, которую 
просил директор хозяйства, была ему воз-
вращена. 

Однако через некоторое время в КФХ 
нагрянула прокурорская проверка, которая 
выясняла законность получения такого 
рода компенсаций. В ходе нее стало ясно, 
что чердаклинский фермер откровенным 
образом обманул государство. Казанская 
фирма, у которой он по документам покупал 
оборудование, существовала только на бу-
маге. Соответственно, договор на поставку 
ей теплообменников был фиктивным. Под-
дельными оказались и еще несколько до-
кументов. При этом сам директор КФХ все 
предъявляемые ему обвинения отрицал. 

Но, несмотря на это, суд признал его ви-
новным. Приговор коррупционеру составил 
три года лишения свободы условно и штраф 
в 300 тысяч рублей. Правда, стоит отметить, 
что прокуратура запрашивала реальный 
срок. Кроме того, 10 миллионов, получен-
ные от минсельлесхоза, были возвращены 
в бюджет. 

В прокуратуре также отметили, что, к со-
жалению, не удалось выявить конкретного 
сотрудника аграрного ведомства, поспо-
собствовавшего получению вышеназванной 
суммы фермером. Сам обвиняемый уверял, 
что он просто отправил пакет документов 
в министерство. Но силовики считают, что 
есть основания предполагать: конкретный 
«помощник» у него все-таки был. 

ЭкСтремизм из-за решетки 
На прошлой неделе в Ульяновске был вы-
несен приговор троим местным жителям, 
которых обвиняли в разжигании розни по 
религиозному и национальному признакам. 
Причем руководил ими человек, находящийся 
под стражей в колонии. 

Началось все в 2013 году. Тогда 37-летний 
ульяновец, отбывавший срок за бандитизм, 
проникся идеями радикального исламского 
течения - такфиризма. Течение это отличает-
ся особым радикализмом, а его привержен-
цы считают, что все остальные мусульмане 
- это «неверные» и, следовательно, заслу-
живают смерти. 

Чем именно такое учение привлекло быв-
шего бандита - сказать сложно, но в своих 
пристрастиях он был не одинок. Идеями 
такфиризма ему удалось заразить еще дво-
их своих знакомых, также ранее судимых 
жителей Ульяновска, в тот момент находя-
щихся на свободе. По поручению своего ли-
дера они начали искать и размещать в сети 
пропагандистские материалы, в частности, 
видеоролики. При этом группу из трех че-
ловек их лидер громко назвал «Джамаат 
такфиритов». Да и планы у него были напо-
леоновские. Однако с подопечными ему «не 
повезло». В отличие от своего лидера на-
ходящиеся на свободе такфириты, выложив 
по одному ролику в Интернет, осознали, что 
это учение - путь в никуда. 

От наказания им уйти все равно не удалось 
- каждый получил почти по два года лишения 
свободы условно. А лидеру группы к сроку за 
бандитизм прибавили три года и семь меся-
цев колонии строгого режима. 

Подготовил Игорь УЛИтИН 

Фермерам советуют вспомнить про способ выращивания растений на соломе.
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Более 500 видов монет и банкнот Древней Руси, Российской империи, времен Гражданской войны,   ►
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Ольга САВЕЛЬЕВА

На здании бывшей Троицкой 
гостиницы в Год литературы 
установят мемориальную доску, 
напоминающую о том, что здесь 
бывали выдающиеся русские 
писатели Алексей Толстой и 
Николай Гарин-Михайловский.

Для тех, кто не очень осведомлен, напом-
ню: сейчас в этом двухэтажном кирпичном 
здании располагается региональное мини-
стерство искусства и культурной политики.

У здания богатая история. Троицкую 
гостиницу построили в первой половине  
XIX века. Она считалась наилучшей в городе, 
«обставленной на европейский лад». По-
скольку здесь останавливались в основном 
помещики, гостиницу еще называли «Дво-
рянской». Рядом с ней в 1879 году владель-
цем здания отставным штабс-капитаном 
Митрофаном Федоровичем Прянишнико-
вым был построен театр. В январе 1881-го 
дом вместе с театром перешел во владение 
купца Булычева и приспособлен под гости-
ницу. А после смерти Булычева Троицкая го-
стиница и театр перешли его жене, которая 
сдавала оба здания в аренду.

В 1911 году гостиница частично постра-
дала при пожаре. Интересно, что частично 
следы от пожара можно увидеть и сегодня 
на чердаке здания.

Ревком в гостинице
После революции гостиница послужила 

многим организациям. В июне 1918 года 
здание перешло в революционные руки - 
здесь в трех комнатах первого этажа гости-
ницы располагался Самарский ревком.

- В одной из комнат работал председа-
тель Самарского ревкома, эвакуировав-
шийся в Симбирск Валериан Куйбышев, 
- рассказывает заместитель министра 
искусства и культурной политики Ульянов-
ской области Шарпудин Хаутиев. - В конце  
1918-го - начале 1919-го в здании «посе-
лили» Дворец труда (позже он переехал в 
здание гостиницы «Пассаж» (на углу улиц 
Гончарова и Карла Маркса). 7 февраля 1919 
года из Свияжска в Симбирск переехали 
Реввоенсовет и штаб Восточного фронта во 
главе с командующим фронтом Каменевым 
и членом Реввоенсовета Гусевым. Раз-
местились в Троицкой гостинице. В стенах 
здания развернулась военно-оперативная и 
организационная работа по формированию 
военных сил и мобилизации материальных 
средств для разгрома Колчака. Сюда при-
ходили директивы ЦК и лично В.И. Ленина. 
10 апреля 1919 года в здании состоялось 
объединенное заседание Реввоенсовета Ре-
спублики и Реввоенсовета Восточного фрон-
та, где было решено создать две ударные 
группы - Северную и Южную. Командующим 
Южной группой был назначен Михаил Фрун-
зе, членом Реввоенсовета - Куйбышев.

Отгремели революция и Гражданская 
война. А Троицкая жила до конца 60-х годов. 

В 1927 году ее переименовали в гостиницу 
коммунального треста, в 1969-м - в гости-
ницу «Москва». Потом в городе появились 
конкуренты - гостиницы современные, и 
старушка сдалась.

С той поры здесь работали различные 
учреждения. В 1971 - 1972 годах в бывшей 
гостинице сделали частичную переплани-
ровку помещений. По словам Шарпудина 
Хаутиева, в здании необходимо провести 
ремонтно-реставрационные работы, со-
ответствующие средства на которые будут 
заложены в следующем году.

Здесь бывали писатели
Где, как не в гостинице, можно было 

встретить знаменитых гостей города! Тро-
ицкая - не исключение.

В июне 1901 года в Симбирск приезжал 
Николай Георгиевич Гарин-Михайловский, 
русский писатель, публицист, крупный 
инженер-изыскатель, строитель, путеше-
ственник, видный общественный деятель, 
автор произведений «Детство Темы», 
«Гимназисты», «Студенты», «Инженеры», 
«Несколько лет в деревне», «Очерки про-
винциальной жизни». «Талантлив был, во 
все стороны талантлив! Даже инженерскую 
тужурку свою талантливо носил», - писал о 
нем знаменитый Савва Мамонтов. В нашем 
городе писатель останавливался в Троицких 
номерах.

Русский советский писатель Алексей 
Николаевич Толстой впервые посетил 
Симбирск в 1899 году в 16-летнем возрас-
те. Вместе с матерью они ехали к родне в 
села Тургенево, Архангельское, Головкино. 
Писателю нужны впечатления и материалы 
для своих произведений. Летом 1910 года 
Толстой снова приезжает в Симбирское 
Заволжье, посещает в селе Архангельское 
(Чердаклинский район) деда по линии 
матери Леонтия Борисовича Тургенева. 
Дед отдал ему семейный архив. Писатель 
переезжает в село Войково, к своему дяде  
Г.К. Татаринову. Здесь он написал роман «Две 
жизни», впоследствии переименованный в 
«Чудаки». В нем Толстой широко использовал 
архив деда и фамильные предания.

В 1913 году писатель объездил поместья 
своих родственников и знакомых Право-

бережья: Кочетовка и Карцовка Майнского, 
Криуши Вешкаймского, Новая и Старая 
Ярыкла Тереньгульского районов. Собрал 
богатейший материал, на основе которого 
были написаны дореволюционные про-
изведения «Хромой барин», «Заволжье», 
«Насильники», «Касатка», «Неделя в Турге-
неве». Проезжая через Симбирск, Алексей 
Николаевич обычно останавливался в 
Троицкой гостинице. И даже описывал в 
своих произведениях и саму гостиницу, и 
происходящие в ней события.

Помнят стены Троицкой гостиницы и 
Александра Степановича Грина - автора 
знаменитых произведений «Алые паруса» и 
«Бегущая по волнам», ставших иконой для 
романтиков.

Впервые он приехал в Симбирск в 1902 
году, полгода работал на лесопильном 
заводе на волжском берегу (сейчас здесь 
расположен парк Дружбы народов). Позже 
приезжал в наш город несколько раз.

Ульяновский краевед Сергей Серягин 
нашел в фондах Российского государствен-
ного архива литературы и искусства письмо 
Грина к Александру Куприну, написанное в 
Симбирске летом 1909 года, где он, в част-
ности, пишет: «Будь деньги, прожил бы я в 
Симбирске все лето. Здесь хорошо, тепло, 
тихо, спокойно». В письме указан адрес, где 
жил писатель, - Троицкая гостиница.

...Если вы идете в министерство искусства, 
в департамент по культурному наследию, не-
пременно задержитесь в коридорах здания. 
До сего дня в интерьере сохранились па-
радные лестницы с литыми декоративными 
украшениями металлических маршей и 
ограждений. Уличные фасады сохранили 
декоративное убранство с 1879 года.

Так что начинайте знакомиться с нашим 
наследием уже с порога бывшей Троицкой 
гостиницы.

Троицкие номера  
помнят многое

Троицкая гостиница 
 была обставлена  
на европейский лад.
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В интерьере сохранились парадные лестницы.

В бывшей гостинице теперь  
министерство.

Кинотеатр  
не для съездов
Ольга САВЕЛЬЕВА

Следующий, 2016 год указом президента 
РФ объявлен в России Годом кинемато-
графии. Самое время вспомнить о той 
роли, которую советский кинематограф 
на заре своей юности играл в жизни на-
шей страны. 

В 20-е годы кино находилось под бдитель-
ным присмотром властей разного уровня. И 
Ульяновск не был исключением. А уж за ре-
пертуаром городских кинотеатров следили 
строго. Заглянем в информационный отчет 
о деятельности репертуарного отдела Улья-
новского управления по делам литературы 
и издательства.

Октябрь, 1925 год. «Кинотеатры по городу 
в отчетном месяце функционируют два. Име-
ют в репертуарном деле разделение. Кино 
«Красная звезда» демонстрирует на 90% 
историко-революционные и современные 
картины. Кино «Экспресс», эксплуатируемый 
конторой Совкино г. Самары, и имеющее 
кинопрокатную контору, придерживается 
заграничных кинофильмов. Как общая за-
интересованность и хорошее отношение к 
кинокартинам со стороны ульяновских граж-
дан отмечается посещение обоих кино выше 
среднего, но имеет разделение контингента 
по классовому расслоению, именно: кино 
«Красная звезда» контингент посещаемости 
большею частью идут партийные, профес-
сиональные и общественные организации; 
кино «Экспресс» контингент посещаемости 
имеет мещанский и торговый элемент. 
Иллюстрированные кинофильмы в обоих 
кинотеатрах, особое внимание со стороны 
не было. Все кинокартины прошли одина-
ковым количеством посещения зрителя. 
Особенное внимание проявила со стороны 
населения постановка «Багдадский вор», 
который иллюстрировался одновременно в 
обоих театрах при аншлагах».

Это сегодня в кинозалах случается с де-
сяток зрителей. И фильм крутят! А в начале 
30-х годов вопрос о наполняемости кино-
театров рассматривался аж в горсовете! Вот 
фрагмент из протокола заседания малого 
президиума Ульяновского горсовета от  
26 февраля 1932 года: «Принять срочные меры 
к увеличению доходов кинотеатров путем 
увеличения числа сеансов и 100% загрузкой 
даваемых сеансов вместо существующей  
75 - 80%. В месячный срок разработать вопрос 
об открытии кинотеатров на окраине города.

Предложить кинокомбинату совместно 
с Горфо разработать в декадный срок по-
рядок пользования льготным посещением 
кинотеатров членами горсовета, ударниками 
и партизанами. Обязать кинокомбинат сов-
местно с Горфо просмотреть список лиц, 
пользующихся бесплатными билетами, и 
внести в декадный срок на утверждение 
Президиума горсовета предложения на 
сокращение этого списка. Подтвердить 
прежнее решение горсовета о недопусти-
мости занятия кинотеатров под собрания, 
конференции и съезды».

Заглядывали в наши края и знаменитые ки-
нематографисты. В книге впечатлений Дома-
музея В.И. Ленина сохранилась следующая 
запись от 17 сентября 1937 года: «Съемочная 
группа «Мосфильм», снимающая кинокартину 
«Волга-Волга», с большим интересом и вол-
нением познакомилась с домом, в котором 
великий вождь мировой революции, созда-
тель Коммунистической партии гениальный 
Ленин жил, учился и созревал. Творческие 
работники советской кинематографии по-
черпнули много материала для своих работ 
и выражают создателям и хранителям музея 
искреннюю благодарность».

И подписи - Григорий Александров, Игорь 
Ильинский, Любовь Орлова.

По материалам сборника «Культура 
Симбирского-Ульяновского края»
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В рамках празднования Дня учителя различными наградами в этом году поощрены более 300 работников,  ►
имена 49 человек занесены на Доску почета «Аллея Славы учителей».

Среда / 7 октября 2015 / № 40

В последний раз у доски в каче-
стве педагога я стоял восемь лет 
назад. Тогда, в сентябре 2007-го, 
я, будучи студентом естгеофака 
УлГПУ, проходил практику в базар-
носызганской школе № 1. Но, по-
лучив в 2008 году диплом учителя 
географии и биологии, до школь-
ных дверей так и не добрался. Стал 
журналистом. Поэтому, когда на-
кануне Дня учителя мне позвонили 
из регионального министерства 

образования и науки и предложи-
ли провести урок, я согласился с 
большой радостью. Почему бы не 
вспомнить молодость?!

В поисках 
информации

Мне предстояло «проходить 
практику» в лицее № 11 имени 
Мендельсона, директор которого 
Владимир Обласов сам является 
учителем географии. О том, в ка-
ком классе мне вести урок и что 
будет за тема, я узнал от него за 
день до назначенного часа. Тема 
- «Урбанизация», класс 11-й, урок 
первый. Понимая мое удивление - 
обычно география заканчивается 
в 10-м, - Владимир Викторович 
объяснил, что у этих учеников она 
преподается углубленно. Поэтому 
и в последнем классе они ее тоже 
проходят. Мне вручили учебник, 
пару листов дополнительной ин-
формации и отправили готовиться 
к завтрашнему уроку.

Вечером я, как прилежный педа-
гог, сидел за столом и вчитывался в 
термины, предлагаемые автором. 
Ну и по совету наставника пере-
листывал сайты в поисках допол-
нительной информации. Что-то из 
этого я помнил еще по университет-
ским лекциям, что-то, конечно, по-
менялось. «Экономическая геогра-
фия - наука динамичная», - успокоил 
я себя словами преподавателей. 
После чего составил в блокноте 

своего рода краткий план-конспект 
и со спокойной душой лег спать.

отступать поздно
Утром моя душа была куда ме-

нее спокойной. В конце концов, я 
не то что отвык стоять у доски, за 
несколько недель педпрактики и 
привыкнуть-то не успел. Так что в 
лицей я шел, как в первый класс. В 
голове вертелось: «А вдруг я забуду 
материал, или, наоборот, расскажу 
все слишком быстро, или буду 
заикаться. И как меня воспримут 
дети?». Хотя - отступать поздно. 
Тем более когда переступил порог 
лицея и окунулся в школьную суету. 
В общем, товарищ журналист, на 
ближайший час вы становитесь 
товарищем учителем.

При этом встретивший меня 
Владимир Обласов, казалось, 
практически не волновался, что он 
поручит одиннадцатиклассников 
весьма неопытному коллеге. Но вот 
стрелки часов приползли к 8.00, и 
в 11-м лицее прозвенел звонок. 
Пора! Входим в класс.

отВечали хором
На лицах детей читалось откро-

венное удивление и непонимание: 

кто этот человек, пришедший 
вместе с их учителем? Но после 
того как Владимир Обласов объ-
яснил, что это такой проект и что 
я сегодня буду их учителем, дети, 
казалось, слегка выдохнули. После 
этого директор школы удалился на 
заднюю парту, а я приступил к про-
цессу преподавания.

Честно говоря, думал, что у 
меня получится хуже. Но поймал 
себя на мысли, что и детей опро-
сил, и про урбанизацию, города-
миллионники, трущобы Рио-де-
Жанейро и все остальное я рас-
сказывал довольно легко. Более 
скованными казались дети. Во 
всяком случае, домашнее зада-
ние, хоть оно и было укорочено до 
минимума, они ответили не сразу. 
Я бы сказал, с опаской. Но потом 
и их «отпустило». На мои вопросы 

ученики отвечали хором, и было 
видно, что слушают с интересом.

Сам же я нет-нет да поглядывал 
на Владимира Обласова. В боль-
шинстве случаев он смотрел одо-
брительно, хотя... Наверное, здесь 
бы он сказал иначе, а вот тут при-
вел бы другой пример. Но, в конце 
концов, он профи, ему виднее.

Наконец я изложил тему. Смотрю 
на директора - он показывает, что 
осталось две минуты. Слава богу, 
уложился. Задаю пару вопросов 
для закрепления, и звенит звонок. 
Все, урок окончен!

Пока ребята собираются, ко мне 
подходит Владимир Викторович. 
«Хорошо получилось, интересно. 
Хотя можно было каждого из них по-
спрашивать. Но это маленький не-
дочет», - оценивает он мою работу.

Тут уже выдыхаю и я - все по-
лучилось!

По словам Владимира Обласова, 
такие уроки полезны для учеников.

- Я у них преподаю три года. 
Они ко мне привыкли. А у вас дру-
гая манера изложения материала 
и просто новое лицо, что вносит 
разнообразие в учебный процесс. 
Приходите еще, - наставляет 
меня директор.

Товарищ журналист, 
на ближайший час  
вы становитесь  
товарищем учителем.
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Спокойно, учитель!

Сколько лет прошло, а карту читать не разучился.

Директор лицея Владимир Обласов занял для себя  
непривычное место.

Алексей Дуров оказался  
самым активным учеником.

Педагогов по образованию, но  
не почувствовавших в себе призвания 
быть учителем, среди успешных людей 
немало. «НГ» спросила известных  
ульяновцев, как сложилась их карьера 
после педуниверситета.

Сергей Кузьмин, министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области:

- В свое время выучился на учителя исто-
рии и социально-политических дисциплин, 
окончил институт в 1995 году. В 2004-м стал 
кандидатом педагогических наук. Еще в сту-
денчестве работал в 76-й школе. Трудился 
в отделе образования мэрии, возглавлял 
центр профориентации молодежи, детско-

юношескую спортивную школу по футболу 
«Волга» им. Н.П. Старостина. С 2014 года 
назначен на пост министра физической 
культуры и спорта.

Ольга Желтова, начальник управле-
ния по семейной и демографической 
политике администрации губернатора 
Ульяновской области:

- Карьеру начинала с учителя начальных 
классов в 65-й средней школе. У нас в семье 
многие были педагогами. Считаю, что учи-
теля - универсальные люди, должны уметь 
находить подход не только к каждому ре-
бенку, но и к взрослому. А умение общаться 
помогло мне стать общественником, занять 
почетное место председателя областного 
семейного совета, вырасти в этом на-

правлении. Я возглавляла департамент по 
семейной и демографической политике и 
здоровому образу жизни при министерстве 
труда и социального развития. Потом была 
советником губернатора по вопросам се-
мейной политики.

Александр Яшин, руководитель регио-
нального отделения движения «ЭКА»: 

- По образованию учитель биологии, окон-
чил УлГПУ в 2008 году. Шесть лет проработал 
педагогом дополнительного образования на 
«Юннатке», но работа по расписанию очень 
ограничивает. Опыт показал, что в сфере 
экологического образования и воспитания 
эффективнее создавать конкретные проек-
ты - реальные задачи и деятельность дают 
реальный результат.

Анна Карвалейру, заместитель ди-
ректора Ульяновского драматического  
театра им. И.А. Гончарова по развитию:

- Окончила с отличием Ульяновский 
педагогический институт по специаль-
ности «Филология, культурология». Затем 
отучилась в аспирантуре на «Фольклори-
стике». Заканчивала институт в «нулевые», 
сразу не планировала быть учителем, 
считала, что это непрестижная работа. Я 
видела себя только в культуре. Работала 
в областном художественном музее, в 
департаменте развития социальной сфе-
ры, в департаменте культурной политики 
и информатизации. С 2012 года рабо- 
таю в театре. 

Подготовила Ванда АИСОВА

Министерский портфель вместо указки ОпрОс 

Игорь УЛИТИН

В преддверии Дня учителя журналист «Народной 
газеты» вспомнил то, чему его учили в университете.
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Знаменитый фигурист Илья Авербух будет режиссером открытия чемпионата 
мира по хоккею с мячом.

Среда / 7 октября 2015 / № 40

Теплые деньки долго ждали, но 
все-таки взяли реванш за упущен-
ный сезон. Сентябрь в этом году 
выдался знатным. Но природному 
календарю, настойчиво шептав-
шему нам, что пришла самая пора 
для отпусков, резко отвечал наш 
календарь, социальный. Жизнь 
шла своим чередом: дети пошли в 
школу, Международный культур-
ный форум собрал гостей со всего 
света, а жители Ульяновска выбра-
ли новый состав городской думы. 
Как всегда, события запечатлевали 
наши профессионалы - фотокор-
респонденты Владимир Ламзин, 
Павел Шалагин и Сергей Ершов. 
Напоминаем, что и вы, дорогие 
читатели, можете стать авторами 
фотолетописи «НГ». Присылайте 
свои фото, авторы наиболее удач-
ных снимков будут опубликованы 
уже в октябрьском номере.

Чем запомнился 
сентябрь?

На Кубок России в Ледовый дворец приехали все команды Суперлиги.

«Обломовский фестиваль» встречал гостей в 12-й раз.
Жители областного центра избирали 
депутатов гордумы V созыва.

Отладка оборудования на заводе 
«Хемпель» в Ульяновске.

Сестра милосердия встречает пассажиров теплохода 
«Волна здоровья».

В Ульяновске заложили первый камень русского подворья  
в «Национальной деревне».

Художник Виктор Чижиков - папа Олимпийского Мишки -  
на открытии своей выставки.



25Народная газета Культпоход Среда / 7 октября 2015 / № 40

Что за «образ»?
Фестиваль ульяновского короткометражного 
кино «Образ» пройдет 14 октября в кинотеа-
тре «Художественный». 

Членами жюри станут продюсер Олеся 
Дейнега из Москвы, режиссер Юрий Химин, 
оператор Владислав Осанов, режиссер 
и продюсер Дмитрий Лосев из Ульянов-
ска. На суд зрителей и жюри будет пред-
ставлено семь короткометражных работ: 
«Слово / Карамзин» Павла Солдатова, 
«Путешественник» Алисы Лист, «Свинская 
история» и «Наоборот»Бориса Куломзина, 
«Видение» Сергея Карачева, «Верю я» 
Александра Лебедева, «Темная лошадка». 
Организаторы утверждают, что это лучшие 
работы ульяновских кинематографистов. 
Приобщайтесь. 

ретро, классика, рок
Ульяновский государственный духовой губер-
наторский оркестр «Держава» открыл новый 
концертный сезон.

Стартовая программа стала своеобраз-
ным дайджестом выступлений всего пред-
стоящего сезона, в котором слушателей 
ждут встречи с популярной классической, 
эстрадной, джазовой музыкой. 

В афише оркестра - абонемент «Летим 
со мной», объединяющий концерты «Сде-
лано в СССР», «Мой путь» (посвященный  
100-летию со дня рождения Фрэнка Сина-
тры), «Безумная вещица, называемая «Лю-
бовь» (классика и рок), «Парад трубачей» 
(оркестр и его солисты), абонементы «Со-
ветское ретро» и «Рукопожатие через оке-
ан», включающий праздничные программы 
«Карнавал на бис», «Мюзиклу можно все», 
«Человек-оркестр». 

В программе «Человек-оркестр» выступит 
дирижер и солист из Москвы - заслуженный 
артист России, доцент института военных 
дирижеров Московского военного универси-
тета, полковник военно-оркестровой службы 
Вениамин Мясоедов (волынка, саксофон-
сопрано, саксофон-альт, саксофон-тенор, 
электродуховой инструмент, дудук, сопилка, 
свирель). 

от Волги до сибири
В «NEBOLSHOМ театре» идут репетиции спек-
такля «ЖИЛИ-БЫЛИ от Волги и до Сибири». 
Он станет продолжением цикла спектаклей 
«Сказки великой России». 

Начался цикл в декабре 2012 года фанта-
зией на темы удмуртских народных сказок 
«Как Лопшо человеком стал». Этот спектакль 
стал одним из любимейших для зрителей 
Ульяновска, Ялты, Феодосии, Якутска.

- В нынешнем году зрителей ждет изо-
билие, калейдоскоп народных сказок. В 
спектакль «Жили-были» войдут сказки наро-
дов Поволжья, Кавказа и Сибири. Сказка не 
знает границ. Именно это и станет основным 
мотивом спектакля, который поможет не 
только лучше узнать, но и лучше понимать 
друг друга, - говорит режиссер спектакля 
Марина Корнева.

Премьера спектакля «ЖИЛИ-БЫЛИ от Вол-
ги и до Сибири» состоится 20 декабря.

соЧиняем и рисуем сказки
Форум юных дарований пройдет 11 октября в 
Ульяновской областной библиотеке для детей 
и юношества имени С.Т. Аксакова.

На нем подведут итоги XIII открытого 
областного творческого конкурса «Алень-
кий цветочек». Тема этого года - «Сказки 
родного края». Свои творческие силы по-
пробовали более 500 детей и подростков, 
150 из них стали участниками областного 
этапа конкурса. Форум пройдет на трех 
творческих площадках: «Сочиняем сказку», 
«Рисуем сказку» и «Рассказываем сказку». 
Почетными гостями станут потомки зна-
менитого симбирского сказочника Абрама 
Новопольцева - правнук Александр Ново-
польцев с внуком Сашей.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА 

Мы знакомы с Алексеем Даниловичем 
25 лет. И я не раз брала у него интервью и 
просто беседовала в гримерке по душам. К 
75-летию актера и полувековому юбилею на 
сцене в театре будет представлен бенефис. 
А я вспомнила наши разговоры и, конечно, 
снова пришла в гримерку - поговорить за 
жизнь, за театр. 

- Вы сыграли за 50 сезонов практи-
чески весь классический репертуар. 
Есть такие роли, про которые хочется 
сказать себе: «Ай да Дуров, ай да мо-
лодец!».
- Пожалуй, назвал бы Разметнова из 

«Поднятой целины», Кошкина из «Любови 
Яровой», лейтенанта Плужникова из «В 
списках не значился» (в 35 лет я играл  
20-летнего героя), Маслобоева из «Уни-
женных и оскорбленных», Васю Кузякина 
из «Любви и голубей», Кузовкина из «На-
хлебника». А какой у нас в «Коварстве и 
любви» был дуэт с Александровым - я играл 
Президента (сейчас эту роль играют Сер-
гей Кондратенко и Михаил Петров. - Прим 
авт.). Мне понравилась фраза Юрия Гали-
на - был у нас такой главный режиссер. Он 
ставил спектакль и говорил: «Кого бы мне 
поставить на эту роль? Дурова? Да Дуров-
то сыграет, а кто еще есть?». Вот это ценно. 
Даже когда ненавидишь роль, все равно ее 
любишь. Материшься внутри, а как только 
переступаешь порог - туда, на сцену, все 
отбрасывается. Ведь больше любишь ка-
кого ребенка? Который трудно достается. 
Любишь ту роль, что родилась с муками, со 
слезами. Я не верю тем актерам, которые 
говорят: «Ой, я легко работаю». Должно 
быть постоянное преодоление, преодоле-
ние, преодоление. 

- Я так понимаю, это все роли из воз-
раста «в расцвете сил». А в какой воз-
раст вам хотелось бы вернуться?
- В 40 - 45 лет. Когда я играл в спектакле 

«Филомена Мартурано» ту роль, которую 
в известном фильме исполнил Марчелло 
Мастроянни. Герой-любовник... Некоторые 
главные режиссеры потом удивлялись. В 
этом возрасте делаешь меньше глупостей, 
работаешь не то что осторожно - еще вни-
мательнее. И лажануться страшно.

- Менялись режиссеры, и у Алексея 
Дурова возникали простои. Как пере-
живали? 
- Испытывал неудовлетворенность тем, 

что делал сам. Никого не виня. Я всегда 
говорю: это ты сам нашлепал, вот теперь 
расхлебывай. Наверное, были какие-то 
внешние причины, что-то не давали играть, 
но в основном - это ты сам не заслужил. Не 
доказал, что ты можешь это делать.

- У актера в почтенном возрасте ролей 
все меньше?
- Ну да. В любой момент могу тапочки 

откинуть или в больницу попасть. Рад, что 
эпизодики дают. Да я еще в силу возраста 
долго копаюсь в роли. Тысячу вопросов 
задаю режиссеру. Мне говорят: «Дуров, не 
останавливай репетицию!». Я не останав-
ливаю, просто спрашиваю: «Что я здесь 
делаю и для чего делаю? Мне непонятно». 
Потому не все режиссеры хотят со мной 
связываться.

- Остались ли мечты о каких-то ро-
лях?
- Никогда не мечтал что-то сыграть. У 

меня такая позиция: вот нужен театру Ду-
ров, значит, я буду играть. И даже пытался 
не завидовать актеру, который получил 
хорошую роль. Значит, так надо театру. К 
тому же актера оценивают не потому, что 
он мечтает сыграть, а по тому, с чем он 

выходит на сцену. Если есть внутренний 
багаж, тогда есть из чего создавать образ, 
есть что отдавать. С опытом, конечно, на-
бираются всякие штучки-дрючки, актерские 
приспособления: протянул руку на соро-
ковую полочку - вот тебе кусочек образа, 
протянул на двадцать пятую - еще один. 
Сцена - это парадокс. Чем больше себя 
актер на каких-то ролях ломает, тем больше 
он приобретает.

- Что бы вы сказали молодому челове-
ку, который хочет быть актером?
 - А чего ты хочешь? Денег? Не будет. Сла-

вы? Зависит от тебя. Или вкалывать в этой 
малооплачиваемой профессии? Копаться в 
чужих мыслях, чужих душах, чтобы сыгран-
ных тобой героев ненавидели и любили, 
чтобы их мысли запали в голову и зритель 
поверил: человек - это звучит гордо! Готов 
ли к тому, что тебя могут унизить, сказать 
тебе «бездарь» и ты ночью будешь плакать 
в подушку? Какие твои струны театр заде-
вает? У пианиста есть рояль, у скрипача - 
скрипка. У актера - только душа. Позволишь 

ли ты, чтобы на этом инструменте играли? 
Готов ли к тому, что могут играть талантли-
во, а могут и струны порвать?..

- О чем жалеете?
- Театр меняется. Жалко. Уходят тради-

ции. Говорят - новое, а сами поворачивают 
театр какой-то изнанкой. Это не развивает 
театр. Школьник приходит смотреть Шек-
спира и не понимает - из какого это време-
ни, потому что Ромео в рваном пальто. А как 
человек познает эпоху? Это всегда было в 
театре - с его помощью познавали что-то, 
познавали мир. А по большому счету все в 
моей жизни сложилось очень удачно. Мне 
доверяли режиссеры, потому что я не хал-
турил. В ГИТИСе великие педагоги Ольга 
Пыжова и Борис Бибиков учили меня очень 
трепетно относиться к актерской профес-
сии. Потому что она требует большой рабо-
ты, большого напряжения. И учили не про-
сто текст говорить, а действовать на сцене. 
По Станиславскому. С семьей - все слава 
богу, что немаловажно. Огромное значение 
имеет, когда у тебя хорошие тылы. 

...Когда я еще была «зеленой школьни-
цей», к нам в школу пришел Алексей Дуров. 
Впервые видела артиста не в роли - только 
протяни руку и задай любой вопрос. Но 
малолетняя публика гостя не очень слушала 
и общаться мешала. «Вам что - неинтерес-
но? - вдруг спросил Алексей Данилович. 
- Вас сюда пригнали?». «Да!» - завопил зал. 
И тут, отшвырнув в сторону удобный стул, 
Дуров - без скидки на возраст зрителей - 
стал жарко доказывать. Что нет на свете 
места лучше, чем театр, и нет на свете про-
фессии удивительнее, чем актерская. С той 
поры прошло больше сорока лет. А я, между 
прочим, все еще хожу в наш театр. 

Сцена - это 
парадокс
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Бенефис Алексея Дурова  
в Ульяновском драматиче-
ском театре - 11 октября. 

Алексей Дуров - почетный гражданин Ульяновской области, обладатель 
почетного знака Ульяновской области «За веру и добродетель» 
 и приза «Лицедея-2010» «За верность сцене». 

В спектакле «Фрегат «Паллада».

Татьяна ФОМИНА

Просто невозможно перечислить 
все роли, которые сыграл 
народный артист России Алексей 
Дуров. Только вдумайтесь -  
50 сезонов в единственном театре, 
на одной сцене. На нашей - 
ульяновской - сцене. Около 
двухсот ролей. И столько же 
чужих жизней. Их ведь надо 
было прожить, растратить 
нервы, душу, сердце...

В культурно-спортивном реабилитационном центре Ульяновской областной организации Всероссийского  ►
общества слепых прошел  городской фестиваль творчества Сергея Есенина «Родился я с песнями».
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером ООО «Поволжское 
агентство землеустройства» Косовым Сергеем 
Ивановичем подготовлен проект межевания 
земельных участков, образуемых путем выдела 
в счет земельных долей из земельного участка 
с кадастровым номером 73:20:020101:1, адрес 
(местоположение): Ульяновская область, Циль-
нинский район, СПК «Русскоцильнинский».

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является ИП, 
являющийся главой КФХ, Рахимов Илхам 
Раисович, почтовый адрес: 433608, Россия, 
Ульяновская область, Цильнинский район,  
с. Русская Цильна, ул. Молодежная, д. 9, тел. 
8 927 815 73 42.

С проектом межевания земельных участков 
можно ознакомиться в течение тридцати дней 
со дня публикации настоящего извещения 
по адресу: 433608, Россия, Ульяновская об-
ласть, Цильнинский район, с. Русская Цильна,  
ул. Молодежная, д. 9, тел. 8 927 815 73 42.

Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ образуе-
мых земельных участков, выделяемых в счет 
земельных долей, направлять в письменной 
форме в течение тридцати дней со дня пу-
бликации настоящего извещения по адресу: 
443076, Россия, г. Самара, ул. Аэродромная, 
д. 65а, комн.206, Косову Сергею Ивановичу, 
e-mail: kosov_s_i@mail.ru, тел. 8 927- 602 26 90 
и 43-20-44, Россия, г. Ульяновск, ул. Кольце-
вая, д. 50, корп. 1, ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Ульяновской области, тел.: 8 (8422) 36-41-00; 
36-45-58. СрочНый аВтоВыкуп  

автомобилей отечественного 
и зарубежного производства в 
любом состоянии, после Дтп.  

тел.: 89510927070, 
89278335464.
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ИЗВЕЩЕНИЕ о прЕДоСтаВлЕНИИ В арЕНДу ЗЕмЕльНых  
учаСткоВ СЕльСкохоЗяйСтВЕННого НаЗНачЕНИя

 В соответствии со ст. 10 Федерального закона «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администрация муниципального образования 
«Валгусское сельское поселение» Ульяновской области предоставляет в 
аренду сроком на сорок девять лет земельный участок, категории земель: 
земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для 
сельскохозяйственного использования:

 - кадастровый номер 73:04:010201:75, расположенный по адресу: Улья-
новская область, Инзенский район , юго-западная часть кадастрового 
квартала 73:04:010201, площадью 1 080 443 кв. м;

 - кадастровый номер 73:04:010201:74, расположенный по адресу: улья-
новская область, Инзенский район, юго-западная часть кадастрового 
квартала 73:04:010201, площадью 110 111 кв. м.

Заявки о предоставлении земельного участка в аренду принимаются в 
письменной форме администрацией МО «Валгусское сельское поселение» (с. 
Валгуссы, ул. Большая, д. 61, 433012, телефон 69-2-51) в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

глава администрации поселения С.а. Жаринов
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оБЪяВлЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской 

Федерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансии на должность:

- судьи ульяновского областного суда - 1 ед.
Заявления от претендентов на должность судьи будут при-

ниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 21 октября 2015 
года включительно по адресу: г. ульяновск, ул.к. маркса,  
д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представ-
ляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе 
судей в Российской Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалифика-
ционной коллегией судей Ульяновской области на заседании  
16 декабря 2015 года в 15.00. 

 Телефон для справок - 8 (8422) 44-47-12.
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объявление о публикации списка  
невостребованных земельных долей

 Администрация муниципального образования «Сюксюмское 
сельское поселение» Инзенского района Ульяновской области в 
соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона от 22.07.2002 г.  
№ 101 «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» со-
общает о продаже находящихся в собственности муниципального 
образования «Сюксюмское сельское поселение» Инзенского района 
Ульяновской области 17/145 доли в праве общей собственности на 
земельный участок, категории земель - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, разрешенное землепользование - для сельскохо-
зяйственного производства, площадью 1 366 998 кв. м по адресу: 
Ульяновская область, Инзенский район, СПК «Сюксюмский» по 
цене, определяемой как произведение 15 процентов кадастровой 
стоимости одного квадратного метра земельного участка.

 Заявления принимаются по адресу: Ульяновская область, 
Инзенский район, с. Сюксюм, ул. Советская, д. 14 от сельскохо-
зяйственных организаций и крестьянских (фермерских) хозяйств, 
использующих земельные участки, находящиеся в долевой соб-
ственности, в течение шести месяцев со дня выхода публикации, 
затем вышеуказанные доли будут проданы первому обратившемуся 
заявителю.

 телефон для справок 8 (84241) 70-1-51.
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мЕЖрЕгИоНальНая компаНИя «Экопроф»  
яВляЕтСя проИЗВоДИтЕлЕм  

пВх-ИЗДЕлИй люБой СлоЖНоСтИ

Динамично развивающаяся с 2005 года, компания 
«ЭкоПроф» зарекомендовала себя как лидер по роз-
ничным продажам оконных конструкций профиля 
REHAU германского производства.

В связи с интенсивным развитием проводится  
набор специалистов на следующие вакансии: 

 ЭкСпЕДИторы
 ВоДИтЕлИ С лИчНым а/м
 торгоВый прЕДСтаВИтЕль,

з/п от 35 до 60 тыс. руб.
 ЗамЕрЩИк, з/п от 25 тыс. руб.

Условия
Работа в молодом дружном коллективе.
Обучение за счет компании, пополним 
ваши знания и обучим тех, кто не имеет 
опыта продаж.
Бесплатные обеды.
График работы: 6/1.
Максимум возможностей для желаемо-
го заработка.
Иногородним предоставляется жилье.

Требования
Набираем уверен-
ных в себе людей с 
желанием зараба-
тывать достойные 
деньги и продви-
гаться по карьерной 
лестнице. Опыт ком-
мерческой торговли 
приветствуются. 
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уСлугИ ВЕтЕрИНарНого Врача  
с выездом на дом:  

консультации, вакцинации и лечение.
обращаться: ул. Ватутина, 2а или  

по тел. 89603780291, лариса Николаевна.
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контактная информация  - 8-927-828-41-10.
факт. адрес:  ульяновск, 2-й переулок мира,  д. 24.

Настоящим фадеев Владимир анато-
льевич извещает, что им оспаривается 
решение:

- отчетно-выборной конференции  
М О О О и Р  С т а р о м а й н с к о г о  р а й о н а  
УООООиР от 30.05.2015 года;

- первичной организации охотников 
и рыболовов «Новый город» № 226 от 
10.05.2015 года.

- охотсовета (конференции) первичной 
организации №2 (УМЗ им. Володарского) 
УООООиР от 09.02.2015 года.

фадеев В.а.
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Администрация муниципального образова-
ния «Павловский район» Павловского района 
Ульяновской области в соответствии с п. 4 ст. 
12 Федерального закона от 24.07.2002 № 101 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» сообщает о продаже находящегося 
в собственности муниципального образования 
«Павловское городское поселение» Павлов-
ского района Ульяновской области земельного 
участка, категория земель: земли сельско-
хозяйственного назначения, разрешенное 
использование: для сельскохозяйственного 
производства, площадью 1 242 714 кв. м, по 
адресу: Ульяновская область, Павловский 
район, в 2,0 км на северо-запад от с. Шалкино; 
кадастровый номер 73:12:021601:651, по цене, 
определяемой как произведение 15 процентов 
кадастровой стоимости одного квадратного 
метра земельного участка и площади, соот-
ветствующей размеру земельного участка, что 
составляет 572 269,80 (пятьсот семьдесят две 
тысячи двести шестьдесят девять рублей во-
семьдесят копеек) Заявления принимаются от 
сельскохозяйственных организаций и крестьян-
ских (фермерских) хозяйств, использующих зе-
мельный участок, находящийся в собственности 
по адресу: Ульяновская область, Павловский 
район, р.п. Павловка, ул. Калинина, дом 24. Вы-
шеуказанный земельный участок будет продан 
первому обратившемуся заявителю. 

телефон для справок 8 (84 248) 2-16-92.
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проДам 2-комНатНую кВартИру  
по ул. Кролюницкого, ремонт под ключ  

(2 млн 300 тыс. руб.), торг. Тел.  89063941264.

Видео
Новости дНя  
от «УльяНовской правды»

- 5 октября отмечают свой профессиональный праздник работники уголовного розыска.
- Для кого организован форум «Сделано в Ульяновской области».
- 25 лет назад в Ульяновске вышел первый номер альманаха «Симбирскъ».

http://ulpravda.ru/programs/novosti-dnia-ot-id-ulianovskaia-pravda-ot-05102015

БлоНдиНка арБеНиНа  
показала УльяНовск маме

Представленный в Ульяновске «Мальчик на 
шаре» за год вышел в ТОП музыкальных новинок, 
заняв высшую строчку в рейтинге новых альбо-
мов. И не напрасно. Это не просто праздник для 
любителей рок-н-ролла, но и подарок поклон-
никам первоклассных световых шоу, которому 
не помешала даже помпезность и пафосность 
главной сцены Мемцентра. А Диана Арбенина 
и ее музыканты продемонстрировали еще и не-
дюжинные актерские таланты.

http://ulpravda.ru/news/news-19090

«авиастар» стал соБствеННиком 
аэропорта «УльяНовск-восточНый»

Распоряжением Прави-
тельства РФ территори-
альное управление «Рос-
имущества» передало в 
аренду «Авиастар-СП» 
аэропорт «Ульяновск-
Восточный». Цель - раз-
витие в России экспери-
ментальной авиации.

http://ulpravda.ru/news/news-19077

операторы тУрфирм россии и китая 
встречаются за школьНой партой

Вчера, 6 октября, в музее гимназии № 1 прини-
мали большую группу туроператоров Китая. При-
оритетный проект, который в Ульяновской области 
курирует губернатор Сергей Морозов, открыл новую 

яркую страницу. По сведениям пресс-службы губернатора, в со-
ставе делегации - главные менеджеры и руководители ведущих ту-
ристических операторов Китая по российскому направлению. Они 
осмотрели Симбирскую классическую гимназию, познакомились 
с презентацией туристического потенциала региона, пообщались 
с журналистами.

http://ulpravda.ru/news/news-19080

в УльяНовске открыта фУтБольНая школа 
для малышей от трех лет

Как сообщает мэрия города, дет-
ская футбольная школа «Юниор» от-
крыта на базе спорткомплекса «Новое 
поколение». Особенность школы 
состоит в том, что туда принимаются 
дети от трех лет. Совместно с нацио-
нальным университетом физической 
культуры имени Лесгафта (г. Санкт-

Петербург) была разработана программа обучения, в которой 
учтены все тонкости работы с юными спортсменами.

http://ulpravda.ru/news/news-19078

Главное за неделю с 
30.09 по 06.10.2015 г.

Статьи

внимание:  
горячая линия!

Жители Ульяновской области могут по-
лучить консультации по вопросам взносов 
на капитальный ремонт общего имуще-
ства многоквартирных домов, организа-
ции и проведения капитального ремонта, 
а также его срокам по телефону (8422) 
67-55-90 ежедневно по будням с 8.00 до 
17.00 (перерыв с 12.00 до 13.00). 

На вопросы отвечают специалисты ре-
гионального оператора капитального ре-
монта - Фонда модернизации жилищно-
коммунального комплекса Ульяновской 
области.
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Акционерное общество «Негосударственный пенси-
онный фонд «БУДУЩЕЕ» (сокращенное фирменное наи-
менование АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», лицензия Банка России на 
осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 
и пенсионному страхованию № 431 от 30.04.2014 г., ОГРН 
1147799009115, ИНН 7707492166, КПП 770701001, место-
нахождение (местонахождение постоянно действующего 
исполнительного органа): Российская Федерация, 127006, 
город Москва, ул. Малая Дмитровка, д. 10, генеральный 
директор Сидоров Николай Владимирович, тел. 8 (800)  
707-15-20, далее по тексту именуется также «Присоеди-
няющий фонд»), в соответствии со ст. 33 Федерального 
закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных пен-
сионных фондах» уведомляет о том, что 3 августа 2015 года 
единственным акционером АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» (Решение  
№ б/н от 03.08.2015) принято

РЕШЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в 
форме присоединения к нему акционерного общества 
«Негосударственный пенсионный фонд «СтальФонд» (со-
кращенное фирменное наименование АО «НПФ «СтальФонд», 
лицензия Банка России на осуществление деятельности 
по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию  
№ 296/2 от 16.06.2009 г. (орган, выдавший лицензию - ФСФР 
России), ОГРН 1143500000566, ИНН 3528998135, КПП 
352801001, местонахождение (местонахождение постоянно 
действующего исполнительного органа): Российская Фе-
дерация, 162614, Вологодская область, город Череповец,  
пр-т Луначарского, д. 53А, президент Тащилин Владимир Фё-
дорович, тел. 8 (8202) 53-66-46, факс 8 (8202) 53-66-70, далее 
по тексту именуется также «Присоединяемый фонд»).

Решение о реорганизации АО «НПФ «СтальФонд» в форме 
присоединения его к АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» принято реше-
нием единственного акционера АО «НПФ «СтальФонд» от 
03.08.2015 № б/н.

Согласно вышеуказанным решениям единственных ак-
ционеров АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» и АО «НПФ «СтальФонд», 
направление и опубликование предусмотренных законом 
и связанных с реорганизацией уведомлений, сообщений, 
ходатайств будет осуществляться АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» от 
имени двух участвующих в реорганизации фондов.

Порядок Предъявления кредиторами 
требований

Требования кредиторов каждого из фондов могут быть 
предъявлены по вышеуказанным адресам местонахожде-
ния фондов в письменной форме в течение 30 дней с даты 
последнего опубликования уведомления о реорганизации 
либо в течение 30 дней с даты получения ими уведомления 
в письменной форме или в форме электронного сообщения 
с темой письма «Требование кредитора».

Письменные обращения заинтересованных лиц по во-
просам реализации их прав, в том числе о предоставлении 
копии решения о реорганизации, могут быть направлены 
по указанным в настоящем уведомлении адресам, а также 
адресам электронной почты фондов.

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, отлич-
ным от обязательств, возникших из пенсионных договоров 
и договоров об обязательном пенсионном страховании, а 
также иных обязательств, связанных с исполнением этих 
договоров, вправе потребовать досрочного исполнения или 
прекращения обязательств соответствующим фондом и воз-
мещения связанных с этим убытков.

Предъявленные в установленный срок требования кре-
диторов исполняются до завершения процедуры реорга-
низации, при этом кредиторам предоставляются гарантии, 
предусмотренные ст. 60 ГК РФ.

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, воз-
никшим из пенсионных договоров, вправе потребовать до-
срочного прекращения обязательств и выплаты им выкупной 
суммы или перевода ее в другой фонд по их выбору в связи с 
реорганизацией данного фонда, если возможность выплаты 
выкупной суммы или перевода ее в другой фонд при рас-
торжении договора прямо предусмотрена пенсионным дого-
вором и Пенсионными правилами соответствующего фонда. 
Размер выкупной суммы определяется в соответствии с 
пенсионным договором и Пенсионными правилами соот-
ветствующего фонда. Требования о досрочном прекращении 

обязательств и о выплате выкупной суммы или переводе ее в 
другой фонд подаются по форме, утвержденной Указанием 
Банка России от 15.09.2014 г. № 3381-У.

Кредиторы фондов по обязательствам, возникшим из до-
говоров об обязательном пенсионном страховании, вправе 
осуществить в порядке, предусмотренном Федеральным 
законом от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных пен-
сионных фондах» и Федеральным законом от 24 июля 2002 
года № 111-ФЗ «Об инвестировании средств для финанси-
рования накопительной пенсии в Российской Федерации», 
переход в другой негосударственный пенсионный фонд или 
Пенсионный фонд Российской Федерации (далее - ПФ РФ) 
с передачей средств пенсионных накоплений в размере, 
определяемом в соответствии с действующим законода-
тельством. Заявления о переходе в другой фонд или ПФ РФ 
в связи с реорганизацией направляются в ПФ РФ по фор-
ме, утверждаемой ПФ РФ (уполномоченным федеральным 
органом).

Не позднее последнего дня квартала, в котором истекает 
срок для подачи кредиторами фондов требований о досроч-
ном прекращении или исполнении обязательств в связи с 
реорганизацией, реорганизуемые фонды определяют со-
став своих кредиторов и размер требований, подлежащих 
досрочному удовлетворению.

Требования кредиторов фондов в связи с их реоргани-
зацией, включая заявления кредиторов фондов о переходе 
в другой фонд или ПФ РФ, подлежат удовлетворению при 
условии выдачи Банком России согласования проведения 
реорганизации фондов.

Порядок и Примерные сроки 
Проведения реорганизации

Реорганизация осуществляется по согласованию с Банком 
России при условии неухудшения условий негосударствен-
ного пенсионного обеспечения участников и обязательного 
пенсионного страхования застрахованных лиц в соответ-
ствии с аудиторским и актуарным заключениями.

При реорганизации обыкновенные именные акции При-
соединяемого фонда будут конвертироваться в дополни-
тельно размещаемые обыкновенные именные акции При-
соединяющего фонда в соответствии с условиями Договора 
присоединения от 03.08.2015.

Право требовать выкупа обществом акций на основании 
ст. 75 Федерального закона от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об 
акционерных обществах» у акционеров реорганизуемых 
фондов в связи с принятием решения о реорганизации не 
возникает.

В течение 3 рабочих дней после даты принятия решения 
о реорганизации АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» уведомляет Банк 
России о реорганизации. Банк России размещает данное 
уведомление на своем официальном сайте в сети Интернет и 
не позднее 1 рабочего дня с даты поступления уведомления 
направляет в уполномоченный регистрирующий орган ин-
формацию о начале процедуры реорганизации фондов для 
внесения в единый государственный реестр юридических 
лиц (далее ЕГРЮЛ) записи о начале процедуры реоргани-
зации.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в течение 3 рабочих дней после даты 
принятия решений о реорганизации в письменной форме 
уведомляет также ПФ РФ о начале процедуры реорганиза-
ции с указанием формы реорганизации.

После внесения в ЕГРЮЛ записи о начале процедуры 
реорганизации АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» дважды с периодично-
стью один раз в месяц размещает в «Вестнике государствен-
ной регистрации», а также в одном из печатных изданий, 
предназначенных для опубликования нормативных правовых 
актов органов государственной власти субъекта Российской 
Федерации, на территории которого расположены обосо-
бленные подразделения реорганизуемых фондов, уведом-
ление о реорганизации фондов.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в течение 30 рабочих дней после 
даты направления уведомления в Банк России в письменной 
форме направляет уведомление о начале процедуры реор-
ганизации всем кредиторам участвующих в реорганизации 
фондов, в том числе вкладчикам, участникам и застрахо-
ванным лицам, а также оба фонда размещают уведомление 
о начале процедуры реорганизации на своих официальных 

сайтах в сети Интернет и по местонахождению реорганизуе-
мых фондов, включая их обособленные подразделения.

Ходатайство о согласовании проведения реорганизации 
представляется в Банк России в течение 3 рабочих дней по-
сле даты получения аудиторских и актуарных заключений, а 
также согласия ФАС РФ на реорганизацию (при необходи-
мости). Банк России размещает информацию о получении 
им указанного ходатайства на своем официальном сайте в 
сети Интернет.

Ходатайство рассматривается Банком России в течение 1 
месяца с даты представления полного пакета необходимых 
документов. Решение Банка России о согласовании прове-
дения реорганизации фондов или об отказе в выдаче такого 
согласования направляется в ПФ РФ и фонды не позднее 1 
рабочего дня с даты принятия такого решения.

Не позднее 15 дней с даты получения фондами указанного 
решения Банка России фонды размещают его на своих сай-
тах в сети Интернет и по местонахождению фондов, включая 
их обособленные подразделения, а также Присоединяющий 
фонд уведомляет кредиторов участвующих в присоединении 
фондов о получении указанного решения путем опубли-
кования сообщения о принятом решении Банка России в 
печатном издании (изданиях) в соответствии с действующим 
законодательством.

Присоединяющий фонд в течение 1 рабочего дня с даты 
получения документов, подтверждающих внесение в ЕГРЮЛ 
записи о прекращении деятельности Присоединяемого фон-
да, уведомляет ПФ РФ в письменной форме о завершении 
реорганизации с приложением документов, содержащих 
сведения о застрахованных лицах, страховщиком которых 
он становится после реорганизации. ПФ РФ в течение 1 ме-
сяца со дня получения указанного выше уведомления Банка 
России и уведомления Присоединяющего фонда вносит в 
единый реестр застрахованных лиц запись о застрахованных 
лицах, страховщиком которых становится Присоединяющий 
фонд.

Уведомление о внесении изменений в единый реестр за-
страхованных лиц направляется ПФ РФ застрахованному 
лицу и в реорганизованный фонд не позднее 1 месяца с даты 
соответствующего внесения изменений в единый реестр 
застрахованных лиц.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» будет считаться реорганизован-
ным с момента внесения в ЕГРЮЛ записи о прекраще-
нии деятельности АО «НПФ «СтальФонд». Планируемый 
(примерный) срок завершения процедуры реорганизации - 
первый квартал 2016 года. Изменение указанного срока воз-
можно по факту прохождения регистрационных процедур.

В результате реорганизации АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» 
станет универсальным правопреемником АО «НПФ 
«СтальФонд» по всем требованиям и обязательствам 
последнего в отношении третьих лиц, в том числе всех его 
кредиторов (включая застрахованных лиц, вкладчиков и 
участников) и должников, включая требования и обязатель-
ства, оспариваемые сторонами. Все активы и пассивы АО 
«НПФ «СтальФонд», включая средства пенсионных накопле-
ний и средства пенсионных резервов, передаются АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» в соответствии с Передаточным актом АО «НПФ 
«СтальФонд» (с изменениями и дополнениями на дату фак-
тической передачи, которые не требуют отдельного утверж-
дения решениями акционеров фондов). В связи с реоргани-
зацией местонахождение, организационно-правовая форма 
и иные реквизиты АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» не изменятся.

В рамках реорганизации будут соблюдены все предусмот-
ренные в договорах негосударственного пенсионного обе-
спечения и договорах об обязательном пенсионном страхо-
вании права вкладчиков, участников и застрахованных лиц 
вышеуказанных реорганизуемых фондов.

Информацию о ходе реорганизации и ее завершении 
также можно получить на официальных сайтах фондов в сети 
Интернет (АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»: www.futurenpf.ru, АО «НПФ 
«СтальФонд»: www.stalfond.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» тел. 8 (800) 707-15-20, адрес элек-

тронной почты client@futurenpf.ru,
АО «НПФ «СтальФонд» тел. 8 (8202) 53-66-46, факс  

8 (8202) 53-66-70, адрес электронной почты client@stalfond.
ru.

 АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»

УВЕДОМЛЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ  
акционерного общества  

«Негосударственный пенсионный фонд «СтальФонд»
В ФОРМЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ

к акционерному обществу  
«Негосударственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ»
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В акции «Мои сердечные дела», приуроченной к прошедшему в конце сентября   ►
Международному дню сердца, приняли участие 600 жителей области.
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Игорь УЛИТИН

С какого момента любителя 
пенного и горькой можно 
называть алкоголиком?

Губернатор Сергей Морозов высказал 
идею вернуть вытрезвители. Принесут 
ли они пользу и чем опасны 50 граммов 
водки, корреспондент «нГ» побеседовал 
с внештатным наркологом министерства 
здравоохранения региона, заместителем 
главврача областной клинической нарколо-
гической больницы Сергеем анфимовым.

Пьяные улицы
- В СССР с алкоголизмом наркологи 
боролись не в одиночку. Существова-
ли вытрезвители, лечебно-трудовые 
профилактории. Может, зря все это 
было разрушено? 
- Вытрезвители и лтП были завязаны 

в одну систему, в которой совместно 
работали и МВД, и Минздрав. люди, по-
страдавшие от чрезмерного потребления 
алкоголя, могли остановиться, реабили-
тироваться. Система работала достаточно 
эффективно. 

Сегодня мы сталкиваемся с довольно 
высоким уровнем алкоголизма. Причем в 
Ульяновской области он выше, чем в сред-
нем по России. Благодаря мерам, которые 
были приняты в нашем регионе, уровень 
снижается, но не так быстро, как хотелось 
бы. И если сейчас спросить любого специ-
алиста в области наркологии, то он выска-
жется за восстановление вытрезвителей. 
такой опыт уже есть в татарстане. 

Эти учреждения 
нужны, чтобы обе-
спечить безопасность 
окружающим и самим 
людям, находящимся 
в нетрезвом состо-
янии на улице. Они 
часто совершают пре-
ступления или сами 
становятся жертва-
ми, зимой погибают 
от переохлаждения. 
Поэтому, если не-
трезвому человеку не 

требуется лечение, его нужно помещать в 
вытрезвитель. там ему дадут все необхо-
димое, помоют, переоденут и наутро он уже 
сможет самостоятельно добраться до дома. 
Этим можно спасти очень много жизней, 
значительно снизить преступность. 

- Именно с улицы к вам в больницу 
часто попадают любители крепких 
напитков?
- По несколько человек каждый день. 

Если гражданину не требуется какая-то 
специализированная помощь, у него 
не повреждены внутренние органы, нет 
травм, но проблемы с алкоголем у него на 
первом плане, то он остается на лечение у 
нас. Если же человек, в принципе, здоров, 
просто находится в состоянии опьянения, 
то мы или вызываем родственников, или, 
если это тяжелая степень опьянения, на-
правляем его в реанимацию многопро-
фильной больницы. людей с алкогольным 

психозом - «белой горячкой» - мы тоже 
лечим сами. 

Три года ТрезвосТи
- Для наших сограждан попадание в 
наркологическую больницу - это как 
клеймо...
- Чаще всего на лечение к нам попадают 

люди в таком состоянии, когда промедле-
ние может стоить жизни. В этом случае мы 
оформляем все необходимые документы, 
устанавливаем соответствующий диагноз. 
на человека накладывается ряд ограни-
чений. например, он не может управлять 
автомобилем, владеть оружием, работать 
на высоте. такого человека мы наблюдаем 
в течение трех лет трезвости. Если человек 
начинает снова употреблять алкоголь, мы 
отсчитываем три года с новой даты. 

Человек, который обращается к нам 
самостоятельно, принимается анонимно 
в отделении платных услуг в соответствии 
с законом. К сожалению тех, кто проходит 
такое лечение, - меньшинство. 

- Есть ли четкая грань, когда человек 
или его родственники могут понять, 
что он стал алкоголиком и его пора 
лечить?
- Можно сказать, существуют две основ-

ные стадии. Первая - лечить еще не нужно, 
человек должен сам понять, что пора оста-
новиться. на этой стадии алкоголь начинает 

встраиваться в разные ситуации: ни один 
праздник, выходные и просто свободное 
время не обходятся без алкоголя. Речь 
может идти даже о бутылке пива. К сожале-
нию, на начальные признаки алкоголизма 
никто не обращает внимания, потому что 
алкоголь вызывает эйфорию, создает ил-
люзию благополучия. 

непосредственно алкоголизм наступает 
с повышения дозы, когда человек может 
выпить намного больше, чем раньше. Ис-
чезают защитные реакции - рвота, головная 
боль по утрам. После наступает «амнезия 
опьянения» - забываются события. Мозг 
перестает правильно работать. Возникает 
неадекватность поведения, человек может 
быть опасным для себя или окружающих. 
По мере протрезвления организм начи-
нает требовать новую дозу алкоголя, так 
как самочувствие резко ухудшается. так 
формируется «запой». Это уже развернутый 
алкоголизм, человеком сломаны внутрен-
ние защитные механизмы.

С этого момента пора лечиться. Даль-
нейшее употребление алкоголя вызывает 
слабоумие, алкогольные психозы. а каждый 
психоз для мозга - это как удар кувалдой по 
голове. Человек просто сходит с ума. Мы 
его можем вылечить, но уровень интеллекта 
на прежний уровень не вернется. не говоря 
уже о печени, которая со временем пере-
стает работать, и человек умирает. 

Безопасной дозы алкоголя не существует. Если каждый день пить  
по 100 и даже по 50 граммов водки, то через две недели вы получите  
серьезные проблемы со здоровьем. При состоянии легкого опьянения  
в мозге начинается процесс изменений. И это первый шаг к алкоголизму. 

Третьяк поможет хоспису
Иван ПОРФИРЬЕВ

Фонд Владислава Третьяка окажет  
поддержку Ульяновскому хоспису.

Сотрудничество ульяновских медучреж-
дений с фондом «Международная спор-
тивная академия Владислава третьяка» 
стало уже традиционным. но если раньше 
получателями помощи от этой организации 
были детские больницы и реабилитаци-
онные центры, то недавно было принято 
решение,  что фонд, возглавляемый леген-

дарным хоккеистом, депутатом Госдумы 
РФ, будет оказывать поддержку и учрежде-
ниям паллиативной  помощи для пожилых 
людей. В Ульяновске к таковым относится 
хоспис. 

на прошлой неделе Владислав третьяк 
посетил это учреждение. Во время визита 
депутата была достигнута договоренность 
о том, что Ульяновский хоспис получит по-
мощь из фонда депутата. 

Главврач хосписа андрей алабин под-
черкнул, что сейчас возглавляемая им 
больница отвечает всем необходимым 

требованиям, которые предъявляются к 
таким организациям. В том числе и в плане 
оснащения оборудованием, и в отношении 
ухода за пациентами. но, как показывает 
опыт сотрудничества с фондом Владислава 
третьяка, его помощь никогда не бывает 
лишней. Именно благодаря этой организа-
ции с ульяновскими врачами поделились 
опытом канадские и американские врачи. 
Помог фонд и в обеспечении детских боль-
ниц современным оборудованием. Что 
именно будет сделано для хосписа, будет 
решено позже. 

Болезнь  
не одного  
человека 
Иван СОНИН

Далеко не каждый родственник человека, 
страдающего сахарным диабетом, спра-
шивает близкого о результатах посещения 
доктора. Тем временем врачи настаивают 
на важности и необходимости поддержки 
пациентов со стороны семьи. 

Эта мысль звучала лейтмотивом на пресс-
конференции, которая прошла в Ульяновской 
областной клинической больнице. Руководи-
тель областной пациентской организации 
больных сахарным диабетом Светлана Со-
рокина обратила внимание на то, чтобы обу-
чение в школах диабета проходили не только 
сами пациенты, но и члены их семей. Для 
больных первым типом диабета эта практи-
ка уже существует, в первую очередь, когда 
болен ребенок. У больных вторым типом 
семейное обучение практикуется куда реже. 
Хотя оно может принести пользу - второй 
тип диабета в последние годы также стал 
встречаться у детей. 

О том, что родственники должны стать 
настоящими помощниками и опорой для 
диабетиков, говорила и врач-эндокринолог, 
сотрудник Первого Московского медицин-
ского государственного университета Олеся 
Гурова. По ее словам, близкие пациентов 
уходят в сторону эмоций, не понимая, что 
от простого вопроса о здоровье и сопере-
живания человеку лучше не будет. 

- Порой большая часть рекомендаций не 
выполняется потому, что пациенты их не за-
поминают, считают малозначимыми или не 
до конца понимают их необходимость. При 
поддержке близкого человека, который мо-
жет не просто послушать, что говорит врач, 
но и вникнуть в суть проблемы, достичь ком-
пенсации сахарного диабета гораздо легче.

По незнанию часто совершаются баналь-
ные ошибки, например, в магазине. Увидев 
соответствующее обозначение, люди поку-
пают печенье или конфеты, просто поверив 
этикетке, не изучая количество углеводов и 
калорий. а они могут не сильно отличаться 
от обычных продуктов. 

Чтобы таких случаев обмана было как 
можно меньше, Олеся Гурова также выска-
залась за то, чтобы обучение проходили как 
пациенты, так и их близкие. Она предлагает 
использовать интерактивные уроки: какой 
образ жизни вести, как питаться, как колоть 
инсулин. От классических уроков в школах 
сахарного диабета они отличаются тем, что 
менее структурированы, зато более доступ-
ны. Да и врач здесь выступает не как строгий 
наставник, а как равный собеседник, только 
с большим багажом знаний. В качестве на-
глядного пособия для таких уроков Олеся 
Гурова продемонстрировала интерактив-
ную карту «Поговорим о диабете», напо-
минающую настольную игру. Она позволяет 
не только вовлечь пациента в диалог, но и 
помогает ему самостоятельно находить пра-
вильные ответы на его вопросы. В настоя-
щее время карта используется более чем в 
100 странах, в том числе и в России.
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Цифра 
3,3 млн человек с сахарным диабетом 2-го 
типа зарегистрировано в России.
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Двукратный чемпион Всемирной универсиады Юрий Шопин стал бронзовым призером чемпионата России  ►
по летнему биатлону  в кросс-спринте на дистанции 6 километров с двумя огневыми рубежами.
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соответственно, 500 и 1 000 рублей. Вот и 
считайте.

И еще один момент, действие абоне-
ментов не распространяется на открытие 
чемпионата мира, которое в Ульяновске 
впервые в истории чемпионатов мира по 
хоккею с мячом пройдет как отдельное шоу. 
На него нужно покупать отдельный билет, 
цена которого пока неизвестна. Хотя впол-
не возможно, что на открытие вход будет 
только по специальным пригласительным.

Количество абонементов ограничено. По 
словам руководителя исполнительной ди-
рекции чемпионата мира Андрея Савосина, 
по регламенту Международной федера-
ции хоккея с мячом часть мест отдана для 
участников чемпионата, часть пойдет для 
розыгрыша, определенное количество мест 
предусмотрено для реализации билетов. На 
остальные места продаются абонементы.

Что нужно сделать для приобретения 
абонементов? Если вам некогда доехать 
до касс Ледового дворца, покупку можно 
осуществить через Интернет. Заходите 
на официальный сайт bandy2016.ru, 
жмете на кнопку «Купить абонемент». 
Заполняете простую форму из трех 
пунктов, выбираете сектор и место, ко-
торое вы хотите (если оно, конечно, уже 
не занято), и оплачиваете заказ. Через 
некоторое время абонемент придет на 
указанный вами e-mail в виде электрон-
ного билета, как при заказе на авиасо-
общении, или билет РЖД. В принципе, 
электронный вариант можно обменять 
на пластиковую карточку с индивидуаль-
ным штрих-кодом, хотя это совершенно 
необязательно. Отметим, что абонемен-
ты не именные и их можно передавать 
кому-то другому.

Иван ВОЛГИН

До чемпионата мира по хоккею с мячом 
в Ульяновске осталось меньше четырех 
месяцев. Мы начинаем представление 
сборных - участниц турнира с самой 
экзотической команды.

Хоккей с мячом, или русский хоккей, - один 
из самых зимних видов спорта. И вряд ли о 
нем известно на жарком африканском кон-
тиненте. Тем не менее на ЧМ-2016 приедет 
сборная Сомали - первая в истории Африки.

Сборная живет и тренируется в Швеции. 
Вступила в Международную федерацию 
хоккея с мячом в 2013 году. Но все игроки 
- сомалийцы из числа... беженцев. Идея 
создания команды принадлежит менеджеру 
Патрику Андерссону. Он и его друзья сидели 
в пабе и обсуждали, как справиться с про-
блемами, с которыми сталкивается Бур-
ленге, старый городок в 200 километрах 
от Стокгольма. Главная проблема - рост 
числа иммигрантов из сомалийской общи-
ны, которая состоит в основном из беженцев 
(в Бурленге проживают около 3 000 сома-
лийцев). Обсудили и решили: пусть играют 

в хоккей с мячом, один из самых любимых 
видов спорта в Швеции. Тренировать коман-
ду стал Пер Фоссхауг, легенда шведского 
хоккея, пятикратный чемпион мира. Играют 
хоккеисты в форме цвета национального 
флага - сине-белой.

Сборная Сомали стала первой командой 
в истории хоккея с мячом, которая, не про-
ведя ни одного официального матча (только 
товарищеские), стала участником чемпио-
ната мира-2014 в Иркутске. Первый же матч 
со сборной Германии сомалийцы проиграли 
со счетом 22:1. Первый гол в истории аф-
риканской команды забил  

17-летний школьник Харед Анвар. После чего 
сказал, что чувствует себя самым счастливым 
человеком. А ему подарили валенки. Второй 
гол на этом чемпионате сомалийцы забили 
сборной Украины. Проиграли все матчи, про-
пустили 59 мячей. Но как говорил в интервью 
генеральный менеджер сборной: «Для нашей  
команды успех не будет измеряться в ме-
далях. Можем не забить там ни одного гола. 
Для нас важно просто быть там». На ЧМ в Ир-
кутске на матчах с участием сборной Сомали 
собиралось от 500 до 1 000 человек, что для 
группы В стало своеобразным рекордом.

На чемпионате мира-2015 в Хабаровске 
сомалийцы вновь забили два мяча (Германии 
и Китаю), а пропустили уже меньше - 50. Но 
игроки экзотической сборной не унывают и 
готовятся к чемпионату мира в Ульяновске.

Сборная Сомали весьма популярна на 
своей второй родине в Швеции. Она ездит 
по стране, проводит товарищеские игры. 
О команде сняли документальный фильм. 
Кстати, по словам тренера сомалийской 
сборной Александра Тарасенко, маленькие 
сомалийцы, 8-12-летние ребята, встают на 
коньки, в том числе и девочки. Потому со-
малийский хоккей будет жить.

Самая экзотическая сборная

Один билет  
на весь чемпионат

Болельщики Иркутска и Хабаровска 
подружились с сомалийцами.

Алекс МИТРИЕВ

Стартовала продажа 
абонементов на 36-й чемпионат 
мира по хоккею с мячом, 
который пройдет в Ульяновске 
и Димитровграде с 31 января  
по 12 февраля 2016 года.

В первый же день продаж приобретено 
более 40 абонементов. Дирекция чемпио-
ната постаралась сделать процедуру по-
купки максимально удобной.

Всего в рамках чемпионата, в двух 
группах, А (Россия, Швеция, Финляндия, 
Норвегия, Казахстан, Белоруссия, Латвия 
и Эстония) и В (США, Венгрия, Япония, 
Нидерланды, Монголия, Германия, Сомали 
и Китай), пройдет 80 матчей. Самый де-
шевый билет стоит 150 рублей. Несложно 
посчитать, что по такой цене посещение 
всех игр обойдется в 12 тысяч рублей. Для 
сравнения, абонемент стоит всего 3 000 
рублей, кстати, в два раза дешевле, чем на 
прошлом чемпионате мира, прошедшем в 
Хабаровске.

Практически все игры пройдут в Ледовом 
дворце «Волга-Спорт-Арена», лишь по-
луфиналы и финал запланированы на цен-
тральном стадионе «Труд». Одну игру сбор-
ной России и часть игр группы В намечено 
провести на димитровградском стадионе 
«Строитель», вмещающем несколько тысяч 
человек. Будем надеяться, что капризный 
февраль не расклеится оттепелью в это 
время, ведь тогда игры придется пере-
носить во дворец, а он может принять не 
более 5 000 зрителей, тогда как на «Труде» 
уместятся 15 тысяч болельщиков.

Обладатели абонементов получают до-
ступ и во Дворец, и на «Труд», и могут ни о 
чем больше не волноваться, так как за ними 
закреплено конкретное место (во Дворце) 
и определенный сектор (на стадионе). 
Конечно, вряд ли кто из болельщиков по-
сетит все 80 игр чемпионата, но в любом 
случае приобретение абонемента - это 
серьезная экономия денег. На полуфиналы 
и финал билеты стоят достаточно дорого, 

На полуфиналы  
и финал билеты стоят  
500 и 1 000 рублей.

Мировой хоккейный форум все ближе.

Ульяновцы стали 
медалистами  
чемпионата ПФО
Андрей КОРЧАГИН

На соревнованиях, прошедших в Камских 
Полянах, мастера додянга из нашего 
региона завоевали три «золота», три «се-
ребра» и две «бронзы».

Чемпионат Приволжского федерального 
округа по тхэквондо собрал в Камских По-
лянах 224 спортсмена из 11 регионов ПФО. 
Спор за награды вели тхэквондисты из 
Ульяновской, Кировской, Нижегородской, 
Оренбургской, Пензенской, Самарской и Са-
ратовской областей, спортсмены из Респуб-
лик Башкортостан, Татарстан и Удмуртия, 
мастера додянга из Пермского края.

В итоге в командном зачете первое место 
заняла сборная хозяев - дружина Татарстана. 
Коллектив из Ульяновской области финиширо-
вал на второй позиции. Тхэквондисты нашего 
региона собрали в Камских Полянах богатую 
коллекцию наград, завоевав по три золотые и 
серебряные медали, а также две «бронзы».

Чемпионами Приволжья-2015 стали Юлия 
Тюкина (весовая категория до 46 кг), Юлия 
Селезнева (до 57 кг) и Фаиль Зартдинов (до 
80 кг).

- Соперники на этом чемпионате не доста-
вили мне никаких проблем, - признался «НГ» 
аспирант инженерного факультета УГСХА Фа-
иль Зартдинов. - В первом бою мне вообще 
не пришлось драться, так как спортсмен из 
Кирова на додянг почему-то не вышел. В по-
луфинале я уверенно одолел представителя 
сборной Татарстана - 12:3, а в финале легко 
победил саратовца - 13:4. Теперь настраи-
ваюсь продолжить эту победную поступь в 
Сочи, на финале чемпионата России.

Легко выиграла свой финальный бой на чем-
пионате ПФО и симбирянка Юлия Тюкина.

- Результат решающего поединка за «золото» 
между ульяновской тхэквондисткой и спорт-
сменкой из Елабуги получился просто феноме-
нальным, - считает одна из наставниц нашей ре-
гиональной команды Дарья Горбачева. - Встреча 
завершилась после второго раунда досрочной 
победой Юлии Тюкиной со счетом 34:5! Хотя 
все в этом соперничестве было ясно уже после 
первого раунда, в ходе которого наша тхэквон-
дистка набрала 30(!) безответных очков!

А вот еще одной ульяновской чемпионке 
- Юлии Селезневой - золотая медаль доста-
лась благодаря… монетке.

- В финальном поединке весовой катего-
рии до 57 кг Юлия Селезнева должна была 
сразиться с другой ульяновской тхэквондист-
кой - Викторией Яковлевой, - рассказала «НГ» 
Дарья Горбачева. - Девчонки прекрасно друг 
друга знают, ведь они много лет тренируются 
вместе. Драться друг с другом они не пожела-
ли, решив определить чемпионку Приволжья 
с помощью жребия. Подбросили монетку, 
которая показала, что Селезневой достанется 
«золото», а Яковлевой - «серебро». Возмож-
но, что судьба благоволила Юлии за ее ис-
пытания в полуфинале турнира. В поединке 
за право сразиться в финале Селезнева в 
сверхупорнейшей борьбе одолела предста-
вительницу Набережных Челнов. Соперницы 
провели на додянге три основных и четвертый 
дополнительный раунд, в котором симбирян-
ке удалось нанести победный удар.

Серебряными медалистами турнира в 
Камских Полянах кроме Виктории Яковлевой 
стали ульяновцы Салават Шайхаттаров и 
Александра Кислинская. С «бронзой» домой 
вернулись два наших супертяжа - Евгения 
Третьяченко и Данила Вагин.
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Овен 
Вам рекомендуется озаботиться своим 
материальным положением. Наступает 

не лучшее время для расходов, хотя вы можете 
позволить себе небольшие радости. Посвятите 
больше времени дому, создайте в нем уютную 
атмосферу, и ваше настроение улучшится. 

Телец 
Не подавляйте свои идеи и новые стрем-
ления в угоду мнению окружающих и со-

хранению своего спокойствия. Вы можете привы-
кнуть к создавшейся ситуации. Вам стоит найти 
силы к действию, и тогда достигнутый результат 
превзойдет все ваши ожидания. 

Близнецы 
Вы продолжаете стремиться ввысь, пы-
таясь достичь новых вершин, доказать 

всем свои способности и силы. Но вам сначала 
необходимо позаботиться о своей внутренней 
чистоте. Тогда вы поймете, что главное призна-
ние - признание самого себя. 

Рак 
Возможны глобальные перемены, ко-
торые коснутся во многом вашей вну-

тренней жизни, но они также скажутся и на ее 
внешних атрибутах. Чтобы хорошо подготовиться 
к этим событиям, включите свою внутреннюю 
интуицию и прислушайтесь к себе. 

Лев 
Вы устали принимать решения и брать 
на себя ответственность за других. Вас 

тяготит необходимость постоянно думать и тща-
тельно все взвешивать. Чтобы по-настоящему от-
дохнуть, вам нужно на какой-то период позволить 
себе ни о чем не заботиться. 

Дева 
Уделите на этой неделе внимание своей 
семье. Чтобы вы смогли противостоять 

неблагоприятным внешним факторам и обезопа-
сить не только самого себя, но и своих близких 
людей, необходимо заранее улучшить отношения 
со своими близкими. 

Весы 
Сейчас очень важны ваши активные дей-
ствия и правильные решения. Но такой 

процесс грозит вам сильной усталостью, так как 
не под силу все тянуть одному. Рассчитывайте в 
трудных ситуациях на близких, пользуйтесь их 
помощью и поддержкой. 

Скорпион 
В этот период вы сможете насладиться 
радостями жизни и получить не только 

духовные, но и материальные блага. Этот до-
стигнутый уровень комфорта станет отправной 
точкой новых свершений, потому что вы не смо-
жете остановиться на достигнутом. 

Стрелец 
Вам придется продвигать идеи и отстаи-
вать свои позиции, будут дела, требую-

щие от вас жесткости. Поэтому вы сейчас смело 
можете браться за них. Вы направитесь к своей 
мечте, принявшись за выполнение поставленных 
перед собой задач. 

Козерог 
В этот период вам нужно пересмотреть 
свои взгляды на жизнь, на отношения с 

другими людьми и на отношение к самому себе. 
Если ничего не менять в своей жизни и все оста-
вить так, то вы рискуете оказаться в неблагопри-
ятной ситуации. 

Водолей 
Возможно появление новых желаний и 
порывов. Чтобы все ваши планы реали-

зовались, вы должны действовать предусмотри-
тельно, взвешивая все за и против. Чтобы дви-
гаться вперед уверенно, вам следует научиться 
уравновешивать многие процессы.

Рыбы 
Возможна проверка на работе, поэтому 
в делах требуется тщательность испол-

нения. В целом этот период может привести вас 
к ситуации, когда возможен поворот и в хорошую, 
и в плохую сторону. Также жизнь может вернуться 
и на круги своя.

Астрологический прогноз  
с 7 по 13 октября

Отдохни

8 октября в 19.00 в креативном пространстве «Квартал» состоится открытие второго сезона  ►
«Творческой платформы 11». Молодые поэты будут читать стихи о любви и добре.

Викторина  
«Интерны»
1. Родной город Алеши Мальцева?
а) Рожок;
б) Торжок;
в) Гусь-Хрустальный.
2. Родной город Софьи Калини-
ной?
а) Иваново;
б) Клин;
в) Киров.
3. В чью личную жизнь договарива-
ются не лезть Быков и Кисегач? 
а) Глеба и Софьи;
б) Купитмана и Любы;
в) Полины и Тимура.
4. В чем подозревают Риту и Полину 
Тимур и Алеша?
а) В смене ориентации;
б) В краже препаратов;
в) В убийстве.
5. Кисегач и Люба решили бороться 
с вредными привычками своих муж-
чин. С помощью кого?
а) Психиатра;
б) Стриптизерши;
в) Экстрасенса.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 18 октября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Олег Савинов, 
пресс-атташе 
футбольного 
клуба «Волга»:

- Отношения с ли-
тературой начались 
в детстве.  Бабуш-
ка, дедушка, мама-

учительница читали русские народные 
сказки. Рано начал читать сам. Расскажу 
такой случай. У меня день рождения в 
ноябре. И в шесть лет меня хотели отдать 
в школу в нулевой класс. Но мои родители 
были против.  30 августа директор школы 
предложила прийти на педсовет, чтобы 
решить, можно ли меня взять в первый 
класс. Меня спросили: «До скольки мо-
жешь считать?». «А до скольки надо?». 
Потом спросили: «Вот на столе газета...». 
«Отвечаю: «Это «Комсомольская правда». 

Мама вечером приходит с работы, и я 
ей эту газету читаю». Так меня приняли в 
первый класс.

В школе № 5, что на Нижней Террасе, мне 
везло: у меня были замечательные учителя 
литературы, которые в период перестройки 
сохраняли традиции советской школы и при-
вивали любовь к книгам - Юлия Петровна, 
Ольга Владимировна. Весь класс читал книги, 
даже те, кто читать не любил. С той поры на 
всю жизнь полюбил нетривиального Достоев-
ского, особенно «Преступление и наказание», 
Гоголя - с его необычным юмором, с его 
мистикой, которая хочешь или не хочешь, а 
притягивает. 

В последнее время перечитываю Чехова, 
его не самые известные рассказы. Какой 
язык! Перечитываю Гоголя - его «Шинель» и 
«Мертвые души».

Недавно прочитал книгу на спортивную 
тему - автобиографию «В игре и вне игры» 
небезызвестного Вячеслава Колоскова, 
почетного президента РФС - о жизни, о 

футболе и футбольных интригах. В ней 
много интересных вещей, о которых я не 
знал. В итоге эта книга превзошла мои 
ожидания, думал, если не понравится, то 
брошу. Но понравилась. Этот человек стал 
мне интересен, хотя я не сказал бы, что от-
ношусь к нему с большой любовью. Сейчас 
буду читать книгу известного журналиста 
Игоря Рабинера «Спартаковские исповеди, 
или Как убивали «Спартак». Я болельщик 
«Спартака». А еще мы с Рабинером об-
щались, когда он приезжал в Ульяновск и 
презентовал эту книгу. 

Хочу прочитать - раньше как-то не прихо-
дилось - книгу братьев Вайнеров «Эра мило-
сердия», по которой поставлен один из моих 
любимых фильмов «Место встречи изменить 
нельзя». А еще книгу Андрея Константинова, 
по которой поставлен сериал «Бандитский 
Петербург».

Кстати, я не люблю читать книги в Интерне-
те, в электронном виде. Только - в бумажном 
варианте.

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 23 сентября 

Л.А. Тимофеева (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
«Измена» от 23 сентября

1 - а; 2 - в; 3 - б; 4 - а.

Ответы на сканворд  
от 23 сентября

По горизонтали: Охра. Репа. Гродно. Ие-
шуа. Бабки. Брак. Наем. Рот. Идея. Альт. Коро-
ва. Ржев. Ежик. Абсент. 

По вертикали: Перепродажа. Рагу. Ходьба. 
Аноним. Раб. Антарес. Кельвин. Кряква.  Ложе. 
Такт.

Правильно отгадала сканворд  
от 23 сентября 

Валентина Леонидовна Шацкова  
(Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.
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Сканворд «Огонь»
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Спектакли

Афиша

Письма начала XX века, фронтовые письма-треугольники, образцы бытовой переписки покажут   ►
на выставке «Здравствуйте, мои дорогие!» в музее «Почтовое дело Симбирска-Ульяновска».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

Основная сцена
7 октября, 18.00 - А. Грибоедов «Горе 
от ума».
8 октября, 18.00 - Ж.-Б. Мольер «Ску-
пой».
9 октября, 18.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист».
10 октября, 17.00 - М. МакДонах «Ка-
лека с острова Инишмаан».
11 октября, 16.00 - Юбилейный вечер 
народного артиста России Алексея 
Дурова.
Малая сцена
10 октября, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин».
13 октября, 18.00 - «Вера, Надежда, 
Любовь» (по книге Г. Демочкина «Вера 
и правда»).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

8 октября, 18.30 - Н. Лесков «Леди 
Макбет Мценского уезда».

9 октября, 18.00 - И. Жамиак «Тот, ко-
торый платит».
10 октября, 17.00 - Д. Аксенов «Яич-
ница».
11 октября, 16.00 - П. Вайс «Страсти 
по Мокинпотту».

Ульяновский театр юного  
зрителя «Небольшой»
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

8 октября, 11.00, 13.30 - «Проделки 
Братца Кролика».
9 октября, 18.00 - «ТАРТЮФ, или Об-
манщик.
10 октября, 18.00 - «Вот живу. Хоро-
шо».
11 октября, 11.00 - «Кот в сапогах».

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

10 октября, 10.30, 13.00 - «Принцесса 
и свинопас» (по сказке Г.-Х. Андерсена).
11 октября, 10.30, 13.00 - С. Маршак 
«Кошкин дом».

Живет моя отрада
Живет моя отрада
В высоком терему,
А в терем тот высокий
Нет хода никому.
Я знаю, у красотки
Есть сторож у крыльца,
Никто не загородит
Дорогу молодца.
Войду я к милой в терем
И брошусь в ноги к ней.
Была бы только ночка,
Да ночка потемней.
Потом лихие кони
Умчат нас в даль полей,
Подальше от погони,
Подальше от людей.
И будем жить мы с милой,
Не зная черных дней…
Была бы только ночка
Сегодня потемней!
А там с сынком иль дочкой
Жизнь станет веселей.
Была бы только ночка
Сегодня потемней!
Была бы только ночка,
Да ночка потемней.
Была бы только тройка,
Да тройка порезвей!вы
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». По просьбам многих читателей 
сегодня в рубрике «Народный хит» вспоми-
наем песню «Живет моя отрада».

Ее называют русской народной, цыганской 
песней, цыганским романсом. Поется она - ши-
роко, залихватски, где-то даже по-хулигански, 
но с чувством. В царской России романс пели и 
в дворянских салонах, и в заводских казармах. 
В советское время, особенно в годы Великой 
Отечественной войны, мелодичные напевы 
о зазнобе доносились чуть ли не из каждой 
квартиры, где имелись патефон или радио-
приемник. 

Стихи, положенные в основу песни, принад-
лежат Сергею Федоровичу Рыскину, поэту, 
журналисту, умершему от скоротечной чахотки 
в возрасте 35 лет. Он родился в 1859 году в 
селе Писцово, что в Ивановской области, в 
семье купца III гильдии. По традиции должен 
был стать владельцем ситценабивной фабрики 
в родном селе, но его отец разорился. Рыскин 
окончил железнодорожное училище в Коврове, 
работал помощником машиниста. Тяжелый 
труд не убил в нем романтическую натуру - в 
гимназии и в училище юный поэт писал поэмы, 
подражая великому Некрасову. Однажды Ры-
скин покинул паровозное депо и уехал в Мо-

скву. Его литературная деятельность началась 
в «Русском сатирическом листке», работал в 
«Московской газете», журнале «Развлечение» и 
в «Русском листке». Написал роман о старооб-
рядцах, юмористические рассказы, несколько 
сборников стихов. 

В 1882 году в «Московском листке» появилось 
стихотворение «Удалец» - будущая песня «Жи-
вет моя отрада». Потом оно было опубликовано 
лишь один раз в единственной прижизненной 
книге Рыскина «Первый шаг» (1888 год). Оно 
начиналось так:
«Живет моя зазноба в высоком терему,
В высокий этот терем нет ходу никому,
Но я нежданным гостем - 

настанет только ночь -
К желанной во светлицу пожаловать не прочь!»

Вот что рассказывает ковровский краевед 
Павел Журавлев: «Еще в Коврове Рыскин услы-
шал от старожилов романтическую историю 
местных Ромео и Джульетты. Сын богатого 
купца и городского главы Николай Шаганов без 
памяти влюбился в дочку обедневшего дворя-
нина Наденьку Локтеву. Жених посватался к 
зазнобе, но встретил жесткий отказ от роди-
телей Наденьки, не желавших выдавать дочь 
за купчишку, аршинника. Молодой человек не 
хотел и решился на отчаянный шаг - похитить 
невесту. Ночью к дому Локтевых тихо подка-
тила тройка коней. Наденька собрала кое-что 
из приданого. Сигнал подан! Девушка тайком 
выбирается через окно и вдруг… заробела - а 
правильно ли идти супротив воли родителей? 
Видя колебания девушки, сидевший в коляске 
друг Шаганова, сдернул ее за ноги вниз. Не 
успела невеста опомниться, как лихая тройка 
уже мчалась до ближайшего села, где в храме 
свою ненаглядную, сгорая от нетерпения, ждал 
жених со свидетелями. 

Узнав о похищении, родители Наденьки были 
настолько взбешены наглостью купчишки, что 
немедленно подали иск в суд. В Коврове бурли-
ли страсти! Скандал! Дочь дворянина похитили! 
Прошло время, страсти улеглись, а судебный 
процесс закончился ничем. Спустя год Локтевы 
простили свою непутевую дочь и благословили 
на счастливую жизнь. Брак Шагановых оказался 
счастливым, супруги прожили вместе почти 40 
лет, родив троих сыновей». 

Неудивительно, что спустя полвека Рыскин 
во всех подробностях услышал красивую го-
родскую легенду. Она настолько впечатлила 
юного поэта, что на свет родились строки, 
пронзающие своей искренностью и какой-то 
обреченной любовью.

Однако в начале ХХ века у стихов появился 
соавтор - Сергей Клычков, талантливый рус-
ский поэт, расстрелянный в октябре 1937 года. 
Он сделал литературную обработку стихов 
Рыскина. В таком виде песню поют сегодня на 
всех застольях. Считается, что музыку написал 
цыганский гитарист и композитор конца XIX - 
начала XX века Михаил Дмитриевич Шишкин, 
но точных сведений об этом нет.

Песня нравилась многим знаменитым пев-
цам. Известно, что в 1939 году ее записывала 
Тамара Церетели: на пластинке песня называ-
лась «Отрада» и была обозначена как старинная 
таборная песня в обр. М. Шишкина. Позже ее 
исполняли Варя Панина, Лидия Русланова, 
Клавдия Шульженко, Вадим Козин, Ольга Во-
ронец, Борис Штоколов, Лев Лещенко, Сергей 
Захаров. 

Обычно исполняют только четыре куплета. 
Мы предлагаем вам полную версию.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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Инструкторы помогают!

Тел.  588-333,  
ул.  Октябрьская,  26, стр.  1

На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину для внима-
тельных читателей, на кону которой пригласительные на семейные катания в 
Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».

Сколько голов забила сборная Сомали на прошлогоднем чемпионате мира 
по хоккею с мячом в Хабаровске?
Ждем ваших ответов в среду, 7 октября, с 13.00 до 14.00 по телефону (8422) 
30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит 
билеты.

коНкУрс

Знаменитые «Киселевские зори» 
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АКартины заслуженного художника РСФСР 

Виктора Киселева, профессора Академии 
художеств Ивана Сорокина, а также за-
служенных художников России Станисла-
ва Слесарского и Бориса Склярука можно 
увидеть на выставке «Киселевские зори. 
Сохраняя культурное наследие».

Выставка проходит по итогам IV Меж-
региональной передвижной творческой 
школы-пленэра. 

Автор идеи проекта член Союза ху-
дожников России, преподаватель дет-
ской школы искусств № 2 г. Ульяновска 
Людмила Слесарская. Идею поддер-
жали и помогли организовать прави-
тельство Ульяновской области, регио-

нальное отделение Союза художников 
России, администрация Ульяновского 
областного художественного музея и 
музея А.А. Пластова. 

Посетить выставку можно по адре-
су: ул. Пушкинская, 11, региональ-
ный пресс-центр ИД «Ульяновская 
правда». Принимаются заявки на 
экскурсии по тел. 8-927-822-59-97.
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Как победить артроз и артрит?

P В аптеках «ВИТА», 
P «АПТЕКАХ НИЗКИХ ЦЕН»,
P аптеках «ВИТА-эКсПрЕсс», 
     тел. справочной 46-03-03;

P аптеках «УЛЬЯНОВсКФАрмАЦИЯ»,
      тел. справочной 36-36-03;

P в магазинах  
     «ДОмАшНИй ДОКТОр»:
–    пр-т Ленинского Комсомола, д. 37  
      (рядом с Домом быта); 
–    ул. Минаева, д. 40/1     
      (остановка «Речной порт»); 
–    ул. Рябикова, 20а  
     (напротив ТЦ «Вертикаль»);

P в ортопедических салонах «ДОБрЫНЯ»:
–    пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
      городской поликлиники № 3, 2-й эт.); 
–    ул. К. Маркса, д. 33/2  
      (на пересечении с ул. Гагарина)  
       и других.

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

А также в других аптеках и магазинах 
медтехники Ульяновска и области.

Выгодная цена  
с 3 по 11 октября 

 на АлмАг!

9 320 руб. 

8 400 руб.
Количество товара ограничено!

По разным данным, артроз наблюдает-
ся у каждого десятого или даже каждо-
го пятого человека на планете. Артриты 
встречаются реже, однако и они спо-
собны серьезно ограничить радости 
жизни. Риск возникновения заболева-
ний суставов возрастает после сорока 
лет, - в том возрасте, когда хочется так 
многое успеть, а боль и тугоподвиж-
ность сустава делает человека похожим 
на Железного Дровосека! Со временем 
становится сложно заниматься даже 
обычными, повседневными делами, 
и, в конце концов, болезнь, если ее не 
остановить, приводит к инвалидности.

Что происходит  
в больном суставе

Суставы ежедневно подвергаются боль-
шим нагрузкам. Для защиты от трения су-
ставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 
болеть, а затем появляются костные вы-
росты, ограничивающие его подвижность - 
развивается артроз. При артрите на первый 
план выходит воспаление, а итогом также 
может стать разрушение сустава. В этом 
случае, как думают некоторые, остается два 
выхода: конец активной жизни или операция 
по замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 
гарантирует улучшение. Даже успешная опе-

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Дмитрий ЧУрОВ 

 «НГ» продолжает собирать  
народные названия улиц, парков,  
домов, памятников Ульяновска.

Даже в нашем городе можно встретиться 
на «Арбате». И это не улица Федерации, ко-
торую уже несколько лет хотят превратить 
в пешеходную зону, это сквер на пересече-
нии улиц Гончарова и Ленина. Здесь худож-
ники выставляют на продажу свои картины. 
Правда, после реконструкции и изменения 
внешнего вида сквера название «Арбат» 
практически вышло из обихода.

Мало кто отгадает, где в Ульяновске на-
ходится «Водопроводка». Это небольшая 
улица недалеко от 4-го микрорайона за 
железнодорожными путями. Историческое 
место, ведь, по некоторым данным, имен-
но здесь в Симбирске в 70-х годах XIX века 
был проложен первый водопровод. С 1926 
года улочку переименовали в Водопровод-
ную. Отсюда и прозвище.

Раз уж мы попали в район старого 
железнодорожного вокзала, знайте, что 
это место когда-то за башню со шпилем 
называли просто «Шпиль». Кстати, и рас-
положенной рядом улице «досталось». На-
зывалась она до 1935 года Николаевской, 
но жители упорно называли ее Железно-

дорожной. И власти, в конце концов, дали 
ей народное название. 

Не случайно, наверное, строительство 
Центра микроэлектроники когда-то засто-
порилось. Можно даже сказать, завязло, 
ведь место для него выбрали не совсем 
подходящее, так называемые «Топи». Это 
на севере Ульяновска, начало улицы Фрун-
зе, которая идет параллельно проспекту 
Нариманова. В этом месте раньше была 
топкая низина, в которой, по старым пре-
даниям, несколько раз уходили под воду 
телеги с людьми и лошадьми.

В 90-е годы у молодежи особой популяр-
ностью пользовались дискотеки. Одна из 
них проходила в здании гарнизонного Дома 
офицеров (на улице Спасской). Ее кон-
тингент составляли в основном курсанты 
военных училищ, которых в то время в Улья-
новске было предостаточно, и студентки из 
недалеко стоящих общежитий педунивер-
ситета. Какой-то остряк назвал это место… 
«Домом последней надежды». Что имелось 
в виду, можно только догадываться, но за 
время работы дискотеки название так и 
прицепилось к историческому зданию.

Словарь «НГ»
«Боня» - памятник Богдану Хмельницкому. 
«Бродвейчик» - проспект Ленинского Ком-
сомола.
«матросская тишина» - дом на перекрестке 
матросова и Льва Толстого.
«Цыганская поляна» - место поселения цы-
ган на Верхней Террасе.
«Чугунная баба» - памятник Н.м. Карам-
зину. 

Дом последней надежды
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Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы симбирского-ульяновского  
происхождения? Ждем ваших писем по адресу: 432017,г.  Ульяновск, 
 ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru.

Читайте в следующую среду  
в номере от 14  октября

аНоНС

Дважды два -  
четыре!
Семья Краюхиных из Ульяновска запутала 
журналистов с федерального телеканала. 
Супруги Ольга и Максим два дня подряд 
присылали ведущим утреннего шоу фото  
с разными парами близнецов. И только  
в третьей передаче интрига раскрылась -   
в семье растут две пары двойняшек с раз-
ницей в возрасте в 16 лет.

Тур на перевал  
Дятлова
По маршруту настоящей экзотики и экстрима 
проехали ульяновцы на специально под-
готовленных внедорожниках. О том, какие 
испытания ждали туристов в таинственном 

месте, где в 1959 
году при невыяснен-
ных обстоятельствах 
погибли студенты-
альпинисты, - в 
новом номере «НГ».

рация - это долгий восстановитель-
ный период и возможное развитие 
осложнений. Кроме того, около по-
ловины пациентов с механическими 
суставами все равно продолжают 
испытывать боль и ограничение в 
движениях. А через 5 - 10 лет при-
ходится снова проводить не менее 
сложную операцию по замене из-
ношенного эндопротеза. Вот почему 
стоит стараться всеми силами сохранить 
«родной» сустав как можно дольше.

стандарт леЧения 
заболеваний суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого 

является магнитотерапия. Она входит в 
стандарт лечения заболеваний суставов.

Масштабное исследование полезно-
сти магнитотерапии с использованием 
аппарата АЛМАГ-01 компании «ЕЛАМЕД» 
показало, что применение АЛМАГа способ-
ствует значительному уменьшению боли и 
дискомфорта, а также улучшению подвиж-
ности сустава. Это происходит потому, что 
магнитотерапия дает возможность усилить 
действие лекарств, снизить их дозы и уско-
рить выздоровление. Часто магнитотерапия 
является единственным средством, когда 
противопоказаны другие виды лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как в 
физиокабинетах, так и в домашних условиях, 

не требуя каких-либо специальных знаний или 
навыков по обращению. Он признан уникаль-
ным медицинским аппаратом, который поль-
зуется абсолютным доверием потребителей.

АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы 
не было мучительно больно за годы, на-
прасно отданные артрозу и артриту. Живите 
без боли!

алмаГ применяют для тоГо, Чтобы:

P  устранить боль,

P  снять воспаление и отек в области сустава,

P  уменьшить спазм окружающих сустав мышц,

P  снизить утреннюю скованность движений,

P  увеличить дальность безболезненной ходьбы,

P  улучшить усвоение лекарственных средств, что 

дает возможность уменьшить их дозу,

P  предотвратить рецидивы заболевания и улуч-

шить качество жизни.
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План по сбору налогов в бюджет Радищевского района за 8 месяцев выполнен на 102,4%.   ►
Собрано более 28 миллионов рублей, почти на три миллиона больше, чем в прошлом году.

Среда / 7 октября 2015 / № 40

Три вехи четырех веков села
Алекс МИТРИЕВ

Одно из самых красивых и креативных 
сел Ульяновской области, Троицкий Сун-
гур в Новоспасском районе, на прошлой 
неделе отметило большой юбилей - 400 
лет с момента образования. Окунемся в 
историю и посмотрим, как образовалось 
и развивалось село.

Впервые в летописях село Троицкий Сун-
гур упоминается в 1615 году. Называлось 
оно, конечно, тогда не так, но основной 
свой «корень» Сунгур получил с момента 
основания. Есть две версии, откуда произо-
шло это название.

В 1615 году царь Михаил Романов при-
слал на симбирские земли стрелецкого 
голову Сунгура Соковкина. Как гласит 
летопись, ему было велено «… ехать до 
переволоки и, рассмотрев крепкого места, 
поставить острожек и в острожке укрепить-
ся, а укрепясь, стоять с превеликим бере-

жением». Так Соковкин и сделал, построив 
острог в районе нынешнего Новоспасского 
района и назвав его своим именем. По 
другой версии, Сунгур - по-старинному 
«яма» (село на самом деле расположено в 
низине. - Авт.).

Следующее упоминание о селе встреча-
ется в 1700 году. Первые поселенцы этого 
села были ратные люди Даниил Вислов и 
Андрей Рогов. Поэтому село впервые по-
лучило «приставку» к своему основному 
имени, став Солдатским Сунгуром. 

Кстати, некоторое время на обиходном 
языке село имело не самую лучшую репу-
тацию. Звали его, как… Разбойничий Сун-
гур. Дело в том, что село располагалось на 
большой торговой дороге, между Кузнецком 
и Уральском. Купцы в Кузнецке закупали ко-
жевенные товары, сбывали их в Уральске, а 
на обратный путь скупали рыбу для сбыта. На 
пути возле Сунгура их встречали разбойники, 
отнимали товар, деньги и даже убивали их.

Свое нынешнее название село получило 

в 1771 году, когда вместо маленькой церк-
вушки построили большую церковь в честь 
Святой Троицы. С этих пор поселение по-
лучило название Троицкий Сунгур. 

В 1860 году в Троицком Сунгуре открылась 
земская школа. По переписи 17 декабря 1926 
года в селе числилось 358 домов и 1 809 жи-
телей обоего полу. Здесь имелись школа 1-й 
ступени, почтовый агент и сельсовет.

В советское время Троицкий Сунгур 
некоторое время входил в состав Средне-
волжской области (с центром в Самаре). В 
это время в селе появился колхоз «Красный 
борец», в который вошли 35 хозяйств. В 1935 
году в селе появились первый трактор, затем 
конеферма, коровник, зернохранилище.

Сегодня село Троицкий Сунгур - при-
мер для всех населенных пунктов ре-
гиона. Появился новый храм, построены 
новые детские сады и школы, улицы за-
асфальтированы и всегда чисты. Жители и 
местные власти совместно привели село  
практически в идеальный вид.

урожайности этого злака по району в 12 
центнеров.

Активным пропагандистом внедрения 
технологии классиков стал замминистра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Вячеслав Рожнов, инициировав-
ший собрание фермеров и агрономов на 
Инзенской земле. Как отмечает чиновник, 
она заинтересует начинающих и небогатых 
земледельцев. Во-первых, методика не-
дорога, а во-вторых, у крупных хозяйств 
закуплено техники на миллионные суммы, 
которой придется простаивать.

С удобрениями не дружим
Предлагали повышать урожайность 

сельхозпроизводителям не одним усовер-
шенствованным дедовским способом, но и 
с помощью достижений промышленности. 
Директор «Станции агрохимической службы 
«Ульяновская»» Евгений Черкасов посето-
вал на недостаточное внесение минераль-
ных удобрений. Проблемы с этим испыты-
вают даже гиганты сельхозпроизводства 
региона - так, в СПК имени Н.К. Крупской 
за последние пять лет содержание гумуса 
в почве уменьшилось на 14 процентов, 
фтора - на 22, кислотность понизилась на  
2 процента, и лишь только калий остался на 
прежнем уровне.

Еще одна серьезная проблема - увеличе-
ние доли кислых почв. Из 1,5 миллиона гек-
таров сельхозугодий они составляют более 
600 тысяч, и каждый год прирастает один 
процент. Бороться с закислением можно 

известкованием, но применение требуемо-
го метода значительно сократилось после 
1991 года. С какими событиями это связано 
- объяснять не приходится. Вносить известь 
активно начали в Белгородской, Нижего-
родской, Брянской областях и Мордовии, 
и вполне возможно, что и 73-й регион по-
следует примеру своих ближних и дальних 
соседей.

Скованные одной цепью
Неурожаи наносят ущерб и другой отрас-

ли сельского хозяйства - животноводству. 
Как неустанно повторял Вячеслав Рожнов, 
все это - звенья одной цепи. От плодородия 
земли напрямую зависит кормовой запас 
для живности на зиму. Конечно, больше все-
го страдают южные районы, где засуха сви-
репствовала больше всего. В Ульяновском и 
Чердаклинском районах, наоборот же, есть 
двадцатитонный излишек силоса, но вот 
транспортировать его почти через всю об-
ласть экономически нецелесообразно.

Фермерам вновь посоветовали при-
менять старый способ на новый лад - ис-
пользовать гидропонные технологии для 
выращивания растений на соломе в закры-
тых помещениях. Предлагаемый аграриям 
аппарат опробовался в Больших Ключищах 
и СПК имени М.И. Калинина, что в Веш-
каймском районе. Пока результаты оцени-
ваются нейтрально, но, вполне возможно, 
уже скоро метод станет одним из самых 
популярных способов кормления скота в 
период «от травы до травы».

Аграрный ремикс
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Среднее Поволжье не зря 
называют зоной рискованного 
земледелия - за урожай почти 
каждый год разворачивается 
настоящая битва. И это не 
штамп, взятый из прошлого, 
пусть уже и не совсем 
недавнего.

В нынешнем году засуха особенно сильно 
охватила пятерку южных районов области: 
Николаевский, Новоспасский, Павловский, 
Радищевский и Старокулаткинский. Погода 
не баловала дождем эти места три декады. 
Немногим лучше пришлось западным сосе-
дям - Сурскому и Кузоватовскому районам. 
С южного куста из года в год собирается 
меньше урожая зерновых, чем с других, - и 
все по той же причине недостаточного ко-
личества осадков. Выход может быть только 
один - искать новые способы земледелия.

клаССики знают ответ
Обсуждению улучшения способов возде-

лывания почвы был посвящен специальный 
семинар, недавно прошедший в Инзе. И 
начался он буквально от сохи - землепашцы 
выехали в поля перенимать опыт у своего 
коллеги Валентина Баранова. По словам 
фермера, несколько лет назад он столкнул-
ся с острой проблемой нерентабельности 
хозяйства. За ответом на вопрос классиков: 
«Что делать?» хлебороб обратился к трудам 
классиков аграрной науки: П.А. Костычеву, 
И.Е. Овсинскому и Т.С. Мальцеву. Переня-
тый метод не нов, но свою лепту внесли и 
инзенские умельцы, сконструировав, или, 
вернее, переделав дискатор под нужды 
применяемой технологии. Суть состоит в 
том, что первоначально на поле выращива-
ется пырей или осот, а после уничтожения 

сорняков земля не пашется, а боронуется. 
Возделывание на глубине 5 - 6 сантиметров 
не повреждает капилляров и оставляет 
перегной, а они удерживают влагу на по-
верхности.

Результаты принес уже первый год рабо-
ты по-новому. В хозяйстве удалось собрать 
35 центнеров ячменя с гектара при средней 

От плодородия земли на-
прямую зависит кормовой 
запас для живности на зиму. 

Свой «дом»  
для пенСионеров

Совет ветеранов войны и труда Николаев-
ского района в начале октября отпраздновал 
новоселье. 

Вопрос о необходимости отдельного ме-
ста для работы совета стоял давно. Пожи-
лым людям негде было проводить свои ор-
ганизационные мероприятия. Со временем 
они приобрели спортивное оборудование, 
которое также надо куда-то поставить. Да и 
хору ветеранов нужна репетиционная база 
(из 22 членов совета 17 поют в музыкальном 
коллективе).

И вот, наконец, администрация Нико-
лаевского района, принимая во внимание 
активность совета ветеранов войны и тру-
да, выделила им отдельное помещение в 
здании Николаевского межпоселенческого 
культурно-досугового центра (МКДЦ). 
Теперь у пенсионеров районного поселка 
Николаевка есть место, где можно и спортом 
позаниматься, и насущные проблемы обсу-
дить. Ветераны с воодушевлением взялись 
за обустройство своего «дома»: сделали 
косметический ремонт, сшили новые шторы, 
оформили стенды, содержащие информа-
цию о совете и хоре.

ГотовятСя к Сабантую
В администрации Старокулаткинского района 
прошло первое организационное совещание, 
посвященное Всероссийскому Сабантую.

В 2016 году праздник намечен на 4 июня в 
районном поселке Старая Кулатка. К этому 
дню по поручению губернатора в районе не-
обходимо провести благоустройство всей 
территории района.

На совещании подробно рассмотрен опыт 
проведения Всероссийского Сабантуя в 
этом году в поселке Татарский Каргал (Орен-
бургская область), куда приехали делегации 
не только из 14 регионов России, но и из 
Китая и Казахстана. Ожидается, что Старо-
кулаткинский район посетит также много 
гостей. Уже дали свое согласие на участие 
представители Республики Татарстан. Глава 
администрации района Эдуард Ганеев об-
ратился к жителям с просьбой внести свой 
посильный вклад в проведение Сабантуя.

Сад и памятник  
цеСаревичу

В минувшие выходные в Троицком Сунгуре 
в честь первой годовщины регистрации 
Союза казаков - воинов России и зарубежья 
(СКВРиЗ) заложен сад из 200 плодовых 
деревьев. 

Местом посадки выбрали будущее каза-
чье подворье. Атаман подъесаул Григорий 
Мясников и товарищ атамана, хорунжий 
Александр Чекушкин вместе с прибывшими 
гостями провели атаманское правление Улья-
новского регионального отделения СКВРиЗ.

Основным вопросом на повестке дня 
стояла организация южного казачьего юрта, 
в который кроме Новосспасского районного 
общества должны войти казаки Тереньгуль-
ского, Инзенского и Кузоватовского пред-
ставительств. Решение было согласовано на 
уровне генерала Павла Платова.

В свою очередь станичники предложили на 
месте будущего подворья установить памят-
ник атаману всех казачьих войск Российской 
империи цесаревичу Александру Романову. 
Жители села подобную инициативу одоб- 
рили и принимают активное участие в ее 
реализации.

Подготовили Егор НОТТОВ  
и Ванда АИСОВА

Фермерам советуют вспомнить про способ выращивания растений на соломе.
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В регионе выросли объемы производства различных круп на 112%. Среди самых активных   ►
сельских хозяйств - предприятия Новоспасского и Николаевского районов.
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Не терять ярких красок 
Егор НОТТОВ

Насыщенно прошел месячник пожилого 
человека под названием «Сентябриада» 
в районах области. Итоги акции подвели 
в региональном правительстве в Между-
народный день пожилого человека.

Всего в месячнике, проходившем с  
1 сентября по 1 октября, приняли участие 
260 тысяч человек. Инициатором меропри-
ятия стал губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

- Сегодня почти треть населения нашей 
области - люди старшего поколения. Это 
золотой фонд нашей великой страны, 
хранители традиций патриотизма, пре-
данности делу, оптимизма. Поэтому мы 
должны постоянно совершенствовать су-
ществующие формы и методы оказания им 

поддержки, развивать систему социальной 
защиты пенсионеров с учетом передового 
мирового и отечественного опыта. Очень 
важно, чтобы они постоянно чувствовали 
внимание и заботу, знали, что мы их лю-
бим и ценим. С уходом на пенсию жизнь 
не должна терять ярких красок, - отметил 
глава региона.

В ходе месячника «Сентябриада» волон-
теры и школьники посетили на дому мало-
мобильных пожилых граждан и провели для 
них мини-концерты. В Ульяновске, Дими-
тровграде, Новоульяновске, Барышском, 
Кузоватовском, Майнском, Новоспасском, 
Радищевском, Павловском, Ульяновском 
и Цильнинском районах прошли массовые 
зарядки, в которых приняли участие поряд-
ка 1,5 тысячи пенсионеров.

Также в Ульяновской области состоялся 
ряд благотворительных мероприятий. 

В рамках акции «Социальный час» орга-
низовано льготное обслуживание 4 496 
жителей области в торговых сетях. Кро-
ме того, прошла ставшая традиционной 
акция «Наполни социальный погребок». 
В качестве благотворителей выступили 
трудовые коллективы, организации и пред-
приятия всех форм собственности, а также 
предприниматели и жители области. В ре-
зультате 12,5 тысячи ульяновцев получили 
помощь в заготовке дров, уборке овощей и 
благоустройстве территории. Кроме того, 
8,5 тысячи человек получили продуктовую 
помощь.

В рамках месячника организованы кон-
цертные программы, вечера отдыха, встре-
чи во Дворцах и домах культуры, библиоте-
ках, музыкальных и художественных школах. 
К организации мероприятий привлечено 
порядка 1 600 волонтеров.

Несостоявшийся вор
Пять месяцев исправительных работ за со-
блазн легкой наживы - таков итог попытки 
кражи, которую почти смог осуществить 
житель Новоспасского района.

С поличным 53-летнего жителя рабочего 
поселка Сергея Б. поймали еще летом,  
19 июня. Следствие установило ход пре-
ступных действий. Дело было, как это часто 
бывает, поздним вечером, около половины 
одиннадцатого. Сергей, прогуливаясь по 
Новоспасскому, заметил, что на одном из 
балконов первого этажа дома № 5 по площа-
ди Макаренко не закрыто окно. Воспользо-
вавшись темным временем суток, мужчина 
перелез через перила и проник в квартиру.

На несчастье вора, жильцы были дома и 
спугнули нарушителя. Позже Сергея Б. задер-
жали, а вскоре и доказали его вину. На днях 
прошел суд, который назначил 53-летнему 
жителю Новоспасского пять месяцев испра-
вительных работ. Кроме этого, в течение это-
го периода времени с зарплаты неудачливого 
вора будет удерживаться 15 процентов от его 
зарплаты в доход государства.

Землю верНули - деНьги Нет
С начала года в лесах Ульяновской области 
зарегистрировано свыше 1 200 нарушений 
законодательства.

Более 600 проверок, проведенных раз-
личными правоохранительными структура-
ми, показали целый спектр всевозможных 
нарушений. Это не только незаконные вы-
рубки, но и использование лесных участков 
для охотничьих хозяйств без разрешения, 
невнесение оплаты за негативное влияние 
на окружающую среду, разработка недр без 
лицензий и так далее.

Составлено 350 актов, к административ-
ной и дисциплинарной ответственности 
привлечено 330 должностных лиц, воз-
буждено 29 уголовных дел. Дополнительно 
поставлено на кадастровый учет 20 тысяч 
гектаров земель лесного фонда. В то же 
время удивляет, что при недоимке в размере 
63 миллионов рублей региональным мини-
стерством сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов до сих пор в суды на-
правлены иски не на всю сумму.

Не все вЗятки гладки
Многие водители считают, что все инспекторы 
ГИБДД берут взятки, а потому пользуются 
этим приемом «для решения проблем». В 
таком случае им надо знать, чем это грозит… 
тем, кто дает взятки.

Житель Самарской области, 57-летний 
мужчина, куда-то очень спешил по своим 
делам и вырулил на своем автомобиле на 
встречную полосу, не обратив внимания, 
что подобное делать в этом месте запре-
щено. Зато обратили внимание инспекторы 
ГИБДД, находившиеся неподалеку на своем 
посту. Дело происходило на трассе Солдат-
ская Ташла - Старая Кулатка.

Сотрудники автоинспекции остановили 
машину, представились и объяснили, в чем 
нарушение автовладельца. После этого они 
пригласили самарца к себе в автомобиль 
для составления протокола о нарушении. 
Уже находясь в салоне служебной машины, 
мужчина предложил за 500 рублей замять 
дело и не составлять протокол.

Инспекторы не взяли денег, зато вместо 
одного протокола составила два, один - о нару-
шении правил дорожного движения, второй - о 
факте попытки дачи взятки. На основании по-
казаний инспекторов ГИБДД и составленного 
протокола собрана достаточная доказатель-
ственная база, на основании чего уголовное 
дело с утвержденным обвинительным заклю-
чением уже направлено в суд. Нарушителю, 
как минимум, грозит крупный штраф, а также, 
возможно, некоторое время ему придется 
походить пешком или побыть пассажиром, 
ожидая, когда ему вернут его права.

Подготовил Егор НОТТОВ

Дмитрий ЧУРОВ

Практически всю прошлую 
неделю на юге Ульяновской 
области бушевал огонь. 
Серьезные лесные пожары 
произошли в Новоспасском, 
Павловском и Николаевском 
районах. Специалисты 
сравнивают разгул стихии со 
страшным 2010 годом.

По горелым местам
В середине сентября «НГ» уже писала о 

крупном пожаре в Новоспасском районе, 
вспыхнувшем на месте старого горельника 
недалеко от поселка Троицкий Сунгур. И 
вновь этот населенный пункт попал в зону 
риска, как и села Канадей, Старое Томы-
шево, Свирино (Новоспасский район) и 
другие, более мелкие деревушки.

По словам местных жителей, они не-
сколько ночей не спали, сидя на чемода-
нах. Все мужчины в это время боролись 
с огнем. Они примкнули к пожарным, 
лесникам и арендаторам лесных участков, 
тушившим с применением тяжелой техники 
пожар в круглосуточном режиме несколько 
дней подряд. Всего в ликвидации чрезвы-
чайной ситуации участвовали 130 единиц 
техники и 705 работников министерства 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов региона, лесничеств, МЧС. Как и 
пять лет назад, помогала авиация, только 

вместо самолета Бе-2 на выручку пришел 
вертолет.

- Я благодарю руководство Новоспасско-
го, Николаевского, Барышского, Кузоватов-
ского и других районов, которые мгновенно 
направили все силы на ликвидацию возгора-
ния. Мы еще раз доказали, что можем рабо-
тать сообща, принимать быстрые и верные 
управленческие решения и таким образом 
защищать интересы и регионов, и муници-
палитетов, и отдельных населенных пунктов, 
- отметил губернатор Сергей Морозов.

Лесные пожары на юге региона видны 
были даже из космоса, а дым дошел до Улья-
новска. По некоторым данным, только возле 
Канадея в пламени пострадало около 600 
гектаров леса. Серьезные проблемы возник-
ли на границе Славкинского и Найманского 
лесничеств (Николаевский район). По пред-
варительным данным, общая территория по-
врежденных огнем участков составляет около 
2,5 тысячи гектаров, в том числе 50 процен-
тов из них - это горельники 2010 года.

очистить и Посадить
В причинах произошедших пожаров еще 

предстоит разобраться специалистам, но 
уже сейчас ясно, что, по крайней мере, 
часть вины должны взять на себя местные 
жители, которые неаккуратно обращались 
с открытым огнем в лесу. Как ни предупре-
ждали власти, сколько ни объявляли о по-
вышенной пожароопасности в лесах, все 
равно, похоже, кто-то разводил костры и 
проводил пикники. На одном из новоспас-
ских интернет-сайтов пользователи даже 
высказали версию, что пожар в Николаев-
ском районе стал результатом слишком 

бурной гулянки местных лесников. Также 
существует версия, что ряд возгораний про-
изошел в местах незаконных вырубок для 
того, чтобы скрыть место преступления.

Так это или не так, разберутся право-
охранительные органы, тем более что гу-
бернатор жестко потребовал немедленно 
разобраться в происходящем и доложить о 
принятых мерах. Наказать всех виновных, в 
том числе, если надо, и чиновников, вплоть 
до освобождения нерадивых лиц от своих 
должностных обязанностей.

- Если руководители лесной отрасли не 
владеют ситуацией, значит, шапка Монома-
ха не по их голове. Мы не имеем права безу- 
частно наблюдать за всем, что происходит 
в лесах региона, - сказал Сергей Морозов 
на аппаратном совещании в правительстве 
в начале текущей недели.

Новые пожары в очередной раз осветили 
старые лесные проблемы. И это не только 
необходимость санитарной очистки по-
садок от упавших деревьев, но и полное 
уничтожение бывших горельников, мест, где 
уже когда-то полыхал огонь. Как показывает 
практика, эти места вновь становятся очага-
ми новых пожаров.

На эти работы нужны серьезные финан-
совые средства, не говоря уже о том, что 
на месте уничтоженных лесов необходимо 
высаживать новые саженцы, а денег, как 
всегда, не хватает. По одному старому 
горельнику в Новоспасском районе вроде 
как решение принято, арендаторы участка 
готовы вложиться в его рекультивацию. Но 
таких проблемных территорий много, а с 
учетом новых пожаров стало еще больше. 
Так ведь и совсем без лесов останемся…

Леса сгорают,  
проблемы остаются

С начала года в Ульянов-
ской области произошло 
110 лесных и 65 полевых 
пожаров.



Народная газета12 Районные вести. Восток

Школьники из Сабакаева Мелекесского района приняли участие во Всемирном дне ходьбы.   ►
Они пешком прошли от села Мордово-Озеро до села Филипповка.
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Екатерина НЕйфЕльд

В Димитровградскую клиническую 
больницу пришли работать новые врачи. 
Недавно они окончили интернатуру и 
ординатуру и решили, что в небольшом 
городе они нужны людям, пожалуй, 
больше, чем в магаполисах. Всего с на-
чала года в коллективе ФМБА России 
№ 172 появились пятнадцать молодых 
докторов самых разных профилей.

Так, в многопрофильном стационаре 
теперь два новых хирурга, два новых врача-
анестезиолога-реаниматолога. Молодой врач 
пришел работать в онкологическое отделение 
производственной поликлиники. В жен-
ской консультации появились три акушера-
гинеколога. Есть пополнение и в штате 
неврологического отделения. Целую группу 
молодых специалистов приняла стомато-
логическая поликлиника. Также в этом году 

в клиническую больницу пришли работать 
одиннадцать новоиспеченных медсестер.

- Кому-то может показаться, что количе-
ство привлеченных специалистов невелико, 
- говорит начальник отдела кадров больни-
цы Оксана Кухар. - Но в современных усло-
виях приход каждого врача и медицинской 
сестры - маленькая победа. 

Третий год администрация больницы 
всевозможными средствами привлекает 
на работу новых специалистов. Первое - 
это стимулирующие выплаты. Служебное 
жилье пока не предлагают, но зато частично 
компенсируют затраты за аренду недви-
жимости. Сейчас пытаются включиться в 
областную жилищную программу «Губер-
наторская ипотека».

Скоро в Димитровграде, возможно, 
появится общежитие для молодых медиков. 
Для этих целей рассматривают здание по 
адресу: Черемшанская, 13. После рекон-
струкции здесь смогут жить семьдесят 
человек. 

- Начиная с 2009 года мы заключаем с 
абитуриентами, а в последние несколько лет 
также с интернами и ординаторами договоры 
на целевое обучение, которые уже приносят 
свои плоды. Например, из 15 молодых вра-
чей, которые начали работу у нас в этом году, 
половина - вчерашние целевики - интерны-
ординаторы, - говорит Оксана Кухар.

За девять месяцев 2015 года клинической 
больнице № 172 ФМБА России впервые за 
последние годы удалось добиться ситуа-
ции, когда количество принятых врачей (25 
человек) превысило число ушедших на за-
служенный отдых и в частные коммерческие 
структуры (18 человек).

Что удержит молодых врачей в провинции?

Приход каждого врача  
и медицинской сестры -  
маленькая победа.

урожайности этого злака по району в 12 
центнеров.

Активным пропагандистом внедрения 
технологии классиков стал замминистра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Вячеслав Рожнов, инициировав-
ший собрание фермеров и агрономов на 
Инзенской земле. Как отмечает чиновник, 
она заинтересует начинающих и небогатых 
земледельцев. Во-первых, методика не-
дорога, а во-вторых, у крупных хозяйств 
закуплено техники на миллионные суммы, 
которой придется простаивать.

С удобрениями не дружим
Предлагали повышать урожайность 

сельхозпроизводителям не одним усовер-
шенствованным дедовским способом, но и 
с помощью достижений промышленности. 
Директор «Станции агрохимической службы 
«Ульяновская»» Евгений Черкасов посето-
вал на недостаточное внесение минераль-
ных удобрений. Проблемы с этим испыты-
вают даже гиганты сельхозпроизводства 
региона - так, в СПК имени Н.К. Крупской 
за последние пять лет содержание гумуса 
в почве уменьшилось на 14 процентов, 
фтора - на 22, кислотность понизилась на  
2 процента, и лишь только калий остался на 
прежнем уровне.

Еще одна серьезная проблема - увеличе-
ние доли кислых почв. Из 1,5 миллиона гек-
таров сельхозугодий они составляют более 
600 тысяч, и каждый год прирастает один 
процент. Бороться с закислением можно 

известкованием, но применение требуемо-
го метода значительно сократилось после 
1991 года. С какими событиями это связано 
- объяснять не приходится. Вносить известь 
активно начали в Белгородской, Нижего-
родской, Брянской областях и Мордовии, 
и вполне возможно, что и 73-й регион по-
следует примеру своих ближних и дальних 
соседей.

Скованные одной цепью
Неурожаи наносят ущерб и другой отрас-

ли сельского хозяйства - животноводству. 
Как неустанно повторял Вячеслав Рожнов, 
все это - звенья одной цепи. От плодородия 
земли напрямую зависит кормовой запас 
для живности на зиму. Конечно, больше все-
го страдают южные районы, где засуха сви-
репствовала больше всего. В Ульяновском и 
Чердаклинском районах, наоборот же, есть 
двадцатитонный излишек силоса, но вот 
транспортировать его почти через всю об-
ласть экономически нецелесообразно.

Фермерам вновь посоветовали при-
менять старый способ на новый лад - ис-
пользовать гидропонные технологии для 
выращивания растений на соломе в закры-
тых помещениях. Предлагаемый аграриям 
аппарат опробовался в Больших Ключищах 
и СПК имени М.И. Калинина, что в Веш-
каймском районе. Пока результаты оцени-
ваются нейтрально, но, вполне возможно, 
уже скоро метод станет одним из самых 
популярных способов кормления скота в 
период «от травы до травы».

Аграрный ремикс

Марк КРОльСКИй

Среднее Поволжье не зря 
называют зоной рискованного 
земледелия - за урожай почти 
каждый год разворачивается 
настоящая битва. И это не 
штамп, взятый из прошлого, 
пусть уже и не совсем 
недавнего.

В нынешнем году засуха особенно сильно 
охватила пятерку южных районов области: 
Николаевский, Новоспасский, Павловский, 
Радищевский и Старокулаткинский. Погода 
не баловала дождем эти места три декады. 
Немногим лучше пришлось западным сосе-
дям - Сурскому и Кузоватовскому районам. 
С южного куста из года в год собирается 
меньше урожая зерновых, чем с других, - и 
все по той же причине недостаточного ко-
личества осадков. Выход может быть только 
один - искать новые способы земледелия.

клаССики знают ответ
Обсуждению улучшения способов возде-

лывания почвы был посвящен специальный 
семинар, недавно прошедший в Инзе. И 
начался он буквально от сохи - землепашцы 
выехали в поля перенимать опыт у своего 
коллеги Валентина Баранова. По словам 
фермера, несколько лет назад он столкнул-
ся с острой проблемой нерентабельности 
хозяйства. За ответом на вопрос классиков: 
«Что делать?» хлебороб обратился к трудам 
классиков аграрной науки: П.А. Костычеву, 
И.Е. Овсинскому и Т.С. Мальцеву. Переня-
тый метод не нов, но свою лепту внесли и 
инзенские умельцы, сконструировав, или, 
вернее, переделав дискатор под нужды 
применяемой технологии. Суть состоит в 
том, что первоначально на поле выращива-
ется пырей или осот, а после уничтожения 

сорняков земля не пашется, а боронуется. 
Возделывание на глубине 5 - 6 сантиметров 
не повреждает капилляров и оставляет 
перегной, а они удерживают влагу на по-
верхности.

Результаты принес уже первый год рабо-
ты по-новому. В хозяйстве удалось собрать 
35 центнеров ячменя с гектара при средней 

От плодородия земли на-
прямую зависит кормовой 
запас для живности на зиму. 

ревизоры в Столовой
В Ульяновской области есть свой собственный 
«Ревизорро» - это Палата справедливости и 
общественного контроля. На прошлой неделе 
она проверяла школьные столовые в Новой 
Малыкле. 

Во время проверки столовой начальной 
школы там как раз завтракали дети. На зав- 
трак были гречневая каша с гуляшом из 
говядины, салат и компот. Контролеры по-
общались с поварами, ознакомились с до-
кументами и узнали, что меню составляется 
на десять дней, средняя стоимость завтрака 
составляет 28 рублей. По сравнению с про-
шлым годом стоимость питания не повы-
силась.

Вторым пунктом общественной проверки 
стала Новомалыклинская школа имени Ге-
роя Советского Союза Чернова. Там детей 
кормили пловом. Стоимость завтрака в этой 
школе оказалась немного дороже - около  
35 рублей за порцию. Это объяснили тем, что 
сама порция здесь больше. Всего стоимость 
двухразового питания в месяц родителям 
обходится примерно в 1 300 рублей. Как и в 
начальной школе, здесь меню разнообраз-
ное: присутствуют и овощи, выращенные на 
пришкольном участке, и мясо. На всю про-
дукцию имеются ветеринарные заключения. 
Санитарное состояние кухни у общественных 
контролеров нареканий не вызвало.

рубальСкая  
в СельСкой библиотеке

В Новочеремшанской сельской модель-
ной библиотеке прошел литературно-
музыкальный вечер «Моя душа настроена 
на осень», посвященный семидесятилетию 
поэтессы Ларисы Рубальской. 

- Имя Ларисы Рубальской хорошо из-
вестно любому поклоннику современной 
поэзии. Все, что пишет поэтесса, трогает 
душу, проникает в самое сердце. Ее пони-
мание женской судьбы, помноженное на ли-
тературный талант, дарит минуты истинного 
наслаждения всем, кто любит поэзию, кто 
верит в высокие чувства, - сказали органи-
заторы вечера.

Заведующая библиотекой Раиса Шувало-
ва не только рассказывала о жизни и творче-
стве поэтессы, но и лично пела песни на сти-
хи Рубальской. Гости вслух читали ее стихи. 
Говорить о любви и тонкостях женской души 
продолжили за чашкой чая с пирогами.

Споют джаз и оперу
В пятницу, 9 октября, в НКЦ имени Славского 
выступят певицы из Москвы. Лауреат  
международных конкурсов Ольга Годунова  
и Вита Васильева представят свой проект  
«Jazz Опера», в котором соединены разные 
музыкальные стили. 

На концерте прозвучат мировые хиты 
в сопровождении Ульяновского государ-
ственного академического симфонического 
оркестра «Губернаторский»

Автор проекта Ольга Годунова считает, что, 
сочетая разные стили и жанры, можно попу-
ляризировать симфоническую и оперную му-
зыку и пробудить к ней интерес у молодежи. 

Ольга Годунова - выпускница Волго-
градской консерватории и Высшей школы 
искусств в Швейцарии. Выступала в «Цари-
цынской опере», в мюзикле «Три мушкетера» 
Максима Дунаевского, в шоу «Галактика 
Бродвей», на сцене Большого и Мариинского 
театров, в программах «Романтика романса» 
на канале «Культура».

Вита Васильева - выпускница Академии 
хорового искусства имени Попова. При-
нимала участие в крупнейших фестивалях и 
концертах Владимира Спивакова, была при-
глашенной солисткой на фестивале в Коль-
маре (Франция) совместно с Национальным 
филармоническим оркестром России. Как ве-
дущая солистка известного ансамбля солис-
тов «Эрмитаж» под управлением Александра 
Гиндина с огромным успехом гастролирует в 
России, Японии, Германии, Франции.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕва

Фермерам советуют вспомнить про способ выращивания растений на соломе.
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В Новой Малыкле родители сыграли со своими детьми в футбол. Матч проходил в рамках  ►
«Спортивной субботы» и завершился вничью - победила дружба.

Происшествия
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ТринадцаТь ударов ножом
В Димитровграде на улице Западной про-
хожие нашли женщину, лежащую в луже 
собственной крови. Прибывшие на место про-
исшествия сотрудники полиции обнаружили 
на теле жертвы тринадцать ножевых ранений. 
Среди такого большого количества ударов 
было несколько смертельных. Женщина скон-
чалась на месте.

Полицейские оперативно установили 
личность погибшей. Ею оказалась сорока-
пятилетняя жительница Димитровграда. 
Сотрудники уголовного розыска начали 
срочное расследование, которое немед-
ленно дало результат. Полицейские уже 
установили подозреваемую в убийстве. Ею 
оказалась двадцатидевятилетняя женщина. 
Выяснилось, что вместе с погибшей они 
распивали спиртное и, вероятно, что-то не 
поделили. Молодая женщина в порыве гне-
ва буквально истыкала «подругу» ножом. Ее 
задержали по горячим следам. Возбуждено 
уголовное дело. 

реклама смерТи
На мусорных баках появилась реклама нарко-
тиков. Такой вид продвижения «белой смер-
ти» выявила прокуратура Димитровграда. 

Проверка показала, что в жилых районах 
города орудует преступная группа, рекла-
мирующая наркотики. Для этого выбрали 
одно из самых посещаемых «общественных 
мест». Ведь буквально каждый человек от 
мала до велика ходит выбрасывать мусор. 
Номера телефонов появились на заборах, 
огораживающих мусорные контейнеры. 

Помощник прокурора города Гузель Гимат-
динова выступила на местном телевидении, 
объявив о том, что преступников ищут. Она 
заметила, что виноваты в появлении по-
добной рекламы в том числе и сотрудники 
полиции: «Прокуратурой города Дими-
тровграда проведена проверка исполнения 
законодательства «О противодействии про-
паганде и рекламе наркотических средств и 
психотропных веществ». В ходе данной про-
верки было установлено, что должностные 
лица МО МВД России «Димитровградский» 
должным образом не исполняют возложен-
ные на органы полиции обязанности в обо-
значенной сфере».

Работа по выявлению пропаганды или ре-
кламы наркотиков - дело участковых. А номера 
«плохих» телефонов чаще всего появляются во 
дворах жилых кварталов. «В адрес начальника 
МО МВД России «Димитровградский» было 
внесено представление об устранении нару-
шений законодательства. Акт прокурорского 
реагирования находится на рассмотрении», 
- сказала Гузель Гиматдинова.

ЗапреТная посылка
В Димитровграде пытались передать наркоти-
ки на зону. У городской тюрьмы были задер-
жаны двое мужчин, перебросивших сверток 
через забор учреждения. 

Оперативники димитровградской тюрьмы 
и сотрудники местного отдела уголовного 
розыска обнаружили подозрительных граж-
дан у внешнего ограждения запретной зоны. 
Те перебросили через забор некий сверток. 
Позже выяснилось, что в пакете марихуана. 
Общий вес содержимого незаконной посыл-
ки составил сто сорок граммов. Решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕва

Золото в «Брильянте»
Екатерина НЕйфЕльд

Димитровградский спортсмен 
Алексей Трифонов снова стал 
сильнейшим кикбоксером 
мира. Он завоевал золотую 
медаль на Кубке мира 
Diamond-2015 в разделе 
фул-контакт  
до 54 килограммов. 

Соревнования проходили в Анапе. В 
этом году на Черноморское побережье 
России прибыли спортсмены из 26 
стран. Всего в турнире участвовали 
более ста команд, свыше тысячи 
ста кикбоксеров. Турнир являл-
ся отборочным на чемпионат 
мира в ирландском Дублине, 
который состоится в ноябре.

жаркие бои в анапе
Алексей провел три боя. В 

полуфинале встретился с бойцом 
из Туркменистана, бой закончился во вто-
ром раунде ввиду явного преимущества на-
шего спортсмена. Финальный бой проходил 
со спортсменом из Ирака, продолжался все 
три раунда. Единогласным решением судей 
победу в нем одержал Алексей.

Алексей Трифонов - заслуженный мастер 
спорта, многократный чемпион соревно-
ваний различного уровня, тренер и пред-
седатель Димитровградской федерации 
кикбоксинга. Это далеко не первая его 

высшая награда. Но Трифонов говорит, что 
к победам нельзя привыкнуть:

- У нас, у спортсменов, как? Вперед и 
только вперед, ни шагу назад. После того 
как ты поднимаешься на верхнюю ступень-
ку пьедестала, самое тяжелое - удержать 
победу. Пока что мне это удается. Каждый 
раз я испытываю непередаваемые ощу-
щения, когда в честь моей победы играет 
гимн России, сразу такая гордость за нашу 
страну.

- а чем вам запомнились именно 
последние соревнования?
- Тем, что они были в Анапе. Никогда не 

ездил туда отдыхать, а вот поработать съез-
дил, - смеется Алексей. - Вообще бои часто 
похожи друг на друга, а вот города, где они 

проходят, - разные. Можно сказать, благо-
даря соревнованиям я смотрю мир. 

- Успеваете смотреть? а как же жест-
кий спортивный график?
- Мы, спортсмены, все успеваем.
- Какая точка на карте следующая?
- Дублин, Ирландия. Через полтора меся-

ца там будет чемпионат мира. Участвуем.
- Как готовитесь к нему?
- За две недели до начала будет общий 

сбор в Москве, там будем тренироваться 
три раза в день. Пока в обычном режиме 
тренируюсь. И других успеваю трениро-
вать…

- да, вы же еще и тренер. У вас есть 
ученики, которые уже показывают 
результаты, близкие к вашим?
- На прошедшем Кубке мира выступал 

еще Илья Гудков. Провел два боя с выходом 
в полуфинал. В полуфинале он встретился с 
действующим чемпионом России Денисом 
Андреевым, бой закончился с минималь-
ным разрывом, со счетом 2:1 в пользу Ильи. 
Однако Илье немного не хватило опыта, это 
был его дебют на соревнованиях такого 
высокого уровня. Но бронзовую медаль он 
оттуда привез. Я его тренирую, и к этому 
Кубку готовил. 

Школа кикбоксинга
После побед на Кубке мира спортсмены 

дали специальный мастер-класс для своих 
поклонников. Алексей и Илья провели пока-
зательные выступления в школе бокса. Они 
показали юным димитровградцам лучшие 
приемы и техники боевого искусства. Ребя-
та остались под впечатлением. «Я хочу быть 
похожим на Алексея Трифонова, это мой 

кумир. И для меня честь заниматься с ним 
кикбоксингом, - говорит школьник Рустам 
Раджабов. - Я хочу стать таким же чемпио-
ном, как он, поэтому пришел сюда».

- Кикбоксинг очень развит в Ульяновске, 
я хочу, чтобы он так же развивался и в Ди-
митровграде. Сейчас ведем переговоры, 
чтобы нам предоставили отдельный зал, - 
страстно говорит Алексей. Последние пол-
года он плотно занимается этим вопросом. 
С мая работает детско-юношеская федера-
ция кикбоксинга. Учеников много, мальчики 
и девочки. Но берут не только школьников. 
Если есть желание заниматься у людей 
постарше, принимают и их. У чемпиона 
есть планы открыть секции кикбоксинга в 
каждом районе.

- Хочу, чтобы подросла спортивная мо-
лодежь, появились сильные конкуренты. 
Это мотивирует, помогает работать над 
собой, держать планку, - говорит Трифонов. 
- Спортсмен такой человек - ему тяжело 
переносить поражения, он стремится быть 
первым не только в спорте, но и в обычной 
жизни. И вот у меня такая ситуация - раз-
виваю свое дело, хочется, чтобы оно тоже 
получилось.

Глава администрации города Юрий Чи-
бисов идею поддержал: «Город будет помо-
гать в столь замечательном деле. Городская 
администрация будет развивать этот вид 
спорта. Мы посмотрим, что нужно сделать, 
чтобы подобные секции были и в других 
районах Димитровграда».

дали масТера
Этим летом министр спорта России Ви-

талий Мутко подписал приказ о присвоении 
Алексею Трифонову звания заслуженного 
мастера спорта. Коллеги называют его до-
стижения «вершиной пирамиды». Он дву-
кратный чемпион мира, чемпион Европы, 
пятикратный чемпион России. В 2014 году 
был признан лучшим спортсменом страны 
по неолимпийским видам спорта. Он стал 
не только первым ульяновцем, но и первым 
российским кикбоксером, удостоенным 
такого титула. 

- Не буду лукавить: когда региональное 
министерство спорта подавало заявку на 
этот конкурс, я надеялся на победу, - гово-
рит сам спортсмен. - Все-таки за послед-
нее время мы с моим тренером Ильдусом 
Садриевым добились больших успехов. А 
раз есть результат, то есть и признание. Не 
скрою, мне очень приятна такая высокая 
оценка работы.

- Есть ли награда, о которой вы меч-
таете, но которой у вас еще нет?
- Я очень хотел бы попасть на так называ-

емые малые Олимпийские игры - Всемир-
ные игры боевых искусств. В 2015 году они 
прошли в Лас-Вегасе. Но там присутствуют 
не все весовые категории, и, к сожалению, 
мой вес еще ни разу не выбирали. Но как 
только предоставится такая возможность, 
я обязательно туда поеду и обязательно 
выиграю.

Министр спорта подписал 
приказ о присвоении  
Алексею Трифонову звания 
заслуженного мастера  
спорта.

Иван СОНИН

Первые выходные октября запомнились 
жителям многих районов Ульяновской 
области шквалистым ветром и сорван-
ными крышами. 

Ураганы в нашем регионе в этом году 
стали уже недоброй традицией. Едва народ 
отошел от последствий бури, пронесшейся 
по западным районам в начале лета, как 
октябрь выдал новый сюрприз. 

Хотя неожиданным называть его все-таки 
неверно. Около девяти утра в субботу МЧС 
разослало штормовое предупреждение о 
том, что в течение дня с сохранением до 
следующего утра по области ожидается 
сильный ветер с порывами до 20 - 25 метров 
в секунду. И прогноз этот сбылся. Начиная с 
середины субботы Ульяновская область 
подверглась ударам воздушной стихии. 
Ветер отрывал спутниковые антенны, валил 
деревья, ронял автобусные остановки, сры-
вал крыши, гнул дорожные указатели. 

Сильнее всего от урагана пострадали 
10 муниципалитетов: Инзенский, Кар-
сунский, Вешкаймский, Цильнинский, 
Ульяновский, Сурский Мелекесский, 
Чердаклинский, Старомайнский районы 
и Димитровград. 

По словам руководителя областного мин-
строя Александра Букина, восстанавливать 
электроснабжение пришлось в 43 населен-
ных пунктах. К счастью, усилиями 23 бригад 
уже к 9 утра воскресенья электроснабжение 
везде заработало. 

Ураганная суббота 
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урожайности этого злака по району в 12 
центнеров.

Активным пропагандистом внедрения 
технологии классиков стал замминистра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Вячеслав Рожнов, инициировав-
ший собрание фермеров и агрономов на 
Инзенской земле. Как отмечает чиновник, 
она заинтересует начинающих и небогатых 
земледельцев. Во-первых, методика не-
дорога, а во-вторых, у крупных хозяйств 
закуплено техники на миллионные суммы, 
которой придется простаивать.

С удобрениями не дружим
Предлагали повышать урожайность 

сельхозпроизводителям не одним усовер-
шенствованным дедовским способом, но и 
с помощью достижений промышленности. 
Директор «Станции агрохимической службы 
«Ульяновская»» Евгений Черкасов посето-
вал на недостаточное внесение минераль-
ных удобрений. Проблемы с этим испыты-
вают даже гиганты сельхозпроизводства 
региона - так, в СПК имени Н.К. Крупской 
за последние пять лет содержание гумуса 
в почве уменьшилось на 14 процентов, 
фтора - на 22, кислотность понизилась на  
2 процента, и лишь только калий остался на 
прежнем уровне.

Еще одна серьезная проблема - увеличе-
ние доли кислых почв. Из 1,5 миллиона гек-
таров сельхозугодий они составляют более 
600 тысяч, и каждый год прирастает один 
процент. Бороться с закислением можно 

известкованием, но применение требуемо-
го метода значительно сократилось после 
1991 года. С какими событиями это связано 
- объяснять не приходится. Вносить известь 
активно начали в Белгородской, Нижего-
родской, Брянской областях и Мордовии, 
и вполне возможно, что и 73-й регион по-
следует примеру своих ближних и дальних 
соседей.

Скованные одной цепью
Неурожаи наносят ущерб и другой отрас-

ли сельского хозяйства - животноводству. 
Как неустанно повторял Вячеслав Рожнов, 
все это - звенья одной цепи. От плодородия 
земли напрямую зависит кормовой запас 
для живности на зиму. Конечно, больше все-
го страдают южные районы, где засуха сви-
репствовала больше всего. В Ульяновском и 
Чердаклинском районах, наоборот же, есть 
двадцатитонный излишек силоса, но вот 
транспортировать его почти через всю об-
ласть экономически нецелесообразно.

Фермерам вновь посоветовали при-
менять старый способ на новый лад - ис-
пользовать гидропонные технологии для 
выращивания растений на соломе в закры-
тых помещениях. Предлагаемый аграриям 
аппарат опробовался в Больших Ключищах 
и СПК имени М.И. Калинина, что в Веш-
каймском районе. Пока результаты оцени-
ваются нейтрально, но, вполне возможно, 
уже скоро метод станет одним из самых 
популярных способов кормления скота в 
период «от травы до травы».

Аграрный ремикс

Марк КРОЛЬСКИЙ

Среднее Поволжье не зря 
называют зоной рискованного 
земледелия - за урожай почти 
каждый год разворачивается 
настоящая битва. И это не 
штамп, взятый из прошлого, 
пусть уже и не совсем 
недавнего.

В нынешнем году засуха особенно сильно 
охватила пятерку южных районов области: 
Николаевский, Новоспасский, Павловский, 
Радищевский и Старокулаткинский. Погода 
не баловала дождем эти места три декады. 
Немногим лучше пришлось западным сосе-
дям - Сурскому и Кузоватовскому районам. 
С южного куста из года в год собирается 
меньше урожая зерновых, чем с других, - и 
все по той же причине недостаточного ко-
личества осадков. Выход может быть только 
один - искать новые способы земледелия.

клаССики знают ответ
Обсуждению улучшения способов возде-

лывания почвы был посвящен специальный 
семинар, недавно прошедший в Инзе. И 
начался он буквально от сохи - землепашцы 
выехали в поля перенимать опыт у своего 
коллеги Валентина Баранова. По словам 
фермера, несколько лет назад он столкнул-
ся с острой проблемой нерентабельности 
хозяйства. За ответом на вопрос классиков: 
«Что делать?» хлебороб обратился к трудам 
классиков аграрной науки: П.А. Костычеву, 
И.Е. Овсинскому и Т.С. Мальцеву. Переня-
тый метод не нов, но свою лепту внесли и 
инзенские умельцы, сконструировав, или, 
вернее, переделав дискатор под нужды 
применяемой технологии. Суть состоит в 
том, что первоначально на поле выращива-
ется пырей или осот, а после уничтожения 

сорняков земля не пашется, а боронуется. 
Возделывание на глубине 5 - 6 сантиметров 
не повреждает капилляров и оставляет 
перегной, а они удерживают влагу на по-
верхности.

Результаты принес уже первый год рабо-
ты по-новому. В хозяйстве удалось собрать 
35 центнеров ячменя с гектара при средней 

От плодородия земли на-
прямую зависит кормовой 
запас для живности на зиму. 

Иван СОНИН

Первые выходные октября запомнились 
жителям многих районов Ульяновской 
области шквалистым ветром и сорван-
ными крышами. 

Ураганы в нашем регионе в этом году 
стали уже недоброй традицией. Едва народ 
отошел от последствий бури, пронесшейся 
по западным районам в начале лета, как 
октябрь выдал новый сюрприз. 

Хотя неожиданным называть его все-таки 
неверно. Около девяти утра в субботу МЧС 
разослало штормовое предупреждение 
о том, что в течение дня с сохранением 
до следующего утра по области ожидает-
ся сильный ветер с порывами до 20 - 25 
метров в секунду. И прогноз этот сбылся. 
Начиная с середины субботы Ульяновская 
область подверглась ударам воздушной 
стихии. Ветер отрывал спутниковые ан-
тенны, валил деревья, ронял автобусные 

остановки, срывал крыши, гнул дорожные 
указатели. 

Сильнее всего от урагана пострадали 10 
муниципалитетов: Инзенский, Карсунский, 
Вешкаймский, Цильнинский, Ульяновский, 
Сурский, Мелекесский, Чердаклинский, 
Старомайнский районы и Димитровград. 
Областной центр хоть и не числится среди 
наиболее пострадавших, но именно отсюда 
приходили сообщения об упавших, в том 
числе и на машины, деревьях. Аналогичные 
случаи были также в Инзенском районе. 

Естественно, не обошлось без обесточи-
вания. По словам руководителя областного 
минстроя Александра Букина, восстанавли-
вать электроснабжение пришлось в 43 на-
селенных пунктах. К счастью, усилиями 23 
бригад уже к 9 утра воскресенья электро-
снабжение везде возобновилось. 

Наибольшие разрушения произошли в 
центральных районах области. Например, 
в Ишеевке ветер сорвал кровлю с местной 
детско-юношеской спортивной школы. 

Ураган не пощадил крышу целиком, ее пло-
щадь составляет около 1 000 квадратных 
метров. Оценил масштабы разрушений и 
проконтролировал работы по ликвидации 
их последствий лично губернатор Сергей 
Морозов. 

По словам главы администрации Улья-
новского района Маргариты Архиповой, 
спортшколу ежедневно посещают несколько 
сотен детей, поэтому кровлю нужно ремон-
тировать как можно скорее. Также глава 
региона осмотрел и ход восстановительных 
работ крыши четырехэтажного дома в посел-
ке Мирный Чердаклинского района, которую 
тоже сорвало ураганом. Из самих Чердаклов 
и еще из Димитровграда приходили сообще-
ния о поваленных автобусных остановках. 

По поручению главы региона в ближай-
шее время пострадавшие здания пройдут 
экспертизу и будет составлена смета на 
их ремонт. До наступления сильных хо-
лодов и дома, и спортшкола должны быть 
восстановлены. 

Ураганная суббота 

мы разные, но мы вмеСте 
В Барышском районе прошел фестиваль, в ко-
тором приняли участие довольно необычные 
творческие люди. Необычность их заключа-
лась в том, что все они были воспитанниками 
психоневрологических интернатов. 

Проходил фестиваль под названием «Мы 
разные, но мы вместе» в интернате в селе 
Акшуат. Кроме местных жителей, принять 
участие в нем собрались гости из поселка 
Приозерный Барышского района, из интер-
ната в Дальнем Поле Базарносызганского 
района и даже из сенгилеевского Лесного. 

Фестиваль «Мы разные, но мы вместе» 
нужен в первую очередь для того, чтобы 
люди из психоневрологических интернатов 
могли показать свои творческие способно-
сти. Доказать, что, несмотря на состояние 
здоровья, они так же, как и все люди, могут 
танцевать, петь и просто радоваться жизни. 
Что с успехом и было сделано. 

Творческие жанры, которые были пред-
ставлены на фестивале, отличались разноо-
бразием. Его участники танцевали, разыг-
рывали сказки, пели, рассказывали стихи. 
Например, хозяева фестиваля - участники из 
Акшуата - поразили всех собравшихся отлич-
но поставленным танго. Причем выступали 
танцоры в костюмах, которые были пошиты 
здесь же, в интернате. Коронным номером 
жильцов интерната из Дальнего Поля стала 
рассказанная ими сказка. Она получилась 
настолько позитивной, что этого заряда 
хватило всем присутствующим. 

Базарносызганские участники оказа-
лись не единственными сказочниками на 
фестивале. В этом же жанре выступили и 
сотрудники акшуатского интерната. Причем 
героями сказки стали… сами же ее авторы. 
В форме народного сказания, в юмори-
стической манере они рассказали о своих 
трудовых буднях. 

Смогли гости фестиваля оценить и то, на-
сколько участники мастеровиты в ремесле. 
Специально для этого на суд зрителей были 
представлены поделки, сделанные жителями 
интернатов. 

Завершился фестиваль песней «Мы 
вместе», которую исполнила воспитанница 
акшуатского интерната Регина Мелентье-
ва. Ее выступление оказалось настолько 
трогательным, что некоторые из участников 
не смогли сдержать добрых слез. Песня эта 
стала своеобразным гимном фестиваля, 
который в очередной раз подтвердил: мы 
разные, но мы вместе. 

под алыми паруСами
О том, что Кузоватовской районной би-
блиотеке будет присвоено имя выдающегося 
русского писателя Александра Грина, было 
известно еще несколько месяцев назад. 

И вот в конце сентября библиотека и ее 
читатели дождались этого момента - в тор-
жественной обстановке кузоватовский дом 
книги получил имя автора «Алых парусов». 
Таким образом, эта библиотека стала 12-й в 
этом году и 31-й вообще из числа библиотек 
нашего региона, которой было присвоено 
имя великого русского писателя. 

Присвоение имени сопровождалось не 
только пламенными речами, но и, что ло-
гично, сценкой из «Алых парусов», которую 
разыграли местные школьники. 

О том, какое отношение Александр Грин 
имеет к Ульяновской области, можно про-
читать на странице 22. 

Подготовил Игорь УЛИтИН
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Фермерам советуют вспомнить про способ выращивания растений на соломе.
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В Кузоватовском районном Доме культуры 16 октября пройдет местный день призывника,   ►
в котором приглашают принять участие как самих будущих солдат, так и их родителей. 

Происшествия
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Игорь УЛИТИН

«Кезьминский замок» и бывшую 
астрадамовскую церковь 
закроют?

На прошлой неделе в сети Интернет 
появилась информация о том, что в Сурском 
районе могут закрыть сразу два памятника 
архитектуры. Повод - требующийся ремонт 
кровли, на который нет денег. «НГ» выяснила, 
какая же судьба ждет исторические здания. 

Из века позапрошлого
 «Кезьминский замок» - это народное 

название загородной помещичьей усадь-
бы купца Крылова, построенной в 1880-х 
годах в селе Кезьмино. Называют его так 
не случайно. Это здание действительно 
строилось по образцам замковой европей-
ской архитектуры XVI - XVII веков. И было 
оно шикарным как внутри, так и снаружи - с 
башнями, лепниной, дубовыми дверями, 
кафельными каминами. Часть этой былой 
роскоши осталась и по сей день. На стенах 
и потолке до сих пор есть лепнина, где-то 
остались и дубовые двери. Только, есте-
ственно, это уже давно никакая не усадьба, 
а местная школа. 

С бывшей Покровской церковью в Астра-
дамовке дела в плане исторического облика 
обстоят хуже. Возведенная в 1860-х годах, 
примерно через 100 лет она лишилась и 
куполов, и церковного облика вообще. В 
советское время перестроенное здание 
бывшей церкви было переоборудовано в 
ДК. Вместо церковных фресок и иконоста-
са внутри здание стали украшать резные 
панно и витражи на тему музыки, космоса. 
Правда, отличает их то, что сделаны они 
действительно со вкусом и вполне 
тянут на звание произведений искус-
ства. 

Собственно, за состояние внутреннего 
и внешнего облика и переживали авторы 
материалов в Сети. Ведь часто закрытие 
школы или клуба в деревне равносильно 
их убийству. Местные жители относятся ко 
всему с прагматизмом, а потому деревян-
ное резное панно вполне могут пустить на 
дрова. А красочный витраж, не задумыва-
ясь, могут разбить камнями подростки. Но 
настолько ли реальна угроза? 

Чей Дк?
В отделе образования Сурского района 

заверили, что школу закрывать не плани-
руют. 

- Ее хотели закрыть из-за того, что там 
весь педагогический состав пенсионного 
возраста и учителя собирались уходить. 
Но их уговорили остаться, поэтому школа 
продолжит работу. 

История с Астрадамовским ДК оказалась 
куда запутаннее. В районном отделе культу-
ры нынешнее положение дел описали так: 

сам Дом культуры сейчас располага-
ется в другом здании, а преж-

нее здание было передано 
церкви, которая соби-

рается там вос-
станавливать 

х р а м . 

После таких вестей само собой возник 
вопрос: а что же тогда будет с советскими 
витражами и панно? В православном хра-
ме они явно оставаться не могут. В отделе 
культуры на наш вопрос ответить никто не 
смог. Пресс-секретарь Симбирской и Но-
воспасской митрополии Елена Гончарова 
ситуацию прокомментировала так: 

- Речь о том, чтобы вернуть это здание 
церкви, действительно велась. Но на се-
годня ни одного юридического документа, 
по которому бывшее ДК передавалось бы 
митрополии, нет. 

По словам председателя имуществен-
ного комитета Сурского района Николая 
Самочкова, в этом году здание бывшей 
церкви действительно перестало исполь-
зоваться как ДК. Но не из-за дырявой кры-
ши, а из-за отсутсвия отопления. Теперь 
Астрадамовский ДК находится в новом 
здании, а старое, бывшая Покровская 
церковь, действительно пустует. Отвечает 
за него сейчас Астрадамовское сельское 
поселение. 

Что же касается передачи церкви, пере-
говоры, как сказал Самочков, были. Но еще 
при митрополите Феофане, который плани-
ровал восстановить храм. После смены ми-
трополита представители церкви, по словам 
чиновника, пока на контакт не выходили. 
Хотя сурские власти не против отдать им 
бывший ДК. Будущее его пока туманно.    

История с Астрадамовским 
ДК - бывшей Покровской 
церковью - оказалась  
запутанной.

«Кезьминский замок»  
строился по образцам  
замковой европейской  
архитектуры XVI - XVII веков.

А бывшая Покровская церковь пока в «подвешенном» состоянии. 

Дворцовые слухи

«Кезьминский замок» продолжает служить в качестве школы.

первые пеЧные
Наступившее в регионе похолодание поло-
жило начало сезону так называемых печных 
пожаров. И первопроходцами в этом плане 
стали западные районы области. 

Первый такой пожар произошел в селе 
Выползово Сурского района. Там заго-
релись баня и дачный домик. Пожарные, 
приехавшие через 20 минут после сообще-
ния, смогли потушить только пепелище и не 
дать перекинуться огню на соседние здания. 
Причиной возгорания специалисты назвали 
нарушение правил безопасности при экс-
плуатации печи. 

Второй случай печного пожара зареги-
стрирован в ночь на воскресенье в Барыше. 
Загорелся двухквартирный жилой дом. 
Практически одновременно пожар заметили 
хозяева одной из квартир, проснувшиеся от 
сильного треска, и живущие рядом соседи 
- они и вызвали пожарных, которые были на 
месте уже через пять минут. К тому моменту 
огонь уже успел охватить крышу дома. Спра-
виться с ним удалось довольно оперативно: 
по данным регионального управления МЧС, 
уже через 16 минут пламя было потушено. За 
это время огонь успел уничтожить кровлю, 
сени одной из квартир, а также серьезно по-
вредить внутреннюю отделку на кухне. При-
чина пожара - неисправный дымоход. 

Бывшая люБовь
В Инзе было предъявлено обвинение  
35-летнему местному жителю, который, по 
версии прокуратуры, едва не лишил жизни 
сожителя своей бывшей жены.

Происшествие произошло в июле это-
го года. В одном из домов по улице Льва 
Толстого, что в Инзе, собралась компания 
из четырех человек. Двое из них оказались 
влюблены в одну и ту же женщину - ее быв-
ший 35-летний муж и нынешний 22-летний 
сожитель. После того как компания выпила 
немало спиртного, мужчины стали делиться 
подробностями любовных похождений. В 
том числе и 22-летний парень. На просьбы ее 
бывшего мужа прекратить очернять женщину 
парень не реагировал. В итоге тот перешел 
к радикальным мерам - схватив два ножа, он 
несколько раз ударил оппонента. К счастью, 
парень остался жив. А нападавшему теперь 
грозит до восьми лет лишения свободы. 

опасный встреЧный
Два похожих ДТП, в которых не обошлось без 
пострадавших, произошли в Вешкаймском и 
Бырышском районах с разницей в три дня. И 
оба раза виновными были нетрезвые водители.

Первая авария случилась в Барыше около 
восьми вечера в прошлую среду. Винов-
ником стал 42-летний водитель ВАЗ-2110. 
Мужчина, находившийся в подпитии, не смог 
разъехаться с двигавшимся навстречу «Фор-
дом». Виновника ДТП госпитализировали в 
травматологию. 

Второй случай произошел в половине шес-
того вечера в субботу в селе Чуфарово Веш-
каймского района. Там виновником аварии 
стал водитель иномарки - 43-летний мужчина 
управлял автомобилем «Ниссан-Наварра». 
Он выехал на встречную полосу именно 
тогда, когда по ней ехал 31-летний мужчина 
на «Жигулях» седьмой модели. В отличие от 
случая в Барышском районе здесь постра-
давшим в ДТП оказался не его виновник, а 
человек, соблюдавший правила. Водителя 
«Жигулей» пришлось доставить в больницу. В 
свою очередь водитель иномарки отказался 
от медицинского освидетельствования, воз-
можно, потому, что он был пьян. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

Пострадавшим оказался  
не виновник, а человек,  
соблюдавший правила.Иван СОНИН

В Жадовский мужской монастырь  
второй год подряд привозят икону  
чтимой святой.

Святая Матрона Московская является 
сейчас одной из самых чтимых в России 
святых. И уже во второй раз ее икона с 
мощами святой гостит на территории 
нашего региона - в Жадовском мужском 
монастыре.

В прошлом году за те два месяца, что 
икона находилась в обители, поклонить-
ся ей приехали около 10 000 человек. По 
свидетельствам монахов, каждый день 
храм посещала не одна сотня паломников. 
Кстати, после они получили не одну до-

брую весть о том, что жизнь поклонивших-
ся образу Матроны людей изменилась к 
лучшему.

Но все равно попасть к иконе смогли не 
все. Поэтому жадовские монахи смогли 
договориться, чтобы в этом году образ 
Матроны Московской снова прибыл в их 
обитель. В Жадовке он будет находиться 
до начала зимы.

Как отмечают в Барышской епархии, уже 
в первый день присутствия иконы Матроны 
Московской на территории Жадовского 
монастыря желающих поклониться образу 
было очень много. Об этом свидетельство-
вала забитая автомобилями автостоянка. И, 
как показывает прошлогодняя практика, на-
плыв верующих не стихнет до самого конца 
пребывания иконы в монастыре.

Матрона снова с нами
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